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Radar

muitas foram as 
edições deste jornal 
nas quais disse que a 
regulamentação dos 
benefícios conquistados 
pelas domésticas demo-
raria a acontecer. e não 
deu outra. Até esta data 
nada de novo ocorreu, 
e agora tudo ficou para 
o ano 2015. As nossas 
amigas empregadas 
domésticas terão que 
esperar a boa vontade 
dos legisladores para 
usufruírem dos benefí-
cios. É assim mesmo...

domÉSTICAS

AGRADECIMENTO
Não poderíamos deixar de registrar o nosso agradecimento pelas muitas 

homenagens que fomos alvo durante o último fim de semana, quando do 
recebimento da tão almejada carteira de advogado da nossa oAb. o sonho 
que se tornou realidade. Um obrigado à Unoesc e seu dileto corpo de pro-
fessores pelos ensinamentos, aos colegas pelas parcerias durante os cinco 
anos de estudos, à família pelo apoio e à subseção da ordem dos Advoga-
dos do brasil, sede São miguel do oeste, pela bonita sessão solene a nós 
distinguida. No fim, um congraçamento com os advogados da região. É uma 
honra   fazer parte da classe, indispensável à prática da justiça. e nesta se-
mana foram divulgados os aprovados na primeira fase do exame de ordem, 
onde partilhamos nossa felicidade com a aprovação da querida Simone.

NATAL EM MARAVILHA
o evento realizado no domingo (14), na Praça Padre José bunse, com a apresentação 

da orquestra de Violões de Itapiranga e a participação do público prenunciou um início 
pomposo das comemorações natalinas na cidade. e tudo se confirmou na última quarta 
feira, quando da realização de mais um evento, com enorme público presente, na Praça dos 
motoristas. destaque para a banda marcial e, na sequência, foi realizado o show com o trio 
Ivanor, magnos & maciel, e uma encenação de Natal com os alunos da Supercordas. e o pre-
sente de Natal na apresentação da dupla oswaldir & Carlos magrão. Aliado a tudo, foram di-
vulgadas os melhores ornamentos nas casas. Parabéns aos organizadores pela bonita festa!

DESPEDIDA
o senador Casildo maldaner (Pmdb) despediu-se do Senado nesta semana e en-

cerrou uma trajetória eleitoral iniciada em 1962, como vereador, sendo eleito depu-
tado estadual e federal, vice-governador, governador e senador. Sem dúvida, grandes 
serviços deste homem público ao nosso estado e à nossa pátria. diz o ilustre político: 
“Saio do Senado e da vida pública, mas não vou vestir pijama. Continuarei a pres-
tar serviços ao povo, aproveitando a minha larga experiência”. Parabéns, senador!

Angela Batisti/CDL AE

Isabel Müller/O Líder

PeTrobrAS
enquanto as maiores 

petrolíferas do mundo 
tiveram um crescimento 
médio acima de 20% nos 
últimos quatro anos, a 
Petrobrás desvalorizou-se 
80,4% entre dezembro de 
2010 e dezembro deste 
ato. É estarrecedor...

PASSAPorTeS
o prazo de validade dos 

passaportes brasileiros foi am-
pliado de cinco para dez anos. 
Para os já emitidos, vale a data 
registrada no documento. Não 
é preciso esperar o venci-
mento do atual para solicitar 
outro. A taxa é de r$156,07.
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LIÇÕES DE VIDA
Agradeça a Deus por ter lhe dado este cérebro privilegiado e a forma de utilizá-lo plenamente.

BOAS FESTAS
desejamos a todos os nossos leito-
res e amigos feliz Natal e venturoso 

2015. Que todos, indistintamen-
te, sejam felizes na plenitude!

CONDECORAÇÕES

Com a participação dos 
integrantes de nosso grupo de 
empresas, organizamos nesta 
semana o maior encontro já 
realizado, com distribuição de 
presentes e grande jantar. As 
condecorações aos funcionários 
com maior tempo de casa na 
WH Comunicações está com 

ampla divulgação nesta edição.
Que essa homenagem 

sirva de combustível para que 
os colaboradores continuem 
fazendo um ótimo trabalho, e o 
mais importante de tudo, manter 
firme o amor pelo que fazem. 
Agradecemos a todos e que consi-
gamos seguir na mesma trilha. 

estamos com 45 anos de ativi-
dades aqui em Santa Catarina 
e esperamos que deus nos dê 
sempre a força para continuar-
mos a inovar e trazer grandes 
empresas e benefícios a todos.

o mundo se transformou 
muito nesse tempo, mas alguns 
fundamentos continuam 

sólidos, como a valorização 
das pessoas, da informação 
e do companheirismo. As 
empresas são um bem maior 
que cada um de nós e o nosso 
maior legado talvez seja jus-
tamente o desenvolvimento 
de uma equipe que é capaz 
de perpetuar esses valores.

ILUMINAÇÃO DA CIDADE
A partir de janeiro as prefeituras brasileiras irão assumir a opera-

ção e manutenção da iluminação pública. elas vão ter que arcar com 
a troca de lâmpadas, braços dos postes, luminárias e célula fotoelé-
trica. Acreditamos que embora seja mais um encargo que as prefeitu-
ras terão que assumir, com certeza o serviço será mais eficiente!

FÉRIAS COLETIVAS
Nossos funcionários estarão em férias coletivas até dia 6 

de janeiro. estamos em inovações para 2015, procurando fa-
zer um jornal sempre melhor, com mais atrativos, preservan-
do sempre sua integridade e imparcialidade. Nossos leitores 
não ficarão a mercê de informações jornalísticas, nem de en-
tretenimento para uma boa leitura, pois estará disponibiliza-
do em nosso site www.wh3.com.br todo o material informa-
tivo. esse é o diferencial. Aproveitamos para desejar um Natal 
abençoado e que 2015 seja repleto de realizações. boas festas!

AUMENTO
Pelos textos chancelados por deputados 

e senadores, o salário da presidente, dilma 
rousseff, e de ministros do governo, será de 
r$ 30,9 mil, enquanto senadores, deputados, 
magistrados do STF e o procurador-geral 
receberão r$ 33,7 mil por mês. Atualmente, 
o presidente da república recebe o mesmo 
subsídio dos parlamentares (r$ 26,7 mil) 
e menos que ministros da Suprema Corte, 
cuja remuneração é de r$ 29,4 mil. Portanto, 
a partir do ano que vem dilma passará a 
receber menos que um deputado federal.

FIM DAS PESQUISAS ELEITORAIS?
A Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc) aprovou na quarta-feira (17), na últi-

ma sessão ordinária da atual legislatura, o projeto de lei que proíbe a divulgação no territó-
rio catarinense das pesquisas eleitorais, mesmo aquelas registradas na Justiça eleitoral, em 
qualquer veículo de comunicação. de autoria dos deputados Joares Ponticelli (PP) e Gilmar 
Knaesel (PSdb), a proposta foi apresentada após as eleições deste ano. Na justificativa do 
projeto, os parlamentares apontam “divergências graves” entre os levantamentos divulgados 
e o resultado das eleições de 5 de outubro. destacam a necessidade de critérios rigorosos para 
a divulgação de pesquisas, já que elas poderiam influenciar a decisão de eleitores e prejudi-
car os candidatos. o projeto foi aprovado por unanimidade dos presentes na Alesc, em vota-
ção simbólica, e segue agora para a sanção ou o veto do governador, raimundo Colombo.
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

A presidente, dilma rousseff, chorou. Justificável, afinal de contas, como dizem, 
sentiu na pele as agruras de um regime militar. Sem adentrar no mérito disso ou 
daquilo, quem estava certo e quem esteve ou está errado referente ao episódio da 
ditadura, o que nos chama atenção é o momento singelo que permeou a atitude da 
presidente. Todos podem chorar na fila do SUS, com os escândalos do mensalão e do 
petrolão, pois nada será feito e tudo isso será colocado “debaixo do tapete”. Já nossa 
presidente, ao chorar, demonstrou uma sensibilidade jamais vista durante suas cam-
panhas eleitorais e na condução dos destinos de nosso país. A presidente deveria ter 
um pouco mais de sensibilidade, além do que teve em relação a algo que a afetou 
intimamente, é com a maioria do povo brasileiro, excluídos seus asseclas, e deveria 
olhar para o que está acontecendo com seu governo, principalmente com a economia, 
devendo é chorar pelo descalabro em que se tornou a maior empresa estatal brasilei-
ra. Ao invés disso, numa atitude prosaica, se embebedou em lágrimas ao lembrar-se 
das agruras de um tempo passado, que esperamos, não se repita, mas que em termos 
de danos à população brasileira pode ser interpretado como “café pequeno”, frente ao 
que está acontecendo hoje. o choro, dizem, é o sentimento mais puro e digno e que 
indica sinceridade da pessoa em determinado momento. mas ao comentar o choro 
de marina Silva durante a última eleição Presidencial, quando esta foi desconstruída 
covardemente e de forma mentirosa pelo marketing do PT, protagonizado pela lamu-
rienta presidente dilma, esta disse que “Quem não quer ser criticado não pode ser 
presidente”. estão aí, presidente dilma, críticas ao seu governo e o verdadeiro choro 
dos brasileiros. Agora, também pode continuar chorando, se achar conveniente!

Opinião
a/04
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Várias frases e pensamentos postados no 
Facebook me deixam intrigado. evito a “linha 
do tempo” da rede social, mas às vezes a curio-
sidade faz com que eu me depare com frases 
como esta, publicada por uma amiga: “Não sei 
os Teus planos Senhor, mas você conhece os 
meus caminhos”.

e então eu penso naquele mandamen-
to que proíbe usar o nome de deus em vão. 
Quando eu era pequeno, lembro que eu era re-
preendido se eu exclamasse algo como “meu 
deus, que calor!”. Só poderia usar o nome dele, 
se me referisse a ele, ou estaria usando o nome 
dele (escreverás o pronome em maiúsculo!) 
em vão. Por isso eu evitava, e me arrependia 
sinceramente quando a exclamação escapava 
sem querer.

Hoje penso nesse mandamento de uma 
forma diferente. Usar o nome de deus em vão, 
creio, é achar que ele interfere em todos os 
aspectos da vida. Temos 7 bilhões de vidas no 
mundo para ele dar conta. mas insistimos em 
achar que foi deus que não quis que fôssemos 
aprovados no processo seletivo. Foi deus que 
quis que você perdesse o ônibus. Foi deus que 
levou o ente querido, ao mesmo tempo em que 
salvou outro, nem tão querido assim.

e voltando à frase que abre o texto: será 
que deus realmente planejou a sua vida? Cada 
detalhe? desculpe-me se você crê que aconte-
ce assim, mas me parece muito cômodo, não? 
Se não deu certo, deus que não quis. e a vida 
passa, e no final se percebe que deus não quis 
nada grandioso para você. Será?

Nunca saberemos, eu sei. Não quero gastar 
meus 2 mil e poucos caracteres com reflexões 
que não levam a lugar algum e que podem 
ofender algum fervoroso leitor. mas eu insisto 
em acabar o ano com essa ideia. 

Se me permite uma sugestão, não deixe a 
sua fé em algo maior se confundir com uma 
postura passiva. está todo mundo esperando 
algo acontecer, alguma intercedência que co-
loque as coisas em ordem.

espero que em 2015 seja como você qui-
ser! Que seja algo bom para você, mas que 
influencie as pessoas do seu bairro. Coloque 
generosidade naquilo que você quer. Um 
exemplo: quer passar num concurso público? 
Não pense só na sua própria e melancólica 
estabilidade financeira. Comece implemen-
tando na sua rua coisas que você vai poder 
fazer pela cidade quando for aprovado no 
concurso. Isso se chama empreendedorismo. 
Se você quiser isso, acredito que deus também 
vai querer.

Seja o que 
deus quiser

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Férias: uma terapia sem efeitos colaterais
então é Natal, e Ano-Novo também... 

Para muitos, um sinônimo de férias, e que 
bom que o seja. esse período de pausa na 
rotina e fôlego às atividades do próximo 
ano é, comprovadamente, um excelente 
remédio contra o mau humor, o estresse, os 
problemas familiares, problemas cardíacos 
e muitos outros.

o respaldo à empresa também é consid-
erável, em termos de produtividade, melho-
ra na tomada de decisões, e mais: um profis-
sional que não descansa é, normalmente, 
um indivíduo ansioso e inseguro. e não sou 
eu quem digo, mas pesquisas que se corre-
spondem em resultados, embora sem nen-
huma relação entre eles.

os números falam por si. Um resultado 
da pesquisa realizada pela The Framingham 
aponta que mulheres que tiram pelo menos 
duas férias por ano são oito vezes menos 
propensas a ter doenças cardíacas. o pro-

jeto Holiday Health experiment, conduzido 
pela agência britânica Kuona em associação 
à Nuffield Health, um dos maiores institutos 
de saúde do reino Unido, confirma.

Segundo o estudo, sair de férias con-
tribui para reduzir a pressão arterial. Um 
estudo da Wiscosin, por sua vez, identificou 
níveis mais baixos de tensão e depressão 
em todas as mulheres que tiraram férias 
com mais frequência em relação àquelas 
cujo período de folga se dava após um longo 
período de trabalho ininterrupto.

Não é preciso ir muito longe. Uma ráp-
ida pesquisa na internet revela números 
alarmantes. Segundo dados do INSS de 
2007 a 2012 houve um aumento de 240% 
de afastamento do trabalho por estresse. 
outros resultados dispensam uma grande 
perspicácia do leitor para notar, ainda, a 
aproximação familiar que um período de 
comunhão em família pode ocasionar. É 

nesse momento que a cultura do núcleo fa-
miliar se constrói, com histórias e memóri-
as compartilhadas. 

o excesso de cobrança, metas difíceis de 
atingir e a pressão no ambiente de trabalho 
nos mantém na voltagem máxima no curso 
diário. Um intervalo de descanso, um sono 
tranquilo não só recuperam a energia, como 
revitalizam as funções mentais de memória, 
concentração, e ativam o humor que, quan-
do compartilhado, é ainda mais agradável.

No entanto, é necessário planejamen-
to para que as férias não se tornem outro 
foco de estresse. Para isso, as agências de 
viagens têm investido em parcelamentos 
(na encontre Sua Viagem, eles chegam a 
24 vezes); e diversificação das formas de 
recebimento, que abrangem desde boleto e 
transferência em conta a cartão de crédito. 
Além disso, a abrangência de serviços per-
mite aumentar o leque de possibilidades 

de destinos a regiões menos turísticas e, 
portanto, mais baratas. Há lugares somente 
acessíveis por carro, como Jalapão (mais 
informações no blog da encontre Sua 
Viagem), que possuem belezas ecoturísti-
cas incríveis, mas pouco exploradas ain-
da. Para tanto, a locação de um veículo é a 
melhor opção.

É chegada a hora de recarregar as ener-
gias. As férias requerem um exercício ativo 
de quem assume as rédeas de um futuro 
mais saudável e feliz. Já dizia Carlos drum-
mond: “Para ganhar um Ano-Novo que 
mereça este nome, você, meu caro, tem de 
merecê-lo, tem de fazê-lo novo, eu sei que 
não é fácil, mas tente, experimente, con-
sciente. É dentro de você que o Ano-Novo 
cochila e espera desde sempre”. boas festas 
e boas férias!

Henrique Mol

os proprietários de veículos devem ficar atentos aos procedimentos a 
adotar quando os veículos são vendidos, sofrerem sinistros ou têm a placa 
clonada. A falta de comunicação dessas ocorrências ao órgão de trânsito, 
responsável pela baixa no veículo, pode resultar em cobrança do Imposto 
sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) de veículos que não são 
mais de sua propriedade. e se a questão não for resolvida extrajudicialmen-
te, o caminho será recorrer ao Judiciário, e aí o proprietário terá que contra-
tar advogado, pagar e aguardar a possível solução do problema, que poderá 
demorar bastante. 

1. Vendi meu carro, mas continuo a receber cobrança do IPVA. Por 
que isso acontece?

Ao vender um veículo é necessário que o proprietário comunique ao 
órgão de trânsito a transferência do veículo. Sendo assim, não basta apenas 
ir ao cartório e efetuar o preenchimento do verso do Certificado de registro 
de Veículo (CrV), com reconhecimento de firma por autenticidade. o ex
-proprietário deve dirigir-se ao órgão de trânsito para fazer a comunicação 
da venda. o vendedor tem 30 dias para comunicar ao detran a venda do 
seu veículo.

2. Durante a venda do meu veículo foi combinado que o comprador 
arcaria com os débitos pendentes. Ele não o fez. Vou receber essas co-
branças?

Caso o comprador não tenha transferido o veículo, sim. e ex-proprie-
tário, no caso o vendedor, é responsável solidário pelo pagamento do im-
posto, uma vez que não cuidou para que a comunicação ou o bloqueio do 
veículo fosse realizado junto ao órgão de trânsito. entretanto, o vendedor 
tem a opção de recorrer ao judiciário, ingressando com ação de regresso 
contra o adquirente. No presente caso o interesse do fisco prevalece sobre 
os entendimentos entre os particulares, conforme dispõe o artigo 123 do 
Código Tributário Nacional (Lei nº 5.172/1966), nos seguintes termos:

Art. 123. Salvo disposições de lei em contrário, as convenções particu-
lares, relativas à responsabilidade pelo pagamento de tributos, não podem 
ser opostas à Fazenda Pública, para modificar a definição legal do sujeito 
passivo das obrigações tributárias correspondentes.

3. Preciso comunicar mudança de endereço ao órgão de trânsito?
Sim. A mudança, mesmo que dentro do mesmo município, deve ser co-

municada ao órgão de trânsito no prazo de 30 dias, conforme estabelece 
o Código de Trânsito brasileiro (lei federal nº 9.503/1997). Além de aten-
der à legislação, a comunicação do novo endereço é importante para que 
eventual cobrança de IPVA atrasado ou multa de trânsito chegue ao pro-
prietário, de modo que ele possa, em tempo hábil, contestá-la, ou efetuar o 
pagamento sem que o saldo devedor cresça ainda mais por conta dos juros 
moratórios.

VOCÊ É PROPRIETÁRIO DE 
ALGUM VEÍCULO? ENTÃO FIQUE 

ATENTO A ESTAS DICAS!

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
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Painel do Leitor

brinquedos da Praça Padre José bunse
LAzER

A equipe da rádio Líder Fm recebeu a re-
clamação de um ouvinte das más condições dos 
brinquedos da Praça Padre José bunse. o local foi 
verificado pela equipe e os brinquedos realmen-
te estão em situações precárias. outra reclamação 
do ouvinte foi quanto ao lixo que tem no local e as 
pessoas que estão levando seus animais de esti-
mação para fazer as necessidades na área do par-
quinho. Fica a indignação do ouvinte por ser um 
local público e principalmente de lazer para as 
crianças, por isso necessita de cuidados essenciais, 
prezando a segurança de quem faz o uso do local.

Fotos: Genuir Bassani/Rádio Líder FM
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Política
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MARAVILHA

Confraternização 

retrospectiva dos trabalhos deste ano legislativo foi evidenciada pelo presidente, Ivo badia (Pmdb)

Poder Legislativo realiza última sessão 
ordinária de 2014 

PSdb realizará encontro regional em maravilha

RENATA MATTIA 

Foi realizada na segunda-feira 
(15) a última sessão ordinária do 
ano 2014. Sob a presidência do ve-
reador Ivo badia (Pmdb), a pauta 
seguiu com vários projetos para se-
rem discutidos e aprovados.

Aprovações em segundo turno 
de autoria do Poder executivo, 

projetos foram discutidos e trami-
taram em primeiro turno, sendo: 
projeto de lei complementar (PLC) 
009/2014, que fixa o subsídio dos 
secretários municipais. Na discus-
são, a vereadora eliana maria Si-
mionato (PT) manifestou-se a favor 
do PLC e solicitou que o executivo 
cumpra o que haviam declarado em 
reunião. “É necessário este reco-
nhecimento dos secretários, e com 
a aprovação deste projeto, temos o 
desejo de que, conforme palavra da 
administração, seja feito o aumento 
dos subsídios gradativamente a to-
dos os servidores do nosso municí-
pio, como forma de incentivo para 
que eles se sintam reconhecidos, 
ainda, conforme a administração, 
este aumento de subsídio aos se-
cretários não onera muito os co-
fres municipais”, disse a vereadora. 
Após a discussão, o PLC 009/2014 

foi aprovado por unanimidade de 
votos. 

recebeu votação unânime o PL 
071/2014 – que autoriza a regulari-
zação fundiária através do Projeto 
Lar Legal. “o projeto visa a regula-
rização incidente das terras no mu-
nicípio de maravilha, possibilitando 
às pessoas de baixa renda a fazerem 
devidamente as suas escrituras, 
com um valor irrisório”, destacou a 
relatora marclei Grando (Pmdb). 

o PL 078/2014, que dispõe so-
bre o repasse financeiro de r$ 36 
mil para a rede Feminina de Com-
bate ao Câncer, foi aprovado por 
unanimidade de votos. 

PL 079/2014, que altera disposi-
tivo da lei municipal 1.274/88, que 
dispõe sobre o código de edifica-
ções do município. este projeto al-
tera a inclinação máxima de rampas 
para uso de automotores que passa 
de 20% para 30%. o PL foi aprovado, 
sendo que as vereadoras eliana ma-
ria Simionato (PT) e marclei Grando 
(Pmdb) votaram com restrições. 

o PL 080/2014 altera a tabela de 
uso e ocupação de solo, constante 
na lei 1.328/88, sendo que o PL re-
fere-se ao gabarito máximo, quanti-
dade de pavimentos permitidos, na 
zona Comercial 1, passando de 14 
para 20 pavimentos. o projeto foi 

aprovado em segundo turno, com 
votos de restrição da vereadora 
marclei Grando (Pmdb) e absten-
ção da vereadora eliana maria Si-
mionato (PT). 

durante a palavra livre, os ve-
readores que fizeram o uso da tri-
buna destacaram os trabalhos rea-
lizados durante o ano, ressaltando 
a importância da imprensa, sempre 
presente nas sessões, o andamento 
dos trabalhos em sintonia com o 
Poder executivo, destacando que 
este ano legislativo foi desafiante, 
em razão da Copa do mundo e das 
eleições 2014, mas finalizaram des-
tacando o ano de maneira positiva. 
“Na última sessão do ano gostaria 
de agradecer a todos os vereadores 
e vereadoras pelos trabalhos rea-
lizados neste ano, pela forma com 
que respeitaram algumas novas ma-
neiras de administração da Casa de 
Leis, entendendo e respeitando as 
definições da mesa diretora que es-
teve atuando em 2014. Agradecer de 
maneira especial a todos, os servi-
dores, o público que nos prestigiou 
durante o ano, desejando um feliz 
Natal e um próspero Ano-Novo, e 
que em 2015 possamos trabalhar 
ainda mais para a nossa comunida-
de”, finalizou o presidente, Ivo ba-
dia (Pmdb). 

reTroSPeCTIVA 
Presidente Ivo Badia destaca os trabalhos realizados pelo 
Legislativo de Maravilha em 2014 

Presidido pelo vereador Ivo badia 
(Pmdb), os trabalhos do Poder Le-
gislativo de maravilha em 2014 foram 
intensos. durante o ano legislativo 
foram aprovados: dez projetos de lei 
legislativo; 77 projetos de lei do exe-
cutivo; nove projetos de lei comple-
mentar; uma proposta de emenda à 
lei orgânica; três decretos legislativos; 
11 resoluções; 11 requerimentos; 74 
indicações; cinco moções; além da 
expedição de 456 ofícios. 

badia destaca que além desses 
trabalhos de praxe do Legislativo fo-
ram realizadas duas sessões de ho-
menagem. “realizamos duas sessões 
especiais de homenagem, uma para o 
empresário Clésio dall´Agnol e outra 
em comemoração aos 40 anos da JCI 
maravilha, e essas foram ações apro-
vadas tanto pelos vereadores como 
pela comunidade”, destacou.

Além disso, no segundo semestre 
de 2014 foram realizadas visitas a 12 
empresas de maravilha. “Visitamos 
os empresários maravilhenses com o 
objetivo de mostrar o potencial da in-
dústria no nosso município. este é um 
trabalho positivo, que oportuniza aos 
vereadores conhecerem mais sobre o 

que é desenvolvido na indústria, o que 
é produzido aqui e por que a Cidade 
das Crianças é conhecida como polo 
no desenvolvimento na nossa região”, 
destacou.

outra ação desenvolvida na sex-
ta-feira (19) pelo Poder Legislativo foi 
a devolução financeira para o Poder 
executivo de maravilha. “o valor que 
devolvemos ao Poder executivo che-
ga a r$ 1 milhão. Fizemos esta devo-
lução à prefeita, rosimar maldaner, 
para que ela possa destinar às ações 
do executivo, realizando projetos para 
o desenvolvimento da Cidade das 
Crianças”, finalizou.

Presidente, Ivo Badia, destacou os 
trabalhos em 2014

Arquivo/ Câmara de Vereadores

Celebrar o ano, comemorar os 
resultados das eleições de 2014 e 
preparar o calendário de filiações 
para 2015. estes são os objetivos 
do encontro regional do PSdb, 
que será realizado hoje, (20) em 
maravilha. o evento inicia às 9h30, 
no CTG Juca ruivo, e contará com 
almoço de confraternização.

Com as regionais de mara-
vilha, São miguel do oeste, Cha-

pecó, São Lourenço do oeste, 
Palmitos, dionísio Cerqueira e 
Itapiranga, são esperadas mais de 
800 pessoas. “É um evento que re-
alizamos a cada ano, reunindo as 
regionais e é feito principalmente 
para agradecer pela votação que 
recebemos no grande oeste, que 
nos faz ter cada vez mais respon-
sabilidade com a região”, defen-
de o deputado estadual marcos 

Vieira, que, em sua reeleição na 
Assembleia, fez 30 mil votos na 
região, dos quase 49 mil que rece-
beu em todo o estado.

A preparação para 2015 tam-
bém motiva a realização do even-
to. “É um ano importante, pois 
antecede as eleições municipais, 
onde temos chance de disputar 
diversas prefeituras e aumentar o 
número de vereadores nas câma-

ras, portanto estamos pensando 
nos novos filiados que estão nos 
procurando para entrarem no ni-
nho tucano”, reforça o deputado.

Além disso, de acordo com o 
deputado, serve para uma presta-
ção de contas do mandato, já que 
Vieira representa o oeste e é sem-
pre procurado pelas lideranças 
da região. “Nosso gabinete é um 
dos mais movimentados da As-

sembleia e recebemos líderes de 
todos os partidos, sempre atuan-
do na resolução de problemas, es-
pecialmente na falta de recursos 
para os pequenos e médios muni-
cípios, então temos condições de 
fazer um balanço de quantos re-
cursos encaminhamos para cada 
uma das regionais, montante que 
cresce a cada ano”, conclui o de-
putado.
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Direto ao Ponto
mAÇoNArIA X CorrUPÇÃo

A maçonaria, esta valorosa e secular instituição, caracteri-
zada principalmente por ter participação de homens de bons 
costumes, de conduta ilibada, já havia há alguns meses feito 
manifesto contra a corrupção. Haviam sido colocados “outdo-
ors” em vários pontos do território catarinense, alertando para 
este câncer que afeta nosso poder público. Nas eleições, novos 
manifestos, desta vez em favor do voto consciente, em pessoas 
que não estivessem envolvidas em atitudes não recomendáveis. 
desta vez, fiquei sabendo que haverá um manifesto ainda mais 
intenso, pois os maçons estão literalmente preocupados com a 
onda de corrupção que afeta a política de nosso país. o que sei 
é que haverá não apenas manifestos, mas também reuniões e 
cobranças para que se recupere a moralidade. e este trabalho, 
que será feito aqui no extremo-oeste, vai seguir formatos já 
adotados em outras regiões. Vejam só: poucos sabem, mas a 
maçonaria da região de Lages enviou mais de 40 notificações à 
prefeitura da cidade serrana, cobrando informações acerca de 
procedimentos licitatórios. Alguns foram respondidos, mas a 
grande maioria não teve a atenção do ente público. estes, que 
não tiveram a resposta por parte da administração, foram de 
pronto enviadas ao ministério Público, que tomou as devidas 
providências. de posse das denúncias, o mP agiu forte, e o pre-
feito acabou inclusive sendo preso. elizeu mattos, cujas falcatru-
as já eram percebidas pela população, quando preso na semana 
passada, foi recebido com fogos na 6º batalhão de Polícia militar 
de Lages, e com gritos de “ladrão”. É isso aí. É preciso realmente 
manifestos para acabar com gente deste tipo na vida pública de 
nosso país. e a maçonaria, a qual reportei acima na coluna, vai 
agir pesada e investigativamente para fazer sua parte também 
nesta questão. A história da instituição, de atuante participação 
na revolução Farroupilha de 1835, na Proclamação da repú-
blica em 1889, e até na Independência dos estados Unidos, em 
1776, continua firme e atuante para que tenhamos seriedade 
no serviço público, probidade na política, e respeito à popu-
lação. esperamos e para logo os efeitos. moralizar é preciso. 

CREDIBILIDADE 

FURO DE REPORTAGEM
As empresas do grupo WH Comunicações tem 

imensa credibilidade por parte de ouvintes, leitores 
e internautas. Isso se deve a um trabalho feito 
ao longo dos anos, onde primamos sempre pela 
veracidade de nossas informações. em contra-
partida, tem outras empresas que se preocupam 
pura e simplesmente em dar o chamado “furo” de 
reportagem. e aí vêm os problemas. Já vi matarem 
quem não havia morrido ainda, encontrado quem 
ainda não havia sido achado, e informações dizendo 
que “a princípio o fato ocorreu assim”. ora, sejamos 
razoáveis. “A princípio” não reúne nada de credi-
bilidade. Trata-se de mera suposição de que o fato 
possa ter acontecido. Não tem fonte, não tem rumo 
na notícia, e se trata apenas de sensacionalismo. Por 
isso que perdem credibilidade, reduzem audiên-
cia, em resumo, não repercutem mais. mesmo 
antigos informativos ou noticiários, em formatos 
ultrapassados, perderam força e audiência. Na 
contramão desta história, o jornalismo do grupo 
WH cresce a cada dia que passa. ou seja, divulga-
ção da informação tem que ter fonte fidedigna. “A 
princípio”, como já disse, matando vivos e encon-
trando os ainda desaparecidos, é realmente um 
furo. Só que um furo na água! ou o popular “tiro 
no pé”, como se diz. Ninguém mais acredita. 

GRANDO PLEITEIA 
ADUANA EM PARAÍSO

É importante o trabalho do amigo João Carlos Grando, 
pleiteando a colocação da aduana entre Paraíso e San Pedro, 
além da implantação de posto da Polícia Federal. A situação de 
hoje é que como não existe aduana, não existem desembaraços 
de mercadorias, e muitos que poderiam encurtar caminho por 
Paraíso/San Pedro acabam tendo que se deslocar até dionísio 
Cerqueira. Portanto, é bom que as pessoas tenham consciência 
inclusive da proibição de trazer do “vizinho país” qualquer mer-
cadoria, em qualquer quantia. mesmo uma pequena caixa de 
meia dúzia de cervejas ou energético é proibido passar, e se hou-
ver fiscalização da receita Federal no lado brasileiro, a mercado-
ria será retida. A implantação do posto aduaneiro e a colocação 
dos policiais federais é importante para uma série de situações. 
Vai encurtar distâncias, vai permitir agilidade no transporte. 
Lógico que a ponte que está unindo os dois países está em pre-
cárias condições. mas já existe a previsão de edificação de outra, 
em outro local, inclusive nos padrões de suporte de peso ade-
quados para uma rodovia federal (br-282). A força política será 
importante para o atendimento de todas estas exigências, e isto 
nosso amigo Grando tem de sobra. Tem excelente trânsito em 
brasília, pela sua competência e pelas funções que desempenha. 
Vamos ficar na torcida. Quanto à br-282, quando tudo isso for 
concluído e houver o aumento do tráfego pesado, sendo a ver-
dadeira “prova de fogo” da rodovia, é assunto mais para frente. 
Se bem que não engoli até agora os reparos desnecessários que 
foram feitos, autêntica obra para beneficiar bolso de alguém, na 
mais perfeita rodovia que tínhamos aqui no oeste catarinense. 

BOAS fEStAS!
e como voltaremos a escrever apenas para a edição do dia 

10 de janeiro, gostaria de desejar a todos boas festas. Que o Na-
tal seja uma festa cristã, entre as famílias, de congraçamento 
e muita alegria. e que 2015 venha recheado de ventura e re-
alizações para todos. Feliz Natal e próspero Ano-Novo! 

DR WOLMIR!
A ordem dos Advogados do brasil, subseção de São miguel 

do oeste, entregou as identidades profissionais na noite do dia 
12 de dezembro. Um dos que merecidamente a receberam foi 
nosso diretor, Wolmir Hübner. eu não posso deixar de fazer tal 
referência, pois muito mais que um laço profissional que nos 
une, tenho a honra também de poder chamá-lo muito mais do 
que amigo. e mesmo sabendo as dificuldades que o exame de 
ordem impõe aos bacharéis, eu tinha a maior certeza do mun-
do que o “seu”  Wolmir conseguiria sua aprovação. e não posso 
deixar de lembrar, com bom humor, lá do começo dos anos 90, 
quando, há 25 anos, comecei na 103 Fm. o chamávamos  na 
época de dr Wolmir, de forma carinhosa, dado o grau de inteli-
gência, conhecimento e cultura do empresário e “chefe”. Portanto, 
agora recebê-lo também como colega advogado, me é motivo de 
imensa alegria. Não pude estar no evento de entrega das “car-
teirinhas”, mas caro amigo e dr. Wolmir: que esta identidade lhe 
seja mais um motivo de orgulho, de conquista e de honra. Já eras 
amigo, patrão, e agora é colega advogado. Congratulo-me, com 
alegria, e parabenizo também os demais que foram agraciados, 
transformando-se de bacharéis em advogados. Sucesso a todos.
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

o 
que mais desejamos neste Natal não é diferen-
te dos anteriores: saúde e renovação. A saúde é 
indiscutivelmente um bem precioso e de valor 
incalculável que é teu, já que sem esse diamante 
a tua vida seria impossível de se realizar, porque 
simplesmente ela deixaria de funcionar, pois é a 

saúde que indubitavelmente sustenta e anima toda a alma do teu 
ser.

Por essa razão, é imprescindível para o teu desenvolvimento 
como ser humano, em todas as fases da tua vida, evidenciar es-
forço no sentido de a preservares, e nota bem que a manutenção 
da saúde não diz unicamente respeito à anatomia do teu corpo 
físico, visto que tão importante como ele, é o cuidado e a atenção 
em tratar do teu sistema mental e emocional.

Precisamos também de renovação. Trabalhamos o ano in-
teiro, corremos, ajudamos pessoas, fomos ajudados, e chegou a 
hora de fazermos um balanço de 2014. É momento de paramos 
tudo e fazermos uma reflexão de nossa vida. Isso acontece todos 
os anos e sempre prometemos a nós mesmos várias mudanças, e 
com isso grandes renovações.

Fazemos isso porque é momento de nascermos de novo. o 
significado do Natal é o nascimento de Jesus Cristo e sua come-
moração anual, que acontece há mais de 1.600 anos, é no dia 25 
de dezembro. Natal se refere a nascimento ou ao local onde algu-
ma pessoa nasceu. Por exemplo, a expressão “cidade natal” indi-
ca a cidade onde um determinado indivíduo nasceu. A palavra 
“natal” significa “do nascimento”.

momento único do ano, é tempo de repensar valores, de pon-
derar sobre a vida e tudo que a cerca. É tempo de refazer planos, 
reconsiderar os equívocos e retomar o caminho para uma vida 
cada vez mais feliz e plena.

desejo a todos um feliz Natal, com muita saúde e com muitos 
planos, que irão renovar teu espírito e fortalecer tua alma.

FELIZ NATAL 
E SAÚDE A 
TODOS OS 
NOSSOS 
LEITORES
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...
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Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...
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ORAÇÃO PARA A MANIFESTAÇÃO DA 
IMAGEM VERDADEIRA DO BRASIL

Neste momento, fluem do mundo da Imagem Verdadeira a infinita sabedoria 
e o infinito amor de deus. Através dessa infinita força, o brasil se torna tão perfeito 
como já o é no mundo da Imagem Verdadeira. deus, muito obrigado (a).

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

Caminhões que tentarem passar pelo local serão 
notificados

PrF fará fiscalização na ponte 
sobre o rio Uruguai em Iraí

Sistema CoC é apresentado no Centro 
de educação básica e 
Profissionalizante de maravilha

FISCALIzAÇÃO TRAVESSIA RS-SC

Educação moderna

A Polícia rodoviária Federal (PrF) 
de Seberi fará a fiscalização esporádica 
da ponte sobre o rio Uruguai. os ca-
minhões que forem flagrados tentan-
do passar pelo local serão notificados 
e responderão por furo de bloqueio. 
Com a abertura, diversos caminhões 
vêm tentando atravessar a ponte, vin-
dos dos dois estados.

A equipe da Sogel, responsável 
pela manutenção do local, reforçou 
a colocação dos blocos de concreto e 
alerta os motoristas que chegam a rea-
lizarem o retorno por outros caminhos.

Liberação para ônibus
Veículos já podem ir para Santa 

Catarina pela ponte desde o início da 
manhã de terça-feira (16). A liberação 
do trânsito de caminhões e veículos de 
carga está prevista para 15 de janeiro de 
2015.

A liberação de carga pesada está prevista para a primeira quinzena de 
janeiro

Arquivo/O Líder

Foi apresentado na última se-
mana, no auditório do Centro de 
educação básica e Profissionali-
zante de maravilha, antigo CeUS, 
o Sistema CoC. A metodologia 
CoC será adota pela nova direção 
do educandário para o ano letivo 
2015.

Na ocasião o consultor peda-
gógico do CoC, marco Antônio 
mattos, e o executivo de vendas, 
Fernando Fioravante, explicaram 
que o diferencial do sistema é a or-
ganização do material didático e as 
tecnologias educacionais utiliza-
das. “Com a tecnologia o professor 
consegue fazer melhor o que ele já 
faz bem. As tecnologias auxiliam 
a criar soluções para os alunos 
quando eles têm dificuldades de 
aprendizagem”, esclarece mattos. 

Conforme a 
equipe, o Sistema 
CoC é moderno e 
veio para organizar 
as atividades esco-
lares, o trabalho do 
aluno quando ele 
for estudar, e criar 
para os professores 
soluções de primei-
ra linha para enfren-
tar essa nova ma-
neira de educação, 
que é moderna. “o nosso material 
didático conta com uma parte im-
pressa, alinhado com as metodo-
logias mais modernas que existem 
e, além disso, acesso on-line a 
uma série de ferramentas, como o 
portal do CoC, que é considerado 
um dos melhores”, complementa o 

consultor pedagógico.
de acordo com a direção do 

Centro de educação básica e Pro-
fissionalizante de maravilha, as 
matrículas para o ano letivo, para 
educação infantil, ensino funda-
mental e médio continuam aber-
tas. mais informações podem ser 
obtidas no telefone 3664 4454.

HoJe e AmANHÃ
Vou-lhe fazer uma pergunta absolutamente idiota: Que ida-

de você tem? É ou não é uma pergunta idiota, malfeita? Ninguém 
tem 40 ou 50 anos. o que uma pessoa “não tem mais” é 40 ou 50 
anos. o que foi vivido, e que contamos como nossa idade, não 
serve para mais nada, já foi, já era. o que importa é o que está 
por vir. e sobre o tempo do porvir ninguém sabe de nada.

este lero-lero tem por base a divulgação feita por es-
tes dias pelo IbGe fazendo-nos saber que o brasileiro está 
vivendo mais, média de 74,10 anos. Para quem ainda não 
tem essa idade, a pergunta é: chegarei lá? Para quem já pas-
sou dessa idade, de que servem esses anos já vividos?

mas vamos ficar em cima da expectativa de vida futura. 
Quantos anos mais? Ninguém sabe, não nos foi dado o poder 
de ver o futuro. mas é tal coisa, se não podemos ver o futuro, 
podemos criá-lo... e isso deve interessar fundamente aos jo-
vens, afinal, é semeando hoje que se vai colher no futuro. o que 
você, leitor, tem agora no banco é o resultado dos “ontens” de 
sua vida, do que você fez, plantou e agora está a colher. É as-
sim e nunca vai mudar. Não há futuro sem o suor do hoje.

o brasileiro está vivendo mais? Que bom! mas é bom também 
que se diga que os velhos brasileiros vivem muito mal, com apo-
sentadorias esquálidas e sem assistências sociais de toda sorte, 
especialmente de saúde. os velhos brasileiros, mais das vezes, 
dependem dos filhos, melhor, das filhas... os guris quando aju-
dam dão dinheiro, as filhas trocam as fraldas dos pais velhos...

de nada servem os anos já vividos, o que serve é o momen-
to de hoje e o de amanhã, que muito vai depender do hoje... o 
jovem que não começar a viver a velhice agora é um estúpido, 
vai se dar mal na vida, muito mal. os pais tinham que ensinar 
isso aos filhos, mas os ensinam a gastar e a desrespeitar as leis e 
aos outros. meliantes. e tenho muita pena dos velhos que vivem 
no “consignado”, não raro, para ajudar vadios e vadias, filhos, 
filhas, netos ou netas. Só admito essa ajuda se os “menores” es-
tiveram na UTI, fora disso, vergonha na cara, vagabundos!

tIPOS
Pesquisa feita por psicólogos da Universidade da dinamarca 

fazem-nos saber que as pessoas extrovertidas ganham, em média, 
U$ 694 mil dólares a mais por ano que as introvertidas, as tímidas. 
bom, deve ser aquela história do “quem tem boca vai a roma”... Será 
que é só isso, ser extrovertido? Claro que não, mas os pesquisado-
res mais não disseram. Por outro lado, as pessoas muito amáveis 
se ferram no trabalho, são as que mais se prestam à maledicência 
alheia. Não discuto. Uma pessoa amável é educada, e os educa-
dos, sim, se ferram no trabalho. melhor é ser grosso, bater o pé...

TRAPAÇA
Claro que é propaganda enganosa, só um tapado para não 

saber disso... Um famoso curso de idiomas – nacional – anuncian-
do em revistas sofisticadas garante: - “Aprenda inglês ou espa-
nhol em uma semana”. desafio-os. escolho um jovem motivado, 
ardente para aprender inglês, e que hoje não sabe nada, numa 
semana ele tem que ser fluente, topam? É pra já. enganadores.

FALTA DIzER
Quando alguém faz uma visita a quem quer que seja 

é de boa educação, de bom tom levar um mimo, pode 
ser o que for, um bolo, uma caixinha de chocolates, algu-
ma coisa. Isso faz parte da boa educação. Ah, concordo, 
é para poucos, o que anda por aí só quer vantagens.
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por Deny Alfano
denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br

CRÔNICAS

Uma lição
domingo de manhã, costumo dormir até tarde, mas hoje acordei mais cedo do que sempre. Levantei-

me, lavei meu rosto, vou à cozinha e coloco água esquentar para fazer  o café. Sentei- me no sofá da área, 
ao meu lado estava maghy minha gata, ela já é bem grandinha, até já teve filhinhos. e, um deles, ou melhor, 
uma, está aqui também, mas está no chão, a mais ou menos dois metros, toda espichada, seu nome é Luah, 
em homenagem à lua, ela sempre está sozinha, mas nunca deixa de brilhar. estava eu ali, olhando ao meu 
redor, ainda com cara de sono.

observo que aos poucos Luah vai se levantando, dá uma espreguiçada e cambaleando vai até a frente do 
sofá, ela me olha de passagem, depois olha para a ponta do rabo de sua mãe que ficou para fora do sofá e de 
súbito dá um pulo e cai também ao meu lado.

 maghy ergue a cabeça, sonolenta, enquanto Luah vai se enfiando em meio a seus braços de mãe. e 
sem se incomodar  afasta-se um pouco para deixar mais espaço à “pequena”, mas esta recusa o espaço e fica 
bem pertinho, parece que estão abraçadas. e  assim, elas dormem juntas, mãe e filha.

 Foram poucos olhares entre elas, mas o suficiente para compreenderem sua intenção ou sua necessida-
de, nesses poucos olhares percebi entre elas que havia  muito  afeto e amor.

  Fiquei pensando, nesse mundo atual com tanta violência e morte,  não seria tão bom se existissem 
pessoas como esses pequenos animaizinhos? Se as pessoas fossem mais sensíveis ou simplesmente mais 
humanas. Ah! o mundo seria bem melhor se as pessoas amassem umas as outras e não fossem tão ganan-
ciosas. 

Nesse momento meu  pensamento foi interrompido pelo chio da chaleira avisando que a água estava 
quente demais. Levantei-me com cuidado para não acordar mãe e filha que acabavam de me dar uma lição, 
fui até a cozinha, fiz meu café, parei na porta e fiquei observando- as dormir tranquilamente.

Autora: Aldinéia Adrieli

Jantar-dançante, celebração religiosa, benção, desfile, 
almoço e 1ª exposição de Caminhões devem marcar as 
festividades de encerramento de ano dos motoristas 

Coocatrans realiza a 1ª 
exposição de Caminhões 

ENCERRAMENTO

ISABEL MüLLER

A Associação dos motoristas de 
maravilha (Assommar) e a Coope-
rativa Catarinense de Transportes 
de Cargas maravilha (Coocatrans) 
realiza, de 26 a 28 de dezembro, a 
confraternização de encerramento 
do ano dos motoristas, este ano 
com a 1ª exposição de Caminhões. 

Conforme o presidente da As-
sommar, Clésio dall Agnol, no dia 
26 terá jantar-dançante na sede 
da Assommar, com animação de 
Augusto & banda e ingressos no 
valor de r$ 25,00 por pessoa. No 

dia 27 inicia a 1ª exposição de Ca-
minhões, com as empresas Sca-
nia, Volvo, man, mercedes benz 
e Iveco. Na linha de implementos 
terá a randon, Librelato, Noma e 
a Guerra Implementos rodovi-
ários. No ramo de pneus a rPm 
Pneus e michelin, de São miguel 
do oeste. de acordo com o pre-
sidente da Coocatrans, maurício 
devenci Vendrame, a exposição é 
para os motoristas conhecer todas 
as marcas e os produtos que cada 
empresa oferece. “Será um dia de 
conversa e negócios entre os mo-
toristas e as empresas”, destaca.

Além disso, será realizado no 
sábado (27) o sorteio da 15ª Ação 
entre Amigos da Assommar pela 
Loteria Federal, este ano sortean-
do um Fiat/Uno de duas portas, 
uma Honda/biz 125 completa e 
três notebooks.

No dia 28 terá celebração re-
ligiosa na Praça dos motoristas, 
às 8h30, com benção, desfile pela 
cidade seguindo até a Coocatrans, 
onde ocorre o almoço de confra-
ternização, que será gratuito para 
os motoristas e cooperados, para 
os demais o valor do almoço será 
r$ 15,00.

dePreSSÃo de NATAL 
– CHrISTmAS bLUe

o desconforto de Natal é um verdadeiro mal-estar 
reconhecido clinicamente como Christmas blue. Um 
estudo americano, em 1981, demostra que os estados 
internos mais estressantes durante este período são 
o sentimento de solidão, a sensação de falta de uma 
família, o surgimento de memórias e preocupações 
econômicas. esta forma de depressão mostra afinida-
de com o que na psicanálise é chamada de “reação de 
aniversário”, que explica como em algumas ocorrên-
cias de vida podem surgir sentimentos ou emoções 
aparentemente não de acordo com os acontecimentos 
atuais, mas relacionados a eventos passados com-
plexos ou problemáticos, que em seu tempo não foi 
possível desenvolver e, portanto, tendem a recorrer.

de fato o Natal traz consigo uma alteração dos ritmos 
regulares da vida, o que expõe a estímulos incomuns: as 
interrupções de trabalho muitas vezes levam a lacunas 
que não se sabe como preencher e a longa convivên-
cia forçada com outras pessoas forçam a lidar com os 
aspectos de relação e papeis não resolvidos, talvez até 
mesmo conflitantes, que geram ansiedade e tensão.

Cada família tem sua carga de contrastes, so-
bretudo os casais que tendem a explodir violen-
tamente durante estes dias se não ajudados. 

e tudo isso em contraste com o clima ao redor. Somos 
bombardeados por uma cultura de alegria e diversão a 
qualquer custo, que mal tolera aspectos absolutamente 
normais e fisiológicos da vida, tais como a melancolia 
ou a tristeza: parece que se deve, necessariamente, ser 
felizes e alegres e, se acontecer de não ser, assume-se 
a culpa, porque sente-se inadequados. Também pode 
acontecer que a representação de mídia do Natal é 
muito distante da vida real, e isso abre a decepção.

enfim, o presente. A corrida a fazê-lo torna-se uma 
espécie de ataque compulsivo, até perder de vis-
ta o sentido do outro e seu desejo; o sentimento de 
“correspondência” e “partilha” vem substituído com 
aquele de “preencher”. o estresse do presente, nestes 
termos, é uma chantagem moral para aqueles que o 
fazem e o recebem, contribuindo com a depressão.

o fim do ano também é uma época de balanços pes-
soais, que muitas vezes não coincidem com os planos; 
não veja-se o progresso desejado, mesmo ficando mais 
velhos. Chegam assim: persistente tristeza, pessimismo 
e desconfiança, sentimento de vazio e culpa, desconforto 
na família, aversão ao escolher presentes, choro, insônia, 
dor de cabeça, perda de apetite e até mesmo dor física.

e no fim as dificuldades econômicas que a maio-
ria das pessoas vive neste período não ajudam o hu-
mor, dominados pelo consumismo, como já vimos.

mas aproveitar o feriado não é tão difícil: tem 
que aprender a dizer NÃo. diga não às reuniões 
que não quer, sendo que ninguém pode obrigar a 
encontrar pessoas que são desagradáveis e os con-
flitos podem ser resolvidos em outros momentos. 
Tentam substituir um presente qualquer com um 
gesto de saudação; às vezes palavras podem sa-
tisfazer e aproximar mais do que um presente. 

É importante não culpar a si mesmo e converter 
esta aflição em uma oportunidade de olhar para den-
tro e conhecer-se melhor. o desconforto que se sente 
é um sinal de nossa psique respeito a algo que ocorre 
mesmo não resolvido. dar-se conta deste sintoma é o 
primeiro passo para identificar o problema subjacen-
te, a verdadeira causa da dor. e eu acho que isto tam-
bém é um dos presentes do Natal. É só aproveitar.
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Compra da Plurinox pelo Grupo MSimon 
completa dois anos

Em 16 de dezembro de 2012, o Grupo 
MSimon formalizava a compra da 
empresa paulista Plurinox, localizada 
em Batatais (SP), tornando-se líder 
neste segmento no Brasil e referência 
em mercados internacionais. Conforme 
o diretor do grupo, Eduardo Miguel 
Simon, o investimento foi motivado, 
na época, em virtude da Plurinox ser 
uma concorrente direta da Reafrio, e 
possuir alguns produtos diferenciados. 
“A Plurinox é uma empresa com grande 
know-how no segmento de fabricação de 
equipamentos e foi isso que nos motivou a 
adquiri-la”, a� rma. 

Desde então, os novos proprietários 
trabalharam para ampliar sua 
participação no mercado, investindo  
em todos os setores e na estrutura da 

empresa. Nestes dois anos, foi duplicada 
a área construída da empresa, passando 
de 5 mil m² para 10 mil m², � zemos 
grandes investimentos em máquinas 
(automatização), veículos comerciais 
e frota de logística. Além disso, ocorreu 
o lançamento de novos equipamentos, 
como a produtora de sorvete, retomada 
da fabricação dos sistemas de ordenha e 
outros grandes projetos industriais todos 
gerando um aumento de faturamento 
que passou de 150%. 

Com esta aquisição, o Grupo MSimon 
está na liderança em equipamentos 
para ordenha e resfriamento de leite, e 

está entre os lideres em equipamentos 
industriais e caldeiraria. 

A Plurinox fabrica torres de secagem 
para leite em pó e fermento, tanques 
de processos, tanques de estocagem, 
vasos de pressão, centrais de limpezas 
CIP, equipamentos para industrias 
farmacêuticas, equipamentos para 
industrias sorveteiras como: Misturadoras 
autônomas, pasteurizadoras, produtoras 
e centrais de limpeza.  

Fabrica também resfriadores de 
leite, tanques rodoviário para coleta e 
estocagem de leite e outros líquidos, entre 
outros equipamentos.  

Foi em 1983 que a Plurinox iniciou 
suas atividades, com foco na fabricação 
de equipamentos em aço inoxidável.  
Desde sua fundação, a Plurinox 
consolidou inestimável reputação de 
integridade e de elevados padrões de 
conduta comercial, contando com 
uma ampla assistência em todo o país, 
o que lhe permite prestar um serviço 
diferenciado, com agilidade e e� ciência. 
Hoje, a empresa possui a mais alta 
tecnologia e versatilidade para atender 
as reais necessidades de seus clientes. 

Com uma equipe de especialistas em 
diversos segmentos, tem a � exibilidade 
aliada a uma estrutura fabril moderna 
e ágil, possibilitando atendimento 
rápido, adequado e seguro. São essas 

Empresa está no mercado 
há mais de 30 anos

Produtora de Sorvete Continua 
BRFreezer 800 – PJ

Vista atual da empresa
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Compra da Plurinox pelo Grupo MSimon 
completa dois anos

está entre os lideres em equipamentos 
industriais e caldeiraria. 

A Plurinox fabrica torres de secagem 
para leite em pó e fermento, tanques 
de processos, tanques de estocagem, 
vasos de pressão, centrais de limpezas 
CIP, equipamentos para industrias 
farmacêuticas, equipamentos para 
industrias sorveteiras como: Misturadoras 
autônomas, pasteurizadoras, produtoras 
e centrais de limpeza.  

Fabrica também resfriadores de 
leite, tanques rodoviário para coleta e 
estocagem de leite e outros líquidos, entre 
outros equipamentos.  

Foi em 1983 que a Plurinox iniciou 
suas atividades, com foco na fabricação 
de equipamentos em aço inoxidável.  
Desde sua fundação, a Plurinox 
consolidou inestimável reputação de 
integridade e de elevados padrões de 
conduta comercial, contando com 
uma ampla assistência em todo o país, 
o que lhe permite prestar um serviço 
diferenciado, com agilidade e e� ciência. 
Hoje, a empresa possui a mais alta 
tecnologia e versatilidade para atender 
as reais necessidades de seus clientes. 

Com uma equipe de especialistas em 
diversos segmentos, tem a � exibilidade 
aliada a uma estrutura fabril moderna 
e ágil, possibilitando atendimento 
rápido, adequado e seguro. São essas 

características que tornam a Plurinox 
uma empresa singular quando se 
fala em soluções na área de projetos, 
fabricação, otimização e montagem de 
processos industriais.

“Temos imenso orgulho de nossa 
conquista junto a Plurinox, nestes 
dois anos aprendemos muito com as 
pessoas que lá estão e elas com certeza 
estão apredendo muito conosco, muitos 
pro� ssionais maravilhenses hoje fazem 
intercâmbio de conhecimento em São 
Paulo, assim como temos pro� ssionais 
de lá trabalhando na Reafrio. Podemos 
a� rmar, após estes dois anos que o 
sangue que corre na Paulista Plurinox 
também já é um pouco maravilhense”. 
Ressalta o sócio Miguel.

Empresa está no mercado 
há mais de 30 anos

Tanques Resfriadores HorizontaisTanques Rodoviários

Central de Limpeza CIP 
(Clean-In-Place) Plurinox 

Sócios Darci Simon (Miguel), 
Eduardo Miguel Simon
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As atrações foram 
realizadas no domingo (14) 
e na quarta-feira (17)

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

MARAVILHA

milhares de pessoas se 
concentraram na Praça 
Padre José bunse, no do-
mingo (14), para assistir 

à programação do Natal Luz e magia, 
evento realizado pela CdL/Associa-
ção empresarial de maravilha e Nú-
cleo de desenvolvimento Comercial, 
com apoio da prefeitura de maravilha, 
por meio do departamento de Cultu-
ra e projeto empreender Competitivo.

A atração da noite foi a orquestra 
municipal de Violões de Itapiranga, 
formada por 45 crianças e jovens, sob 
a regência e coordenação do professor 
e maestro Henrique drebel. durante 
o espetáculo, foram interpretadas di-
versas canções de estilos variados. Ao 
final, houve a chegada do Papai Noel, 
que deixou uma mensagem às famí-
lias e atendeu as crianças presentes. 
os membros do Lions Clube maravi-
lha oeste comercializaram pastéis e 
chope.

reunindo expressivo público, as 
atrações do Natal Luz e magia foram 
realizadas também na quarta-feira 

(17), com apresentação do corpo co-
reográfico da banda marcial Cidade 
das Crianças, show com o trio Ivanor, 
magnos & maciel, encenação de Natal 
com os alunos da Supercordas, chega-
da do Papai Noel e divulgação e pre-
miação dos vencedores do concurso 
de decoração natalina. Para encerrar a 
noite, foi realizado show com oswaldir 
& Carlos magrão. Na oportunidade, o 
Núcleo do Jovem empreendedor ofe-

receu pastéis e bebidas ao público.

Conhecidos os vencedores do 
concurso de decoração natalina Luz 
e Magia em Maravilha

Na noite de quarta-feira (17), du-
rante a programação do Natal Luz e 
magia, a população conheceu os ga-
nhadores do Concurso de decoração 
Natalina em maravilha.  Na categoria 
apartamento, foram mais votadas as 

residências de Salete boff (1º), rosani 
zanini (2º) e Ilto bertó (3º). entre as 
casas inscritas, as que se sobressaí-
ram foram as de dionatan bernhard 
(1º), Sônia Kempfer (2º) e Ademar 
Augustin (3º).

o concurso de decoração nata-
lina Luz e magia foi uma iniciativa 
realizada em parceria com a adminis-
tração municipal, visando incentivar 
o espírito de Natal na comunidade, 

embelezando a cidade para atrair vi-
sitantes de outros municípios da re-
gião. A avaliação das residências foi 
realizada mediante voto da comissão 
organizadora (peso 5) e voto popular 
via internet (peso 5), somando-se o 
máximo de 10 pontos, onde deve-
rão ser avaliados os seguintes crité-
rios na área externa das residências: 
criatividade, originalidade e espírito 
natalino.

Fotos: Angela Batisti/ CDl/Associação Empresarial

Categoria casa: 1º Dionatan BernhardCategoria apartamento: 1º Salete Boff

Confira os principais momentos do Natal Luz e Magia
Fotos: Isabel Müller e Renata Mattia/O Líder – Angela Batisti/CDL/AE
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FIM DE ANO 

Na noite foram agraciados os colaboradores com mais de dez anos de empresa. Um momento 
de muita emoção e recordações

WH Comunicações realiza encerramento 
do ano e homenageia colaboradores

Na noite de terça-feira (16) 
os diretores da WH Comu-
nicações, Wolmir Hübner 
e Fernando Hübner, jun-

tamente com as esposas e demais 
familiares, realizaram, na sede da or-
dem dos Advogados do brasil (oAb) 
de São miguel do oeste, jantar de 
encerramento aos colaboradores de 
todos os meios de comunicação hoje 
pertencentes ao Grupo WH Comu-
nicações: Serteco, HSW, rádio raio 
de Luz Fm, 103 Fm, rádio Líder Fm, 
Nova Fm, jornais o Líder maravilha e 
São miguel do oeste e do portal WH3. 

Na oportunidade, o diretor Fer-
nando Hübner destacou três mo-
mentos importantes para o grupo em 
2014. “muitos foram os momentos, 
mas gostaria de destacar três deles. 
o primeiro é a implantação da nova 
marca do grupo, WH Comunicações. 
esta era uma necessidade imposta 

pela ampla expansão de nossos ve-
ículos de comunicação que agora 
abrangem rádio, jornal, portal de no-
tícias e, já pensando no futuro, temos 
projeto para canal de televisão. A nova 
marca tem por objetivo homenagear 
e perpetuar na história aquele que é 
o grande idealizador de nosso grupo 
de comunicação, nosso diretor-geral, 
Wolmir Hübner”, destacou Fernando. 

outro momento lembrado por 
Fernando foi o lançamento de um 
novo serviço, o portal de notícias wh3.
com.br. “este portal engloba todos os 
nossos veículos de comunicação,  e 
em apenas nove meses já estamos 
alcançando três milhões de acessos, 
tornando-o um dos sites mais acessa-
dos da região”, disse. 

e por fim, Fernando destacou as 
premiações recebidas pelos jornais 
o Líder de maravilha e São miguel do 
oeste em 2014. “Além do sucesso das 

nossas rádios e do portal de notícias, 
destacamos neste ano, pela primeira 
vez participando do prêmio Adjori 
de Jornalismo, os jornais o Líder ma-
ravilha e São miguel do oeste, que 
ficaram classificados entre os Top 10 
do estado, com três menções honro-
sas e o primeiro lugar na reportagem 
Livre”, lembrou. 

em seu discurso, o diretor Wolmir 
Hübner relembrou a história da em-
presa, destacando a importância da 
presença da família, dos amigos, co-
laboradores e clientes que seguiram 
acreditando no projeto. “Nesta noite 
queremos agradecer a todos pelo 
empenho dedicado às nossas em-
presas, se somos sucesso, é porque 
trabalhamos com um mesmo obje-
tivo, sempre pensando no bem-estar 
das pessoas, repassando a informa-
ção com qualidade e credibilidade”, 
afirmou. Diretor Fernando Hübner Diretor Wolmir Hübner

Metz Fotografias
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Dione e Ana Lívia 
Alberti Dill em São 
Miguel do Oeste, em 
clima de Natal!

A equipe da Copema 
Distribuidora 
Automotiva parabeniza 
o colega Edemar Ranzan 
pela passagem de seu 
aniversário, que será na 
segunda-feira (5).  

Parabéns a Simone dos Santos, pelo 
aniversário que será comemorado 
no próximo dia 25. Felicidades, com 
carinho, amigos e familiares!

Dog Reba, preparada para a festança e 
esperando o peru de Natal, e a pequena 
Catarina Toldo Ruschel, que completou 
1 aninho no último dia 14  e já está 
ansiosa pela chegada do Papai Noel.  

Fotos: Hamcom Fotografias

A residência de Volmir José Wendling, no Bairro Estrela, em São 
Miguel do Oeste, toda enfeitada e em clima de Natal. 

Julita e Naiá 
Schaedler 
curtindo o 
clima de Natal 
na Praça da 
Igreja Matriz de 
Maravilha. 

Florianópolis foi palco do Encontro de Delegados do Conselho 
Regional de Contabilidade, contando com a presença da 
maravilhense/contadora Jucilei Honaiser. 

Fotos: Arquivo pessoal
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Caoma encerra as atividades de 2014Apresentações de Natal
o Círculo de Amadores de 

orquídeas de maravilha (Caoma) 
proporcionou aos seus associados a 
viagem anual, que consta como um 
dos objetivos da associação. A viagem 
foi realizada entre os dias 7 e 9 de 
novembro, para as cidades de Curitiba 
e Campo Largo (Pr). Além de um city 
tour pela cidade de Curitiba, o grupo 
visitou dois orquidários, um em cada 
uma das cidades. Adquiriu mudas de 
orquídeas e interagiu com os produ-
tores e expositores das mesmas. A 
avaliação foi positiva e agradável a 
todos os sócios que participaram.

A diretoria do Caoma esteve reu-
nida com as diretorias das associações 
de Chapecó, Anchieta e Cunha Porã, 
no domingo (14), na residência da 
presidente, Inês dall’Agnol. Nessa oca-
sião, foram discutidos os preparativos 
para a realização de uma exposição 
de orquídeas, na cidade de maravilha, 
prevista para o mês de abril de 2015. 
As associações visitantes de Chapecó 
e Anchieta passaram as informações 
necessárias e as experiências vividas 
quando da realização de seus eventos, 
naqueles municípios. Foi um encontro 
valioso. o Caoma encerrou as ativi-
dades do ano no último dia 10, com 
jantar de confraternização entre os as-
sociados. A festa ocorreu na residência 
da família barato. o reinício das ativi-
dades ocorrerá em fevereiro de 2015.

o Coral municipal Cidade das Crianças adulto e infantil, junta-
mente com Coral marel S/A de Francisco beltrão (Pr), participaram, 
no último dia 14, do evento “Show de Natal” na Cidade de Campo 
erê (SC), que reuniu milhares de pessoas. Na oportunidade, fo-
ram apresentados lindos cantos de Natal regidos pelo maestro Ari 
Griitzmann e a maestrina Ingrid Griitzmann. “o evento teve como 
objetivo mostrar o verdadeiro sentido do Natal, que é o nascimen-
to do menino Jesus. o público presente ficou encantado e emocio-
nado com as belíssimas apresentações”, destacou o maestro. 
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/05

Área Vip

Aos nossos leitores, que nos acompanharam durante este ano, um feliz Natal e 
venturoso Ano-Novo, de muitas conquistas e realizações. E para o 2015 que se apro-

xima, reflita sobre este pensamento de São Francisco de Assis: “Comece fazendo o 
que é necessário, depois o que é possível, em breve estará fazendo o impossível”. 

(Charles Chaplin)

Fotos: Anderson Rodrigo/ Jornal O Líder

No sábado (13) a equipe da MHNet realizou 
almoço festivo para confraternizar mais um ano 
de trabalho, companheirismo e dedicação para o 
crescimento e sucesso da empresa. Na oportuni-

dade, os colaboradores franciely Cristina Gauer 
Staudt, Leandro Brambila, Simone Maria Goetz e 
André Luiz do Nascimento receberam homenagem 

por completarem dez anos na empresa em 2014. 
Além disso, o dia foi divertido para as crianças 

que receberam um espaço todo especial, e os adul-
tos puderam desfrutar de show com João Kuiudo... 

Na quarta-feira (17) João dos Santos completou 94 anos. Para comemorar essa data especial, sua família reuniu-se 
no domingo (14), na sede do Corpo de bombeiros. João dos Santos, um dos pioneiros do município, veio a residir 
em maravilha em 1950, oriundo da cidade de Seberi (rS). ele, sua esposa, Santa dos Santos (em memória), e sua pri-
meira filha, reunidos com um grupo de famílias, vieram em busca de terras para trabalhar e fixar moradia. “Foram 
tempos difíceis, pois era tudo mato. Ninguém imaginava que tudo iria se transformar no que é hoje a cidade de ma-
ravilha”, diz Santos. Pioneiro que escolheu a agricultura como profissão, reside há 64 anos na Linha 51, interior do 
município, onde ainda hoje dedica-se ao cultivo de sua propriedade, gozando de boa saúde e qualidade de vida.
durante o dia, Santos costuma ficar em sua residência, com seus livros e jornais, que são seu passatempo preferido, 
assiste a televisão e recebe suas visitas. Além disso, João ainda cultiva milho, feijão e mandioca e tem uma horta.

Divulgação/ MHNET

Divulgação
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br
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Dez dicas para organizar a festa de Natal
Comprar presentes, arrumar a casa e organizar todos os preparativos para o evento exige tempo e empenho. 
Para ajudar, elencamos dez pontos importantes para não ficar nada de última hora. Confira:

1 - PLANEjE-SE...
organize tudo com antecedên-
cia, desde o número de convida-
dos até os itens de decoração da 
mesa. Compre bebidas, frutas 
secas e alimentos não perecíveis 
com antecedência de até 30 
dias da festa, já que os preços 
costumam aumentar nas se-
manas mais próximas à data.
 
2 - TUDO CHECADO...
Separe tudo o que será usado e 
deixe à mão para o grande dia: 
guardanapos passados, prata-
ria limpa e presentes embru-
lhados. É importante checar 
a lista de convidados. Uma 
semana antes, envie um pedido 
de confirmação de presença. 
Assim você pode lembrá-los 
do horário e do local da festa.
 
3 - É LUXO, MAS É LINDO
Um aparador repleto de fru-
tas secas na entrada com baldes 
de prata gelando espumantes 
é ótimo para dar as boas-vin-
das aos convidados. Prepare um 
pequeno mimo para colocar em 
cima dos pratos de cada convida-
do, como velas, aromatizantes ou 
vasinhos solitários. eles podem 
deixar tudo mais elegante.

4 - CONVIDADOS
Vale a pena mandar um mimo 
semanas antes do jantar dizendo 
quantas pessoas irão. Assim, 
além de prever o número de 
convidados, você pode se plane-
jar para eventuais acompanhan-
tes dos convidados. É impor-
tante se preocupar com o tipo 
de mesa que será utilizado. Se o 
menu for servido em uma mesa 
à francesa, o máximo de lugares 
são oito. Já à americana é mais 
flexível e funcional, comportan-
do um número de pessoas maior.
 
5 - MENU
Se a ceia será encomendada, fei-

ta pelo anfitrião da casa ou 
dividida pelos convidados, cabe 
a você decidir. Lembre-se de 
caprichar na louça onde o menu 
será servido. Para um acaba-
mento lindo, use frutas fres-
cas e flores comestíveis.
 
6 - PRESENTES
organizá-los em aparado-
res ou resgatá-los dos armá-
rios somente para a hora da 
troca são sugestões possíveis, 
porém, colocá-los debaixo 
da árvore de Natal continua 
sendo a opção mais divertida.
 
7 - ALUGO OU NÃO?
Veja quantos copos, pra-
tos, talheres e travessas você 
dispõe dentro de casa. Caso 
sinta que não são suficientes, 
pague um serviço de aluguel 
de louças. misturar peças de 
família com alugadas torna a 
reunião personalizada e única.
 
8 - CRIANÇAS
Às vezes os pequenos 
não estão acostumados a 
determinado tipo de comida 
e podem ficar entediados 
durante a ceia. Nesse caso, a 
ideal  é criar uma minimesa 
decorada com bolos e doces. 
deixe-a decorada com flores 
e brilho, repleta de cupcakes, 
biscoitos e brigadeiros. 
 
9 - DIFERENTE
Para fugir do convencional, é 
bom investir em uma decora-
ção diferente. elas podem ser 
usadas para fazer uma guirlanda 
ou, ainda, em um painel de ma-
deira no formato de uma árvore 
de Natal. Não tenha medo de 
deixar de lado a tradicional mesa 
em vermelho e verde. Aposte 
em uma composição de bran-
co e azul, este último em uma 
gradação suave. o toque natali-
no fica por conta do dourado.

10 - FLORES
os arranjos são essenciais 
na decoração e a dica é apos-
tar em flores naturais. Vale 
acrescentar bolas decoradas, 
fitas, velas e até frutas.

espero que tenham gostado das 
dicas. Por hoje é isso.

bom fim de semana. Feliz Natal a todos!

Divulgação
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Profissão: Gerente de Produção

Idade: 33 anos

Hobbies: Assistir Filmes

Música: Pescador de Ilusões (o rappa)

Filme: Um domingo qualquer

Livro: Se Você Pode Sonhar, Pode Fazer! (Imagineers disney)

Esporte: Futebol e corrida

Formação: Pedagogia empresarial (2003-2006) pela Univer-
sidade do oeste de Santa Catarina (Unoesc).

Especialização: Gestão de rH (2007-2008) pela Unoesc; en-
genharia de Produção (2011-2012) Unoesc; mbA Gestão de 
Pessoas (2013-2016) meb – FGV.

Profissão: o campo empresarial é recheado de desafios, po-
der estar envolvido por esses desafios na busca de superá-los 
é o que me motivou a escolher esta profissão.

Carreira: Comecei trabalhar desde cedo. Aos 14 anos come-

cei como empacotador de um supermercado no rio Grande 
do Sul, lembro que fui a uma palestra promovida pelo Senai/
rS, na qual o instrutor nos disse que não éramos simples 
empacotadores, mas gestores de pacotes. Aquilo me marcou 
e trago isso para qualquer atividade que me proponho a fa-
zer. Com 21 anos mudei para a cidade de maravilha e há 11 
anos trabalho na Fm Pneus. Comecei na empresa no chão 
de fábrica (operador de autoclaves), fui auxiliar de recursos 
Humanos, encarregado de recursos Humanos, e neste ano, 
no mês de novembro, ganhei nova oportunidade para atuar 
como gerente de Produção. 

Clube de serviço: Participo da CdL/Associação empresa-
rial, atuo como diretor da pasta de aperfeiçoamento e de-
senvolvimento.

Para o futuro: Tenho como objetivo cursar uma nova gra-
duação (área de engenharia) e poder colaborar ainda mais 
com as atividades da empresa. Tenho o desejo de empreen-
der na atividade de consultor empresarial, pois como citado 
anteriormente, o campo empresarial é recheado de desafios, 
e isso para mim é bem interessante.

Maravilha no futuro: desejo que maravilha cresça de forma 
equilibrada, garantindo a segurança, educação, saúde e qua-
lidade de vida a todos os munícipes.  

(Ayrton Senna)

 Isabel Müller/O Líder
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Planeta dos Macacos: O Confronto
dez anos após a conquista da liberdade, 
César (Andy Serkis) e os demais macacos 
vivem em paz na floresta próxima a San 
Francisco. Lá eles desenvolveram uma co-
munidade própria, baseada no apoio mútuo, 
enquanto os humanos enfrentam uma das 
maiores epidemias de todos os tempos, cau-
sada por um vírus criado em laboratório. 
Sem energia elétrica, um grupo de sobre-
viventes planeja invadir a floresta e reativar 
a usina lá instalada. malcolm (Jason Clarke), 
único que conhece bem os símios, tenta agir 
pacificamente e impedir que o confronto ac-
onteça.

Um Herói de Brinquedo 2
durante o Natal a pequena Noel, de oito 
anos, sonha em ganhar o Harrison bear, o 
urso de pelúcia mais popular entre as cri-
anças. Seu pai faz de tudo para encontrar o 
brinquedo, que está esgotado em todas as 
lojas. mas quando o padrasto também con-
hece os desejos de Noel, os dois homens tra-
vam uma verdadeira guerra para encontrar-
em o presente e se tornarem o pai preferido 
da garotinha.

CINEMA EM CASA

Variedades
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

Hoje o destaque 
#jornalOLíderMa-
ravilha vai para 
a belíssima Maria 
Eduarda, que está 
feliz, curtindo o 
clima de Natal!

dicas de como comprar de forma correta, sem 
acumular roupas desnecessárias! Não compre pela 
ilusão de um bom preço. Vamos às sete dicas rápidas 
para compras certeiras. 

• É uma boa hora para comprar básicos e clássi-
cos que funcionam em qualquer estação.

• Aquela sapatilha que você sempre quis, doura-
da, nude, preta ou uma cor que você ainda não tem 
em seu closet é básica e extremamente necessária, a 
dica das cores funciona também com outros calça-
dos.

• Toda mulher precisa de uma camisa branca que 
sirva como uma luva. Chegou a sua hora de comprar 
aquela marca mais cara que você ama e vinha dese-

jando durante todo o ano, agora está em promoção.
• Um bom jeans é indispensável na vida de uma 

mulher, apostem nas calças, bermudas e camisas, 
básicas e de qualidade, a camisa jeans é sempre um 
coringa, modifica um look de forma prática e fácil. 

• Jaqueta de couro, jaqueta de náilon e trench 
coat, aqueles casacos mais compridos que custam 
uma pequena fortuna, mas valem super a pena. 

• Outra dica valiosa, um vestido luxuoso e básico 
que pode ser usado em noites de gala, vale a pena 
investir em um pretinho básico e chique.

• Os acessórios da mesma forma, brincos peque-
nos e básicos, ou peças que combinam com seu estilo 
pessoal e estejam faltando na sua coleção particular. 

É PrA ISSo QUe SerVem AS PromoÇÕeS de FIm de ANo... NAdA de ComPrAr modINHA!

descontos de fim de ano!
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Games Henrique Hübner

Call of Duty: Advanced Warfare

Variedades
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É um  videojogo  do gênero  tiro em primeira 
pessoa produzido pela Sledgehammer Games e 
publicado pela  Activision  (Square enix  no  Ja-
pão). É o décimo primeiro jogo principal da sé-
rie  Call of duty  e o primeiro a ser produzido 
principalmente pela Sledgehammer Games. Foi 
lançado para  microsoft Windows,  PlayStation 
4, Xbox one, Xbox 360 e PlayStation 3 no dia 4 
de novembro de 2014.

A história começa em 2054, ano em que a or-
ganização terrorista KVA fez vários ataques em 
simultâneo a reatores nucleares pelo mundo in-
teiro, fazendo com que os governos fiquem em 
tumulto e com as defesas incapacitadas. Como 
resultado, os estados Unidos procuram a Corpo-
ração Atlas, a maior e mais poderosa companhia 
militar privada que tem como Ceo e fundador Jo-
nathan Irons (Kevin Spacey), para ajudar na luta 
assim como para a reconstrução da ordem global. 
o jogador controla Jack mitchell (Troy baker), um 
soldado da Atlas e um ex-fuzileiro que perdeu o 
seu braço esquerdo numa batalha contra a Coreia 
do Norte. mitchell, com o apoio de outros solda-
dos e de tecnologia de ponta, tem de lutar contra o 
KVA, enquanto descobre uma conspiração mun-
dial que envolve a Atlas.

É isso aí, pessoal. Espero que tenham gostado! 
Fiquem com Deus! Até semana que vem! 

durante a menstruação as 
mulheres não podem lavar a 

cabeça ou tomar banho?

Pode-se segurar um espirro?

Podemos engolir chiclete?

Sob a ameaça 
de fortes dores 
de cabeça, algu-
mas mulheres 
evitam tomar ba-
nho ou lavar a 
cabeça durante 
a menstrua-
ção. Não há 
nenhuma base 
científica para 
isso. o banho 
durante a 
menstruação é 
saudável como em todos os demais dias do mês. Até se com-pre-
ende a possibilidade de ocorrerem cólicas menstruais se o ba-
nho for gelado, mas um banho quente não faz mal a ninguém.

Segurar o espirro ou espirrar “para dentro” provoca súbito 
aumento da pressão nas vias aéreas e até dentro do crânio. os 

riscos mais comuns 
são sangramento 
nasal, ruptura dos 
tímpanos, perda da 
audição, vertigem 
e até descolamento 
de retina. Portanto, 
não é bom trancar o 

espirro. Use o lenço 
e espirre à vontade. 

É mais saudável.

o hábito de mascar chi-
cletes não é muito saudável. 
Primeiro, seus dentes ficam 
expostos ao açúcar, que é 
um dos agressores que 
os dentistas mais 
respeitam na 
formação 
de placas 
e cáries. 
depois, por-
que provoca 
maior produção de 
suco gástrico, o que au-
menta a acidez do estômago. 
É como se o estômago tivesse de trabalhar continuamen-
te, mesmo em seus horários de folga entre as refeições.

Call of duty: Advanced Warfare foi bem rece-
bido pelos críticos. os websites de críticas agrega-
das Gamerankings e metacritic dão à versão 
PlayStation 4 83.19% e 83/100 e à versão Xbox one 
83.91% e 82/100, respectivamente.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
http://pt.wikipedia.org/wiki/Corpo_de_Fuzileiros_Navais_dos_Estados_Unidos
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Solidariedade é 
bom e faz bem
Psicólogo afirma que o altruísmo
faz bem para quem o pratica
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Ajudar o próximo, ser  
altruísta, não faz  
bem apenas para 

quem recebe as ações soli-
dárias, mas também bene-
ficia quem tem a atitude de 
dedicar parte do seu tempo 
aos outros. O mestre em 
psicologia e professor da 
PUC/PR, Cloves Amorim, 
explica que além de fazer 
bem para a saúde mental do 
solidário, a atitude também 
traz benefícios para o siste-
ma imunológico. 

“Ao considerarmos o 
nível ontogenético ( signifi-
ca o nível da subjetividade) 
a autoestima é imediata-
mente inflada quando se 
pratica condutas generosas. 
Existem mecanismos cul-
turais, como a religião, que 
também proporcionam em 
quem age de forma solidá-
ria uma recompensa neste 
mundo ou até em outro. 
A sensação de bem-estar 
do ponto de vista fisio-
lógico produz endorfinas 
que nos provoca sensação 
de felicidade. Também 
uma experiência agradá-
vel potencializa o sistema 
nervoso central e o sistema  
imunológico, produzindo 
mais células da defesa e 
mantendo o organismo 
mais saudável”, destaca.

Amorim aponta que 
ajudar o outro é também 
ajudar a si mesmo. “Já 
publicamos um estudo em 
que os participantes de um 
programa de voluntários, 
numa parceria de esco-
las com a comunidade, se 

apresentaram muito mais 
resilientes,  ou seja, com 
mais recursos psicossociais 
e relatavam mais condições 
de enfrentar os desafios da 
vida”, afirma.

Para Amorim, as mo-
tivações que levam as 
pessoas a integrar ações 
voluntárias e solidárias 
são, na maioria das vezes, 
de ordem subjetiva. “Mas 
podemos hipotetizar que 
ao ajudar o próximo, o 
indivíduo recebe reforços 
tanto pessoais (sentir-se 
bem, ver a alegria de quem 
recebe a ajuda, etc..) como  
de natureza  social, como 
a aprovação de pessoas 
próximas e da comunidade 
que julga com bons olhos 
tais atitudes”, destaca.

TURMA DO BEM
Em Cachoeirinha, mu-

nicípio com 127 mil ha-
bitantes ao lado de Porto 
Alegre, no Rio Grande do 
Sul, um grupo de volun-
tários nasceu em 2008. A 
empreendedora Angela  
Severgnini, 32 anos, conta 

que na véspera de um Natal 
viu crianças pedindo na rua 
e lembrou da sua infância 
muito humilde. “Eu estava 
com amigas e conversamos 
sobre aquilo e resolvemos 
comprar uns brinquedos e 
distribuímos em uma vila. 
Foi muito gratificante”, diz.

A Turma do Bem conta 
hoje com cerca de 40 vo-
luntários que participam de 
três festas anuais nas Vilas 
Maria, Olaria e Canarinho, 
regiões pobres da perife-
ria da cidade. As ativida-
des são na Páscoa, Dia da 
Criança e Natal. “Durante 
o ano, visitamos as crianças 
e realizam concursos de 
redações. Os autores das 
quatro melhores ganham 
bicicletas.” No inverno, são 
realizados seis sopões e os 
beneficiados são morado-
res de rua de Cachoeirinha 
e Porto Alegre, que tam-
bém recebem roupas. Todo 
o trabalho é realizado com 
a captação de doações 
feitas em contatos com 
amigos e empresários. 
“Muita gente nos ajuda 
e não temos dificuldades 
para arrecadar.”

Para Angela, a ativi-
dade solidária se trans-
formou em um vício. “É 
gratificante você poder 
fazer algo pelos outros. 
A gente vê muita miséria 
e famílias sem estrutura 
alguma. Levar um pouco 
de alegria e mostrar que 
alguém deseja algo melhor 
para eles também nos con-
forta”, avalia.

A empresária Aline da 
Rosa Raupp, 34 anos, faz 
parte do grupo e salienta 
que o altruísmo sempre a 
acompanhou. “Sempre tive 
em mim essa vontade de 
fazer pelo outro. Antes de 
receber o convite para me 
integrar na Turma do Bem, 
eu me limitava a ajudar 
“apadrinhando” uma carti-
nha dos Correios no Natal e 
com doações para algumas 
entidades. A Turma do Bem 
me faz viver a solidarieda-
de. Participar das ações é 

ver com os próprios olhos, 
é sentir na pele as necessi-
dades das pessoas, é ver o 
sorriso estampado em cada 
carinha pequena, é desejar 
que a situação atual delas 
se transforme. Ser altruísta 
é contagiante”, conta.

Do ponto do vista pes-
soal, Aline ressalta que 
a solidariedade “é uma 
forma de transferir amor a 
um semelhante de maneira 
espontânea, pois além de 
doações materiais, leva-
mos também muito afeto 

e atenção. 
Para ela, “incluir o ou-

tro na minha vida me fez 
crescer internamente, me 
faz uma pessoa melhor a 
cada ação que realizamos 
além de que, o conheci-
mento das necessidades 
alheias, ampliou a minha 
percepção de mundo. Para 
mim, a existência só faz 
sentido quando se é útil e 
socialmente ativo. O volun-
tariado é um presente que 
a vida me proporcionou”, 
salienta.

Cloves Amorim

“Ser altruísta é contagiante”
Amigos criam a turma do Bem em Cachoeirinha, RS
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Altruísmo gera prazer, diz estudo
Presentear carentes no Natal, por exemplo, traz recompensas
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As atividades volun- 
tárias que ganham  
espaço no Natal, 

atraindo centenas de pes-
soas por todo o Brasil, 
tem explicação científica. 
O jargão “é dando que se 
recebe” faz todo o sentido 
conforme um estudo con-
duzido pelo neurocientista 
brasileiro Jorge Moll Neto, 
pesquisador dos Institutos 
Nacionais de Saúde dos 
Estados Unidos. Em um 
estudo publicado na revis-
ta da Academia Nacional 
de Ciência dos Estados 
Unidos, ele mostra que 
uma boa ação aciona no 
cérebro o sistema de re-
compensa. É o mesmo que 
entra em funcionamento 
em situações como fazer 
sexo, comer chocolate ou 
ganhar dinheiro.

Segundo resultados da 
pesquisa realizada com 19 
voluntários, que receberam 
128 dólares e tinham que 
decidir se guardavam para 
si ou doavam parte ou a to-
talidade, a simples doação 
ativava tanto o sistema de 

recompensa como uma ou-
tra parte do cérebro conhe-
cida como córtex subgenu-
al. “Quando fazemos uma 
doação, nosso sistema de 
recompensa (mesolímbico 
dopaminérgico) é ativado, 
assim como o córtex sub-
genual, região envolvida 
com o apego social, com a 
formação de laços afetivos 
de longo prazo, como o que 
ocorre entre mãe e filho, 
entre casais e entre ami-
gos”, disse ele à revista.

Para o pesquisador, 
fazer o bem a estranhos 
pode estar ligado ao fator 
evolutivo ligado a preser-
vação da espécie huma-
na. Segundo ele, embora 
muitas pessoas tenham 
uma pré-disposição para o 
altruísmo pensando no co-
letivo, a transformação dis-
to em ação depende muito 
de questões culturais. E 
exemplos motivam mais 
pessoas ao engajamen-
to. O contrário também 
é verdadeiro. O cérebro, 
explica, só depende de um 
estímulo.
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União para decorar a cidade
Igrejinha, no Rio Grande do Sul, se inspirou no exemplo de Gramado
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Decorar vitrines, ca- 
sas e pelo menos a  
rua principal da ci-

dade faz parte do ritual de 
final de ano da maioria dos 
municípios brasileiros para 
criar o clima natalino. O 
trabalho, em geral, é rea-
lizado em parceria entre 
prefeituras e empresas. 
Em Igrejinha, município 
gaúcho com cerca de 33 
mil habitantes e distante 
91 quilômetros de Porto 
Alegre, a primeira-dama 
Janice Wilhelm tomou a 
iniciativa de dar um colo-
rido especial para o centro 
da cidade.

No Natal do ano passa-
do, a Avenida Presidente 
Castelo Branco ganhou 65 
pinheiros decorados em 
parceria com comerciantes. 
Janice conta que o trabalho, 
coordenado pela secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, foi iniciado após 
uma visita a Gramado, um 
dos principais destinos 
turísticos do Brasil. “Nós 
temos que nos inspirar em 
exemplos de sucesso. Todo 
mundo conhece a beleza de 
Gramado e como as ruas 
ficam lindas nesta época de 
Natal. Então, resolvemos 
trazer essa experiência para 
Igrejinha”, conta.

O projeto consiste em 
a prefeitura fornecer es-
truturas metálicas de 1,8 
metro e rede de energia 
para a iluminação dos Pi-
nheiros. Empresas adotam 
os pinheiros e se respon-
sabilizam pela decora-
ção podendo colocar uma 
placa ao lado divulgando 
sua marca. “O sucesso foi 
muito grande e este ano re-
solvemos dobrar o número 
de árvores, ampliando o 
trecho da avenida decora-
do”, conta.

As empresas partici-
pantes, além da decoração 
do pinheiro, doam para 
a prefeitura pacotes com 
malas. Elas são distribu-
ídas pelo Papai Noel em 
sua casa na praça central, 
local onde famílias levam 
seus filhos depois do pas-
seio pelo trecho durante 
as noites que antecedem o 
Natal. “Eu considero im-
portante esta união do po-
der público com a inicia-
tiva privada para criarmos 
uma condição diferenciada 
de decoração que beneficia 
a população e também o 
comércio”, destaca Janice.

O presidente da Câma-
ra de Diretores Lojistas 
(CDL), Libório Werlang, 
destaca que a iniciativa 
foi muito positiva. “Com 
esta parceria foi possível 
nós incrementarmos a de-
coração de Natal. Antes, a 
prefeitura se encarregava 
de tudo, mas era tudo limi-
tado pelos poucos recur-
sos.  Eu até compreendo, 
pois as prioridades sempre 
devem ser outras, mas 
agora com esta iniciativa 
todos saem ganhando. A 
população acaba tendo um 
atrativo para os passeios 
e o comércio se beneficia 
disto”, salienta.

Werlang, proprietário 
de uma madeireira, ado-
tou no ano passado uma 
árvore e este ano repetiu 
o ato. “Nós temos que 
participar. Estes projetos 
beneficiam o município. É 
por isso Igrejinha se des-
taca aqui na região e esta 
decoração de Natal acaba 
atraindo turistas de outras 
cidade. Muitos que passam 
aqui pela rodovia acabam 
entrando na cidade ao ver 
a rua decorada. Toda a 
cidade sai ganhando”, diz.
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5 dicas para não errar no look
Apresentador do Esquadrão da Moda no SBT, Arlindo Grund, dá as dicas

Elas são eternamente  
indecisas quando o  
assunto é o que ves-

tir para uma festa. E não 
raro correm o risco de fazer 
uma escolha errada. O con-
sultor de moda e apresen-
tador do quadro Esquadrão 
da Moda do SBT, Arlindo 
Grund, explica que o fun-
damental na escolha do 
look é a mulher conhecer 
o seu corpo e saber o que 
valorizar e o que precisa ser  
disfaçado. 

Quem está com uns 
quilinhos a mais - e muitas 
sempre acham que estão 
acima do peso - precisa 
ficar mais atenta. Uma 
regra básica, diz Arlindo, é 
escolher roupas com listas 
verticais. Elas dão a sensa-
ção de alongar o corpo. As 
estampas do verão 2015 
dividem-se em três grupos: 
as listras, grossas ou finas, 
verticais, horizontais ou 
cruzadas.

A cor é outro detalhe 
importante. As tonalidade 
mais fortes, associada a 
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1 - Conhecer o seu corpo e ter em mente o que valorizar 
e o que disfarçar.

2 - Reconhecer dentro do estilo eleito por você peças 
que valorizam sua silhueta e que representem bem sua 
personalidade.

3 - Pense sempre na adequação da roupa ao local ou ao 
evento que você vai. Respeitar o convite com uma boa 
imagem já é um bom começo.

4 - Provar roupas antes de compra-las é imprescindível. 
Não caia na armadilha da vitrine. Nem sempre o que fica 
bom na boneca exposta vai ficar bom em você.

5 - Evite comprar numeração de roupa que você já vestiu 
um dia e que definitivamente não cabem mais em você.

uma roupa mais colada ao 
corpo, pode compremeter 
completamente o visual.

Arlindo também reco-
menda que a numeração 
que um dia serviu deve 
ficar guardada no passado 
se para entrar nela é ne-
cessário um esforço quase 
descomunal. Outra dica é 

evitar uma paixão quase 
enlouquecedora pelo que 
viu na vitrine da loja do 
shopping. Nem sempre, 
diz o consultor, as peças 
são adequadas para todas. 
E quando resolver comprar, 
jamais leve para casa sem 
provar e ter a absoluta cer-
teza de que ficou bem. Listras são tendências
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Natal na casa da sogra. E agora?
Nem tudo está perdido. Especialista em coaching afetivo dá dicas
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Para muitos, o mito  
que se criou em tor- 
no da figura da sogra 

já deixou de existir nestes 
tempos modernos, mas 
encarar o primeiro Natal 
na casa dela e com os fa-
miliares do namorado ou 
namorada pode dar uma 
tremida na perna. Mas 
não há motivos para muita 
preocupação, segundo a 
especialista em coaching 
afetivo Patrícia Camargo. 
Basta ficar atento para 
alguns detalhes para que a 
noite de Natal termine ale-
gre assim como começou.

Uma das primeiras pre-
ocupações do namorado ou 
namorada é se deve ou não 
levar algum presente para 
a sogra. Deve, segundo 
Patrícia. E não só para a 
sogra. O sogro não pode ser 
esquecido. E o presente não 
pode ser para a casa. “Pare-
ce tudo meio complicado 
para a primeira vez, mas 
não é. Eu recomendo que 
o casal converse antes. A 
pessoa tem que saber como 
é que costuma ser a festa, 
que tipos de gostos o sogro 
e a sogra têm”, explica.

Um presente para a 
casa, argumenta Patrícia, só 
deve ser uma opção quando 
o sogro ou a sogra gostem, 
por exemplo, de cozinhar. 
“Neste caso cai bem. O 
problema é optar por dar 
um conjunto de tigelas e 
a sogra não gostar nada de 
cozinha. Depois pode ficar 
falando. Na dúvida de um 
presente para mulher uma 
boa alternativa são flores. 
Elas sempre são simpáti-
cas”, diz.

No presente é importan-
te observar outro detalhe: 
o preço. “Se é uma família 
rica, você não pode chegar 

com uma lembrancinha. 
O mesmo vale se é uma 
família mais simples. O 
namorado ou namorada 
não podem exagerar e levar 
um presente caro. Não vai 
pegar bem. Mais uma vez 
eu recomendo que o ca-
sal converse para adequar 

O presente - O sogro e a 
sogra merecem ser presen-
teados e o presente tem que 
estar adequado ao perfil 
da família. Se a festa for na 
casa de algum familiar do 
namorado ou namorada, a 
dona da casa deve receber 
um presente. Neste caso, 
flores já bastam.

A rOupA - A namorada ou 
namorado precisam con-
versar antes da festa de 
Natal para definir o que será 
vestido para evitar constran-
gimentos.

A bebidA - Jamais o namo-
rado ou namorada devem 
passar do limite, ainda mais 
em se tratando de uma 
festa de família onde estará 
presente pela primeira vez. 
Então, nada de exageros 
para não deixar uma má 
impressão.

Os AssuntOs - Determi-
nados assuntos que geram 
polêmica pelas posições 
mais radicais de uns e outros 
devem ser evitados. 

deu discussãO - Uma 
discussão mais acalorada 
iniciou, faz cara de paisa-
gem. Quem está na casa dos 
outros não deve se envolver. 
Se for possível ir para outro 
ambiente da casa, faça isso, 
mas nunca vá embora. 

Que hOrA sAir - A pessoa 
nunca deve ser a primeira 
a sair para evitar de deixar 
uma impressão de que não 
estava gostando. O melhor 
é esperar alguém ir embo-
ra e aí aproveitar para ir 
também. E é fundamental 
se despedir e agradecer os 
donos da casa.

também o será gasto com 
o presente”, ensina. Se a 
festa for na casa de algum 
parente do sogro e da sofra, 
Patrícia diz que deve ser 
levado um presente para 
a dona da casa. 

E o que vestir? A na-
morada, por exemplo, 

não pode ir vestida como 
se fosse para uma balada 
quando na casa do na-
morado tudo mundo vai 
estar bem a vontade de 
bermuda e chinelo. “A 
vestimenta tem que estar 
adequada aos demais. 
Então, converse com o na-

morado ou namorada para 
decidir a roupa. Não fica 
bem você chegar mais à 
vontade e encontrar todos 
bem vestidos ou ao con-
trário. Se uma situação 
um pouco constrangedora 
pode ser evitada, então 
merece atenção”, afirma.
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2015 exige muita fé e trabalho
Para a umbandista Mãe Deise, quem não “plantou não vai colher”

Opróximo ano exigi- 
rá muito mais fé e  
trabalho para en-

frentar as adversidades 
que irão surgir. Segundo 
a umbandista Mãe Dayse 
Freitas, Yalorixá da Caba-
na Pedra Verde, no Rio de 
Janeiro, 2015 será regido 
pelos orixás Obá, Yewá e 
Oxoce com influência de 
Ogum. “Isto indica que 
quem não fez nada para 
melhorar na vida, tanto 
profissionalmente quanto 
nos seus relacionamentos, 
terá muitas dificuldades 
nos primeiros meses do 
próximo ano”, afirma.

Segundo Mãe Dayse, o 
ano será de priorizar muito 
mais a vida profissional e 
material. “Obá é do ma-
terial e da busca do poder 
financeiro. Ele vai exercer 
forte influência em tudo 
relacionado a estas ques-
tões”, salienta. O que se viu 
nestas eleições, onde veio à 
tona uma divisão do Brasil 
pelos resultados da urnas, 
tanto entre ricos e pobres 
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quanto entre regiões, se 
agravará. “O que estão 
fazendo para os pobres 
incomoda e até vejo quem 
está bem profissionalmente 
muito mais preocupado 
com os pobres. Por influên-
cia de Obá, essas diferen-
ças vão se acentuar mais. 
Será uma verdadeira guerra 
de interesses”, ressalta.

No campo profissional, 
explica, as pessoas vão 
querer crescer e vão se 
deparar com dificuldades. 
“Quem não se preparou, 
não plantou para colher 
depois, terá um ano muito 
difícil e isso vai exigir 
muita paciência e fé para 
conseguir superar os obs-
táculos que vão aparecer”, 
diz.

Já nos relacionamentos, 
a coisa não caminha para 
um rumo muito bom. “Te-
remos muitas desilusões 
amorosas. Os relaciona-
mentos que não vão muito 
bem podem acabar. Mais 
uma vez isso poderá ser 
superado com um forte 

desejo de mudar mas para 
isso será necessário ter 
muita fé”, afirma. 

Dayse, de uma forma 
mais geral, destaca que as 
pessoas precisam tomar 
cuidado com as falsidades 
ao longo de 2015. “Haverá 
muita mentira escondida e 
precisamos tomar cuidado 
com isso.” O primeiro se-
mestre, segundo ela, será 
o período mais turbulento. 
E para passar por este pe-
ríodo, as pessoas precisa-
rão ter mais paciência e 
acreditar que podem sair 
do cenário ruim. “Será 
preciso pensar muito antes 
de tomar alguma decisão, 
de cuidar as palavras e 
atitudes. No segundo se-
mestre, por influência de 
Ogum, que gosta da justiça 
e da verdade, teremos um 
terreno melhor para todos.”

Orixás são deuses afri-
canos que correspondem 
a pontos de força da natu-
reza. Confira na tabela ao 
lado quem são os regentes 
de 2015.

 OBÁ, uma das esposas de Xangô, Orixá do equilíbrio e da justiça. Seu domínio são as 
águas revoltas. Veste-se de laranja e amarelo, portando espada e protegendo a orelha 
com um escudo. Seu dia é Quarta-feira e sua saudação é “Obá xirê !”. Os filhos de Obá 
são pessoas pouco atraentes, desajeitadas e de temperamento forte. Agressivas e obje-
tivas. Aparentam ser mais velhas do que realmente são. Costumam ser bem sucedidas 
nos negócios e gostam de acumular bens.

 YewÁ, Orixá das chuvas, rainha dos mistérios e da magia, jovem virgem que recebeu 
de Orunmilá o poder de ler os Búzios (o Oráculo de Ifá). Comanda os astros e está ligada 
às mudanças e transformações das águas. Veste-se de vermelho e branco. Seu dia é 
Sábado e sua saudação é “Ri-rò !”. Seus filhos são pessoas extremamente metódicas e 
racionais. Costumam traçar metas para tudo. Conservadoras, acabam sofrendo com o 
execesso de rotina que conseguem estabelecer em suas vidas.

 OXOCe, Orixá caçador, protetor das matas, dos animais da floresta e dos caçadores. 
Veste-se de verde, azul turquesa e vermelho. Traz sempre o seu Ofá (arco e flexa). Seu 
dia é a Quinta-feira e sua saudação é “Okê Arô Oxossi !” Seus filhos, são pessoas muito 
exigentes no cumprimento das obrigações, de atitudes firmes e até um pouco duras. 
Não têm “papas na língua” e costumam falar tudo o que pensam. Dão muito valor 
aos acordos e não faltam com sua palavra. Com tendência à timidez, não gostam de 
demonstrar suas emoções.

 OGUM, é o Orixá guerreiro. Deus do ferro e da guerra. Seu domínio são as retas dos 
caminhos, as lutas e o trabalho. Veste-se de azul escuro, verde ou vermelho. Traz sem-
pre sua espada pronta para o ataque. Seu dia é terça-feira e sua saudação é “Ogunhê 
!” Seus filhos, são pessoas com um apurado senso de honra e incapazes de perdoar 
uma ofensa. São fisicamente muito resistentes, curiosos por natureza, possuem muita 
capacidade de concentração e perseguem seus objetivos com derterminação.
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Como melhorar em 2015
Definir meta desafiadora e estipular um prazo é o primeiro passo
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Pelo menos 50% da  
população mundial  
traça planos para o 

ano novo que se inicia, mas 
não mais de 10% consegue 
executar. A afirmação é da 
coach Richeli Sachetti, 
da Sociedade Brasileira 
de Coaching. Segundo 
ela, o problema recai em 
algo bem simples: falta de 
definição de um prazo, de 
uma data para a meta. Outra 
questão está relacionada 
a forma com que uma ou 
mais metas são estipula-
das. “É necessário termos 
uma meta desafiadora e 
metas menores que serão 
os meios para atingirmos a 
principal”, afirma.

É muito comum, ar-
gumenta Richeli, pessoas 
reclamarem que não são re-
conhecidas no trabalho, que 
seus amigos se afastaram, 
que ninguém a entende em 
casa e por aí afora. “Não 
podemos jogar a responsa-
bilidade do nosso sucesso, 
neste caso o insucesso, nos 
outros. Nós temos que ser 
agentes da nossa felicidade 
e da realização dos nossos 
sonhos”, argumenta.

Quem quer ser melhor 
em alguma coisa em 2015, 
diz a especialista, não deve 
se perguntar como eu posso 
melhorar. “O nosso cérebro 
já vai entender que é algo 
impossível. Naturalmente, 
o cérebro é resistente a mu-
danças até como forma de 
proteção. Ele trava porque 
estamos focando um pro-
blema e não uma solução. A 
ideia é termos um propósito 
bem claro e definido. O que 
eu quero e preciso? O que 
é mais importante? A partir 
daí traçamos o caminho 
para atingir e meta, ou as 

Passo I – Mente tranquila
 Independentemente do que ocorreu no ano que está 
acabando, o importante é desejar algo a mais na sua vida 
hoje e lembrar que o seu futuro não está comprometido 
diante do que ocorreu no passado. A neurociência confir-
ma que o cérebro quando preocupado, ou seja, ocupado 
com sentimentos negativos, como culpa, mágoa, arre-
pendimentos, perde consideravelmente sua capacidade 
pensante criativa.

 Ação - Utilize o passado para gerar aprendizados, ques-
tione-se: Qual é o grande aprendizado que eu posso tirar 
dos onze primeiros meses de 2015? O que valeu a pena e 
o que pode ser melhorado ou alterado? Use uma folha em 
branco para criar novas perspectivas e gerar grandes opor-
tunidades. Então, respire fundo, tranquilize-se e sorria!

passo ii – Foco no objetivo 
 Pense sobre tudo o que você gostaria de ter realizado. 
Questione-se: O que você quer conquistar primeiro e o 
que, ao ser conquistado, abrirá oportunidades para as 
outras realizações? Qual exatamente é o seu objetivo? E 
como você saberá que o conquistou, qual será a evidência? 
Desenhe um círculo no centro da folha de papel.

 Ação - Escreva nele o que realmente é mais importante 
para você, que se fizer fará toda a diferença na sua vida! 
Muitas vezes queremos tudo e não fazemos nada.

Passo III – Autoconhecimento
 Reconhecer o seu propósito diante de um objetivo é 
fundamental para que ele seja conquistado. Quando 
sentimos a necessidade de uma nova conquista, pre-
cisamos de mudanças em nossos hábitos, novas ações 
para que as metas sejam consolidadas. O processo de 
mudança precisa ser prazeroso tanto quanto o resultado 
final, caso contrário podemos desistir de nossos sonhos. 
Conseguimos sentir felicidade durante o processo de 
transformação, por mais desafiador que ele seja, quan-
do sabemos o que estamos ganhando com a mudança a 
curto, médio e longo prazo.

 Ação - Acima do círculo escreva: Por que este objetivo 
é importante para você? Quais os ganhos que você irá 
obter em conquistar o seu objetivo? Por que valerá a 
pena para você? À medida que for escrevendo, visualize 
também todos os ganhos identificados! Sorria!! Você 
merece muito mais!!

metas propostas”, ensina.
O estabelecimento das 

metas é algo que merece 
uma atenção. Richeli ex-
plica que definir algo fácil, 
ou não muito desafiador, é 
meio caminho andado para 
não realizar nada. “Se for 
uma meta fácil a gente aca-
ba sempre deixando para 
depois. Vamos adiando e 
quando a gente se dá conta 
o ano está terminando e 
não há tempo para mais 
nada.”

Quem pretende fazer 
mais amizades em 2015 
pode ter como meta ser 
mais feliz, ter mais paz 
e harmonia em sua vida. 
Como chegar lá? Uma das 
habilidades que precisará 
desenvolver é a de fazer 
mais amizades. Para isso, 
a pessoa precisa se avaliar. 
Tem que ser menos teimo-
sa, ouvir mais, concordar 
mais e aprender mais em 
vez de querer sempre estar 
ensinando e ter a última 
palavra.

Já quem está pensando 
em trocar de emprego 
precisa traçar um plano. 
A meta pode ser estar na 
empresa tal até o final 
de 2015 ou em outra em 
determinado cargo. Como 
chegar lá? “Independente 
de a pessoa estar de pas-
sagem na empresa ou de 
querer uma promoção, ela 
tem que manter sua dedi-
cação. Ela precisa deixar 
marcas por onde passou e 
não cicatrizes. Construir 
redes de relacionamento 
é um grande tesouro para 
quem busca melhorar pro-
fissionalmente. Isto ajuda  
no atual emprego e para 
buscar novas oportunida-
des. Nós não podemos

Passo IV – O Pas-
so a Passo
  Para chegar lá, no seu 
objetivo, mais rapidamente, 
trace uma seta horizontal 
abaixo do círculo de aproxi-
madamente 20 cm. No início 
da seta, à esquerda da folha, 
coloque a data de hoje e no 
final da seta, à direita da 
folha, a data (dia, mês e ano) 
que você escolhe para que 
seu objetivo seja conquis-
tado e escreva seu objetivo 
também ao final da seta. Lembre-se que a felicidade deve 
ser sentida durante o processo de transformação e mesmo 
que a data escolhida seja no próximo ano, você irá plantar 
hoje para já começar a colher!

 Ação - Agora, escrevas as atividades importantes que irão 
fazer seu objetivo se materializar. Como se fossem pedras 
no caminho a serem pisadas dando sustentação ao trajeto. 
As metas meio são as que garantem a meta fim! Coloque 
prazos também para elas. Saiba que todo sonho precisa de 
recursos: tempo disponibilizado, conhecimentos a serem 
pesquisados, investimentos financeiros, contatos… À medida 
que vai escrevendo, vá também visualizando você com todos 
os ganhos obtidos por cada uma dessas ações! Sorria!! Você 
sabe que é capaz!!

Passo V – Fazer Acontecer
a) Defina claramente também seu primeiro passo. O iniciar 
nos tira da zona do conforto. Questione-se e registre à direita 
da folha: O que será feito? Como será feito? O que você irá 
precisar? quais os recursos? Quando?

b) Mantenha o foco no resultado final. Dessa forma você faz 
com que sua mente foque em questionamentos inteligentes 
para iniciar sempre novos progressos em direção do seu 
propósito em vez de lamentações e justificativas.

 Você se torna uma pessoa positiva quando compreende 
que a responsabilidade pelo seu sucesso é sua! Questione-
se e registre na parte mais estratégica que você acredita da 
folha: O que eu posso fazer para que este objetivo, que de-
pende de mim para ser realizado, seja iniciado e mantido?! 
Deixe a sua folha a “hora da virada” sempre presente no seu 
dia a dia e sorria quando encontrar com ela!!
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Dá para fugir do consumismo?
Instituto Akatu diz que sim e dá dicas para um consumo sustentável
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Sustentabilidade não é  
somente a palavra da  
moda. Sua prática, 

apesar de parecer distante 
de todas as pessoas, va-
loriza a responsabilidade 
social e garante a preser-
vação de recursos naturais. 
Segundo a coordenadora 
de comunicação institu-
cional do Instituto Akatu, 
que realiza campanhas de 
consumo consciente, Ana 
Néca, não há um movimen-
to contra o consumo mas 
sim um trabalho educativo. 

“O consumo consciente 
é um estilo sustentável de 
vida. As pessoas, ao faze-
rem suas compras, devem 
olhar se os fabricantes têm 
preocupação com o meio 
ambiente e se fazem ações 
sociais. Se eu acabo com-
prando de uma empresa 
que usa trabalho escra-
vo, por exemplo, eu estou 
dizendo que quero mais 
isso no mundo. As pessoas 
precisam parar e pensar no 
que querem para o mundo”, 
argumenta.

Ana também defende 

que em datas comemorati-
vas é necessário considerar 
muito mais experiências 
de relacionamento do que 
propriamente o bem ma-
terial a ser comprado para 
presentear. “Vamos nos 
perguntar: o que me trouxe 
mais satisfação em uma 
data comemorativa? Nós 
fizemos em 2012 uma pes-
quisa querendo saber o que 
os entrevistados entendiam 
por felicidade. O resultado 
foi que a maioria asso-
cia sua felicidade muito 
mais ao bem-estar físico e 
emocional e à convivência 
social do que aos aspectos 
financeiros e à posse de 
bens. Então, não é o pre-
sente e sim a experiência 
que vai ficar marcada”, 
afirma.

Segundo Ana, raramen-
te alguém vai responder 
que a coisa mais importan-
te que aconteceu em sua 
vida foi o presente ganho 
no Natal, por exemplo. 
“Vamos dar o presente 
escolhendo empresas so-
cialmente responsáveis, 

mas vamos nos preocupar 
muito mais em reunir a fa-
mília e criar um momento 
de confraternização agra-
dável. É isso que vai ficar 
marcado e não o presente. 
Nestas datas comemora-
tivas, as pessoas colocam 
o presente no lugar da 
presença. Elas preenchem 
um vazio com coisas ma-

teriais.  O que traz satisfa-
ção para nós todos são as 
experiências, os relacio-
namentos, os momentos 
alegres vivenciados. Isto é 
que importa. Esta mudan-
ça de comportamento é 
muito importante e ajuda 
a criar consciência sobre 
o consumo sustentável”,  
afirma.

 Pagar menos por produtos piratas ou contrabandeados 
não compensa: você estará contribuindo com o crime 
organizado e com o consequente aumento da violência 
no seu bairro, na sua cidade, no seu país.

 Dispense os pacotes para presente - No Natal, aniver-
sário, Dia das Mães e outras comemorações sugira aos 
convidados que os presentes podem vir sem embrulhos 
enfeitados, que gastam um monte de papel, fita, laço e 
plástico. 

 Faça doações - Troque os seus presentes em benefício 
de ONGs e entidades de ação social. Avise aos convida-
dos que, em vez de lembranças para você, eles devem 
depositar o valor correspondente na conta da entidade.

 Recicle suas atitudes e pratique os oito Rs: 1. Reduzir, 
Reutilizar, Reciclar, Respeitar, Refletir, Reparar, Respon-
sabilizar-se e Retuitar.

 Incentive o consumo consciente para seus filhos - De-
cida com eles quanto gastar, o que comprar e, juntos, dis-
cutam os impactos  sociais e ambientais que vocês devem 
levar em conta na escolha do produto e da empresa que 
o produziu. Desse modo, a sua ida às compras com seus 
filhos se tornará uma oportunidade de ensiná-los que as 
escolhas têm impacto na saúde, no bolso e na natureza. 
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Como escolher um

smartphone
Consumidor precisa analisar o custo/benefício
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Os smartphones fi- 
guram no topo da  
lista de presentes 

desejados para este Natal. 
E a indústria apostou forte 
nisto e inundou o mercado 
com muitos modelos que 
tornam um pouco com-
plicada a vida de quem 
pretende comprar um para 
presentear. O jornalista 
especialista na área e que 
há ano se dedica a ajudar 
consumidores em seu site  
manualdousuario.com.br, 
recebendo em torno de 5 
mil visitantes por dia, Ro-

drigo Ghedin, explica que 
a variedade de modelos 
e preços é boa por um 

lado, mas esconde al-
gumas armadilhas. 
Muitas vezes, se-

gundo ele, vale 
mais a pena 

invest i r  de 
R$ 50,00 a 
R$ 100,00 
a mais em 
um apare-
lho  para 
t e r  u m a 
experiên-

cia  muito 
melhor.

 Uma ten-
dência que ga-

nhou espaço entre os 
fabricantes este ano foi 
apostar em telas maiores 
mas não é esse o critério 
que deve influenciar a 
escolha. Segundo Rodri-
go, o consumidor precisa 
analisar o custo/benefício 
para definir quanto vai 
investir. “Quem usa mui-
to redes sociais não pode 
comprar um aparelho 
com pouca capacidade 

de memória. Se tiver um 
aparelho com menos de 
1GB, instalar o whatsapp 
e começar a baixar fotos 
logo ficará sem espaço para 
nada. Então, é importan-
te ficar atento para isto”, 
afirma.

Uma regra geral so-
bre se um modelo é bom 
ou não, explica Rodrigo, 
está ligada diretamente ao 
preço. “Quando mais qua-
lidade da tela de imagem, 
mais espaço de memória e 
melhor câmera fotográfica, 
maior será o preço. Então, 
os melhores sempre serão 
os mais caros”, diz. Mas é 
possível tem um bom apa-
relho sem a necessidade 
de investir nos mais caros. 
Em termos de duração de 
bateria, não há muita dife-
rença entre os disponíveis 

no mercado. 
Quem está acostuma-

do com um celular comum 
que tem uma bateria capaz 
de durar até uma semana 
vai estranhar um smar-
tphone: a bateria dura 
em geral um dia ou até 
menos, dependendo do 

uso. Para os que gostam 
de fotografar, uma boa 
notícia: os gadgets que 
foram lançados esse ano 
chegaram com câmeras 
melhores. Dá para fazer 
uma selfie com boa qua-
lidade e postar na rede 
social.

Já os fanáticos por 
aplicativos ficam restritos 
a dois sistemas operacio-
nais. O melhor disparado 
continua sendo o iOS 
do iPhone. Depois vem 
o Android.  É neles que 
os desenvolvedores se 
concentram para disponi-
bilizar uma variedade de 
apps. As que fazem mais 
sucesso sempre chegam 
primeiro para o iPhone 
e depois ganham suas 
versões para os aparelhos 
com Android. 

Rodrigo Ghedin

 CHIP - SoC é a sigla para 
System-on-a-Chip, ou seja, 
um chip que traz, embar-
cados, a maioria ou todos 
os componentes vitais para 
que um dispositivo móvel 
funcione. A fabricante de 
SoCs ARM mais popular, 
hoje, é a Qualcomm. Ela 
produz a linha Snapdragon 
que equipa os smartpho-
nes mais poderosos dos 
universos Android e Win-
dows Phone. Considere a 
“nota de corte” o Snapdra-
gon 400: dele para baixo, 
grandes são as chances de 
você se decepcionar com o 
desempenho.

 MEMÓRIA - Existem dois 
tipos de memória em um 
smatphone que devem ser 
alvos de atenção. A  RAM 
é a memória que os apps 
e o sistema usam tempo-
rariamente. A memória 
interna é o espaço que 
“guarda” indefinidamente 
o próprio sistema, apps e 
dados do usuário — fotos, 
músicas, arquivos de texto 
e tudo mais que for gerado 
pelos apps. Em questão de 
RAM, o mínimo aceitável 
no Android é 1 GB. Com 768 
MB você se vira com algum 
sufoco ocasional em ses-
sões mais intensivas com 

a abertura de múltiplos 
apps ao mesmo tempo. 512 
MB? É fria. Em relação à 
memória interna o mínimo 
recomendado é 8 GB. 

 3G ou 4G - É padrão de 
conectividade, se o smar-
tphone conversa com redes 
3G ou 4G. A primeira tecno-
logia é bastante difundida e 
a 4G ainda engatinha.

 ANDROID - Não pegue 
nada anterior ao Android 
4.1.  O sistema operacional 
é mais lento e não aceita 
boa parte dos aplicativos 
disponíveis.
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MOTO E

11

Motorola

Lumia 630
Nokia

MOTO G
Motorola

Nexus 5
LG

As melhores escolhas

Este smartphone da Motorola agrega não só 
um belo design, mas também inovação. Aceita 
dois chips. Vem com sistema operacional An-
droid 4.4, processador Qualcomm Snapdragon 
Dual-Core 1.2 GHz e tela com tamanho de 4.3 
polegadas. Tem GPS, Bluetooth, wi-fi, grava 
vídeos e tem rádio entre outras tantas funções. Ele não tem câmera frontal. Ele tem 
capacidade de 1GB de RAM e 4 GB para armazenar aplicativos, vídeos e imagens. Su-
porta cartão micro SD de até 32 G (não acompanha o aparelho). O Moto E já vem com 
aplicativos para navegar na Internet e interagir nas principais redes sociais.

O gadgat tem TV Digital e uma tela de 4,5 
polegadas. Aceita dois chips e vem com uma 
câmera com 5 MP. Possui processador 4-Core 
1,2GHz. O sistema operacional Windows 
Phone, uma desvantagem para quem gosta de 
experimentar apps novas. Com uma memória 
expansível de até 128 GB, o smartphone garante 
um ótimo espaço de armazenamento.  Ele tem 
512 MB de RAM, conexão Wi-Fi com função roteador e tecnologia 3G e GSM e GPS.

O Moto G é intrigante. Configurações atuais, 
desenho sóbrio e recursos que se não são os melho-
res do mundo, deixam os smartphones da mesma 
categoria para trás. Com uma tela de 4,5 polegadas, 
as funcionalidades oferecidas são muitas garantindo 
uma excelente navegação na internet. E não poderia 
faltar o Wi-fi e GPS. Tem também leitor multimídia, 
rádio, videoconferência, e bluetooth. A memória interna de 16 GB mas sem a possibilidade 
de expansão. Com 1 GB de RAM permite uma navegabilidade boa sem travamentos. A 
Câmera possui 5 MP e vem com câmera frontal. A versão do Android é 4.4.

É smartphone que está saindo de linha, mas 
quem achar, deve comprar. Tem tela de 4.95 
polegadas, conectividade Wi-fi e GPS, leitor 
multimídia, videoconferência, e bluetooth. A 
memória interna de 32 GB mas sem a possibili-
dade de expansão. A Câmera é de 8 megapixels que permite ótimas fotos e gravação de 
vídeos em full HD. Vem ainda com câmera frontal. Ele tem um processador Qualcomm 
MSM8974 Snapdragon 800 e 2Gb de RAM, garantindo ótima velocidade. Não aceita 
rede 3G e não tem rádio. A versão do Android é 4.4.
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Cervejas especiais no Natal
Elas conquistaram seu espaço. Saiba como harmonizar com a ceia

12

Tira-gostos 
  Para acompanhar os 
tira-gostos como mix de 
frutas secas, damascos 
e castanhas, as su-
gestões de harmo-
nização são as cer-
vejas do tipo Belgian 
Strong Ale ou Belgian 
Tripel. A Gauloise Blond, 
Gauloise Tripel, Duvel, De-
lirium Tremens e a Tripel 
Karmeliet, são excelentes 
exemplares dos estilos.

Rabanada
ou Chester
 
  Para acompanhar a Raba-
nada, o Tender ou o Chester, a 
sugestões são a Weizenbock, 
a Doppelbock ou a Belgian Dubbel. As dicas de 
Demian Salles são a Engel Bock Dunkel, a Schmucker 
Doppelbock, a Tucher Bajuvator, a Gauloise Brune, a 
Westmalle Dubbel ou a Chimay Dubbel.

Bacalhau ou Camarão
 Quem optar pelo Bacalhau ou Camarão pode servir 
sem erro uma Bohemian Pilsner, uma Weissbier ou uma 
Witbier. Rótulos desses estilos são a Tereza, a Engel Hefe
-Weizen, a Schmucker Hefe-Weizen, a Schweiger Weiss, 
a Blanche de Namur ou a Colomba.

Porco e Peru
 O Pernil, Leitão e o Peru também ganham acompa-
nhamentos. Para esses pratos, as melhores opção são 
os rótulos dos estilos Bock, Weizenbock, Dunkelweizen 
ou Rauchbier. A Engel Bock Hell, a Engel Bock Dunkel, a 
Schmucker Rose Bock, a Tucher Dunkelweizen, a Mikkeller 
Rauchpils ou a Bamberg Rauchbier, são boas escolhas.

As cervejas especiais,  
que reúnem as arte- 
sanais, as impor-

tadas e as industriais de 
categoria premium,  ga-
nharam espaço no mer-
cado brasileiro e estarão 
presentes em muitas mesas 
neste Natal. A cerveja é a 
bebida preferia entre dois 
de cada três brasileiros 
para comemorações, se-
gundo dados do Ibope em 

pesquisa realizada no ano 
passado. 

Enquanto a classe C 
opta pelas marcas tradi-
cionais, as classes A e 
B buscam produtos que 
tenham uma diferencia-
ção.  Segundo dados da 
Associação Brasileira de 
bebidas (Abrabe), o consu-
mo das cervejas artesanais 
é majoritariamente mascu-
lino na faixa entre 18 e 65 
anos. Já entre as mulheres, 
o consumo maior é entre 
30 e 65 anos.

As cervejas especiais 
ocupam hoje 5% do mer-
cado nacional e há uma 
previsão de que esta par-
ticipação vai pelo menos 

dobrar nos próximos cinco 
anos. 

O QUE ESCOLHER

A ceia de Natal é o 
banquete mais esperado do 
ano e para deixar esse mo-
mento ainda mais especial 
o beer sommelier Demian 
Salles, da rede Mr. Beer, 
elaborou um roteiro de 
rótulos de cervejas artesa-
nais que acompanham en-
tradas e pratos principais 
que podem ser servidos na 
noite natalina - confira na 
tabela ao lado.

“Uma harmonização é 
sempre estudada buscando 
as similaridades e contras-
tes entre a bebida e o prato. 
A intenção é que, juntos, 
os dois elementos formem 
um terceiro sabor. Por isso, 
para que combinação seja 
eficaz é importante que as 
características da cerveja e 
do prato sejam conhecidas 
previamente afim de po-
tencializar a experiência 
gastronômica”, ensina o 
Beer Sommelier do Mr. 
Beer.
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Nutricionista mostra que é possível cuidar da saúde também no Natal

13

Por uma ceia mais saudável
FaroFa NataliNa

 200 g de farinha de soja
 2 xícaras (chá) de nozes picadas
 2 xícaras (chá) de uvas passas sem sementes
 1 xícara (chá) de damasco picado
 4 colheres (sopa) de óleo de coco extravirgem
 2 maçãs picadas em cubos, de preferência orgâni-
cas
 2 dentes de alho amassados, de preferência orgâ-
nicos
 1 cebola picada, de preferência orgânica 
 Sal marinho a gosto

 Em uma panela acrescentar o óleo de coco e 
aquecer. Refogar o alho, a cebola e a farinha de soja. 
Mexer por aproximadamente 6 minutos. Retirar do 
fogo e adicionar as nozes, as uvas passas, o damasco 
e as maçãs. Enfeitar com castanha de caju granulada 
e servir.
 Rendimento: 10 porções.
 Valor calórico por porção: 186 calorias

Comidas leves e mais  
saudáve i s ,  bem  
apropriado para o 

verão brasileiro, é a reco-
mendação da nutricionista 
Flávia Morais, coordena-
dora da área de nutrição da 
rede Mundo Verde, para a 
Ceia de Natal. Segundo ela, 
a Ceia costuma ser farta de 
comidas gordurosas, que 
são de difícil digestão. “Ela 
não chega a ser tão danosa 
sendo uma refeição feita 
esporadicamente e com 
certo controle, mas isto 
para os países nórdicos 
onde é inverno nesta época 
do ano”, destaca.

Flavia recomenda que 
o mais apropriado para 
este período de verão é o 
consumo de comidas mais 
leves e saudáveis. É um 
tipo de alimentação ideal 
para quem se preocupa 
com a saúde e quer manter 
a dieta e o bem-estar.

“O clima tropical e a 
riqueza de alimentos na-
tivos do país nos permi-
tem inovar nos pratos da 

ceia, usando uma varie-
dade grande de alimentos 
naturais que não deixam o 
organismo pesado. Compor 
pratos com alternativas de 
baixo teor calórico, menos 
gorduras e açúcares, além 
de elaborar pratos conven-
cionais de maneiras menos 
agressivas, são boas dicas”, 
afirma.

Hortaliças, frutas, cere-
ais integrais, carnes bran-
cas orgânicas, temperos 
e ervas finas são algumas 
sugestões para enrique-

cer o valor nutricional da 
mesa na noite do dia 24 de 
dezembro. Mix de oleagi-
nosas servem de petiscos 
antes da ceia. Nos cuidados 
com o preparo, observe se 
há saídas para transfor-
mar um prato gorduroso 
e calórico em uma opção 
saudável. “A rabanada, por 
exemplo, ao invés de frita, 
pode ser levada ou forno”, 
comenta Flávia.

Recomenda-se também 
evitar excessos, substituir 
bebidas alcoólicas - exce-
to o vinho, cujo consumo 
moderado contribui para a 
prevenção de doenças do 
coração, por sucos de fru-
tas, água aromatiza-

da com ramos 

de hortelã ou alecrim - que 
ajudam na digestão e chás 
gelados - que hidratam o 
corpo. Além disso, é bom 
não consumir tortas, doces 
com coberturas ricas em 
gorduras e panetone con-
vencional. Prefira a versão 
light. Saladas e sorvetes a 
base de frutas são excelen-
tes e refrescantes opções. 

“Diminuir a ingestão 
de alimentos calóricos dias 
antes do Natal é recomen-
dável. Assim, a degustação 
da ceia não causará tantos 
impactos ao organismo”, 
salienta. 

Flávia Morais
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As dicas de Sueli para a festa
Apresentadora de programa no SBT diz que criatividade é fundamental

Simplicidade e criativi- 
dade são duas pala- 
vras de ordem que 

devem estar bem presen-
tes na mente de quem vai 
receber amigos e familiares 
para as festas de final de 
ano. A apresentadora do 
quadro Sueli na Sua Casa, 
apresentado no programa 
da Eliana aos domingos, 
Sueli Rutkowisk, destaca 
que no caso da Ceia de 
Natal a menor preocupação 
de quem vai receber é o 
que vai servir. “O espaço 
está em primeiro lugar e a 
alimentação é uma conse-
quência”, afirma.

Segundo Sueli, as pes-
soas devem se preocupar 
com a decoração e em criar 
um ambiente agradável. 
E decorar não é colocar 
enfeites natalinos em exa-
gero. É preciso ter critério  
e lembrar da simplicidade. 
A tradicional guirlanda na 
porta principal não pode 
faltar. Ela lembra que nem 
mesmo o lavabo ou o ba-
nheiro da casa podem ser 
esquecidos. “No lavabo, 
é preciso ter um enfeite, 
algo delicado e simples 
integrando este ambiente 
a esse clima natalino. De 
um modo geral, os espaços 
a serem usados precisar ser 
simpáticos”, destaca.

O Natal é uma época 
de muitas cores e luzes. 
Sueli sugere que os tradi-
cionais copos podem ser 
deixados de lado neste dia. 
“A criatividade deve estar 
presente aqui também. 
Copos coloridos dão um 
diferencial. Para decorar, 
também podemos usar um 
vaso transparente cheio de 
bolinhas coloridas e com 
flores. Essas coisas simples 
é que fazem toda a diferen-

ça”, enfatiza.

PETISCOS
Nada mais desagradá-

vel que chegar para uma 
festa, no caso a Ceia de 
Natal, e começar a sentir 
fome e ter que esperar até 
a meia-noite. Quem for 
receber seus convidados 
nas tradicionais festas de 
família deve se preocupar 
em preparar uma mesa de 
antepasto. Sueli recomenda 
torradas e uma variedade 
de patês bem como um car-
paccio de frutas. A escolha 
dos petiscos é livre, mas 
não podem ser esquecidos.

PRATO PRINCIPAL
Para o prato principal, 

segundo Sueli, não é a 
variedade que conta até 
porque há quem queira 
provar um pouco de tudo 
e acaba comendo demais. 
“Eu sempre acho melhor 
poucas variações. Para a 
entrada, uma salada ou um 
salpicão bastam. Para o 
prato principal, uma massa 
à base de queijo, uma carne 
assada e um arroz ou risoto 
ficam de bom tom. Duas ou 
três opções são suficien-
tes”, recomenda.

O mesmo acontece na 
hora da sobremesa. Duas 
ou três opções também 
bastam. O mais importante, 
destaca, não é a quantidade 
e sim a qualidade e o cuida-
dos com os detalhes. “Para 
finalizar, um chá de maça, 
que ajuda na digestão, fe-
cha bem o jantar”, diz, 
salientando que crianças e 
idosos não devem ser obri-
gados a aguardar a chegada 
da meia-noite. “Eles devem 
ser servidos antes porque 
têm necessidades de sono 
diferentes”.

Dicas
da Sueli

Leve tudo pronto
É comum nas Ceias de Natal 
os familiares se combi-
narem para cada um 
levar um prato. Sueli 
argumenta que as pes-
soas devem sair de casa 
com o prato já preparado 
e pronto para ir à mesa. 
Nada de deixar para decorar ou 
até mesmo levar uma salada para ser 
preparada na casa do anfetrião. 

Pratos congelados
Hoje muitos pratos aceitam muito bem serem preparados e 
congelados. Isso evita aquela correria de última hora. Uma 
lazanha pode ser feita com uns dias de antencedência e 

ser congelada. Um peru, por exemplo, pode ser assado em 
uma padaria ou rotisseria e ser finalizado apenas na hora 
de ser servido. “Existem várias alternativas para facilitar 
a vida de quem recepciona, sobrando tempo para os donos 
da casa daram atenção aos convidados.” Mais dicas em 
www.suelinasuacasa.com.br
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Faça enfeites
comestíveis
Esta é uma opção para dar um
diferencial na Ceia Natalina

15

Uma boa opção para  
quem quer dar um  
toque diferente na 

Ceia de Natal é a elabora-
ção de enfeites natalinos 
comestíveis que tanto po-
dem ser salgados ou doces.  
Os doces podem virar bolas 
coloridas ou bonecos de 
neve, por exemplo, como 
da foto ao lado.

A elaboração não re-
quer nenhuma habilidade 
especial. Em vez de fazer 
negrinhos e branquinhos, 
o mesmo material pode 
ser empregado para o bo-
neco. Para fazer o enfeite 
da imagem, a pessoa vai 
precisar de branquinho - 
pode comprar ele pronto 
já em supermercados - um 
palito, cravos da índia, bala 

de goma, coco ralado e de 
chocolate Alpino.

O primeiro passo é 
preparar as três partes do 
corpo do boneco. Devem 
ser feitas três bolas com 
tamanhos diferentes e duas 
delas precisam ser leve-
mente achatadas. Para fa-
zer o pescoço usa-se uma 
bala de gome redonda. As 
três partes do corpo são 
fixadas com o uso de um 
palito, que também prende 
o chapéu que é um pedaço 
de chocolate Alpino. Os 
cravos servem para fazer 
os olhos e nariz. Já o coco 
deve ser jogado sobre o 
boneco depois simulando 
a neve.

Podem ser feitos vários 
bonecos ou alguns com 

bom tamanho para decorar 
a mesa de sobremesas. Para 
fazer as bolinhas de natal, 
basta usar um palito e um 
pedaço da bala de goma 
circular para simular o 
suporte.

Há várias outras op-
ções. Moranguinho, por 
exemplo, podem virar pe-
quenos bonecos. Para isso, 
corte um pedaço na parte 
mais fina e faça o rosto com 
chantily. Depois, aplique 
a parte cortada e faça um 
pompom com o Chantily. 
Para os olhos, use gergelim 
preto e para o nariz uma 
tirinha de damasco. A cria-
tividade dá um toque todo 
especial para surpreender 
os convidados nesta Ceia 
de Natal.
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Tenha atenção nas compras
Consumidor precisa tomar alguns cuidados na escolha dos presentes

16

Amaioria das pesso- 
as sempre deixa a  
compra de presen-

tes de Natal para a última 
semana e depois do recebi-
mento da última parcela do 
13o salário. Então, as lojas 
ficam lotadas e quem faz 
escolhas apressadas pode 
se deparar com situações 
desconfortáveis. Uma das 
primeiras medidas é veri-
ficar atentamente os pro-
dutos escolhidos e, quando 
for necessário, testá-los. 
Enquanto espera para fazer 
suas compras, o consu-
midor pode aproveitar o 
tempo para ir pesquisando 
preços.

É muito importante 
também verificar qual é a 
política de troca das lojas.  
Se o produto não apresenta 
defeito, elas não são obri-
gadas a fazer a troca, mas 
a maioria aceita porque é 
uma oportunidade de fazer 
novas vendas. O consumi-
dor também precisa evitar a 
compra por impulso e lem-
brar que na virada do ano 
chegam as contas de IPVA, 
IPTU e logo em seguida as 
despesas de colégio. Dar 
uma olhada no orçamen-
to garante um início de 
ano mais tranquilo. Veja 
na lista a seguir algumas 
orientações do Procon de 
São Paulo para as compras 
natalinas. 

Perfumes e cosméticos 
- Fique atento à rotulagem 
desses produtos, pois nela 
deve constar o número de 
registro no órgão com-
petente, prazo de valida-
de, composição, volume/
quantidade, condições de 
armazenamento, modo de 
uso, dados sobre o fabri-
cante ou importador e, em 

alguns casos, precauções e 
cuidados no manuseio.

Roupas e acessórios 
- Quando o consumidor 
compra roupas, tecidos, 
toalhas, lençóis, acaba se 
preocupando mais com a 
beleza e preço dos produ-
tos. Entretanto, a etiqueta 
de identificação deles é 
muito importante e obri-
gatória para todos os itens 
deste segmento. Nela, o 
consumidor pode conferir 
informações necessárias: 
dados do fabricante ou im-
portador; país de origem; 
indicação de tamanho; cui-
dados com a conservação e 
composição; informações 

sobre as fibras do produto. 

Eletrodomésticos/ 
eletroeletrônicos -  Ao 
adquirir eletrodomésticos, 
solicite, no local da com-
pra, uma demonstração de 
funcionamento do apare-
lho. Teste as funções do 
aparelho, verifique se tem 
rede de assistência técnica 
e observe se a voltagem 
é compatível (110 ou 220 
V) e dê preferência aos 
produtos mais econômi-
cos indicados pelo selo 
PROCEL. Fique atento 
também se as tomadas dos 
aparelhos são compatíveis 
com os plugues de sua re-
sidência. Caso não sejam, 

você precisará comprar 
adaptadores. 

 
Brinquedos - Ao pre-

sentear as crianças com 
brinquedos, tenha um cui-
dado especial. Brinquedos 
são produtos de certifi-
cação compulsória desde 
1992, ou seja, para serem 
comercializados necessi-
tam do símbolo de identi-
ficação da certificação, o 
selo do Inmetro. Além do 
selo, os consumidores de-
vem ficar atentos a outros 
detalhes na hora da compra 
como a faixa etária para a 
qual o brinquedo é desti-
nado e se as instruções de 
uso em língua portuguesa. 

Se o brinqueo for à pilha 
(ou bateria) verifique se 
esta está inclusa para não 
frustrar a criança.

Celular - O aparelho 
deve ser sempre adquirido 
em lojas autorizadas. Isso 
garante a procedência e 
habilitação. O produto tem 
que estar lacrado e dentro 
da embalagem original 
deve haver a relação de 
rede autorizada para as-
sistência técnica, manual 
de instrução e o termo de 
garantia contratual. 

CDs, DVDs e Livros 
-  Muita atenção para as 
compras de CDs, DVDs 

ou livros. A Lei Estadual 
8.124/92 prevê que para 
estes produtos deverá ser 
mantida uma amostra para 
o exame do consumidor, 
exceto aqueles que devem 
estar lacrados por força 
de lei. 

Computadores e no-
tebooks - Ao comprar 
computadores, é acon-
selhável estar informado 
sobre as marcas, modelos, 
componentes e programas 
utilizados. Isto pode ser 
feito por meio de consulta 
a profissionais de confian-
ça da área de informática 
ou revistas e sites espe-
cializados no assunto. É 
importante avaliar o uso 
que será dado à máquina, 
pois muitas vezes os re-
cursos dos modelos mais 
avançados e caros não são 
necessários ao uso que 
será dado ao produto.

Vale presente - Na dú-
vida sobre o que comprar, 
algumas pessoas optam 
pelo “vale presente”. É 
importante definir com o 
lojista, e anotar na nota 
fiscal, de que forma será 
restituída eventual dife-
rença de valores entre o 
vale presente e a efetiva 
aquisição do produto. O 
estabelecimento é obriga-
do a restituir a diferença 
em moeda corrente, contra 
vale ou de forma a com-
plementar o valor para 
aquisição de outro produ-
to. Defina e registre, por 
escrito, em que consiste o 
vale presente (tipo de ar-
tigo, tamanho, cor, marca, 
etc.), se existe um prazo 
para usá-lo e, quando for 
o caso, se ele tem validade 
em todas as lojas da rede.

Brinquedos devem ter o selo do Inmetro garantindo segurança para as crianças
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Vai viajar? Revise seu carro
17

Procurar uma oficina garante festas de final de ano e férias tranquilas

Não há nada mais de 
sagradável do que  
pegar a estrada, 

pensando nas festas de fi-
nal de ano ou nas férias e se 
deparar com um problema 
no carro. Muitos dos pro-
blemas podem ser detecta-
dos em uma revisão. Várias 
oficinas e concessionárias 
oferecem o serviço grátis 
de revisão de vários itens. 
Veja na lista a seguir o que 
não pode ser esquecido:

Limpadores de pa-
ra-brisas: Apesar de ser 
algo relativamente simples, 
as palhetas dos limpadores 
devem ser checadas, pois 
em caso de chuva, o mau 
funcionamento da peça 
impedirá que o condutor 
tenha uma boa visibilidade 
da pista. 

Luzes: Fundamentais 
para a sinalização no trân-
sito, as luzes de freio, faróis 
(alto e baixo) e pisca-alerta 
precisam estar em pleno 
funcionamento. Em situa-
ções de baixa visibilidade, 
como à noite e em tem-

po chuvoso, a falta deles 
pode provocar acidentes. 
Além disso, problemas 
nesses itens são passíveis 
de multa. 

Ferramentas obriga-
tórias: A presença da cha-
ve de roda, macaco e triân-
gulo também é necessária 
para eventuais incidentes 
das viagens. Outro item 

importante é o extintor, 
que precisa estar dentro da 
validade. 

Pneus:  Viajar com 
pneu “careca”, isto é, com 
baixa aderência ao solo, é 
perigoso. O mau estado 
provoca instabilidade na 
condução durante a chu-
va e torna o objeto mais 
suscetível a avarias. Vale 

destacar que a calibragem 
correta do pneu também 
faz a diferença durante a 
viagem. A má conservação 
dos pneus também é passí-
vel de multa, com o carro 
podendo ser recolhido até 
a regularização. 

Freios: O sistema de 
freio, fluido de freio, disco 
e pastilhas, é um dos itens 

mais importantes para se 
checar durante a revisão 
veicular. Qualquer proble-
ma nessa área do veículo 
pode ameaçar a vida do 
condutor do carro, dos 
passageiros e de demais 
automóveis da estrada. 

Óleo: Durante a revi-
são, é importante checar 
a condição do óleo do 

motor. O ideal é chegar 
à concessionária sabendo 
se o carro está no período 
indicado para a troca, bem 
como o tipo de óleo que 
deve ser usado no motor 
em questão. O descuido 
com a troca de óleo pode 
provocar desde pequenas 
avarias até a perda total 
do motor. 
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F a J K L O M B C F T R E L K M 
O J p G a B R a ç O p Q a S F G 
T I R U J K K L J O I V Z G V G 
B H E J M K a L E G R I a W C a 
S D S X C F I K M N J H Y U E O 
L ç E O E G T Q U I L a Q Q I D 
X K N L a N a T a L K R N H a T 
T R T D F E W Q a p O E H J p Q 
U U E O Q H Y U Q I K F N H B G 
T F R D E O a E N Q Q L L O K M 
R T ã L E D é O O C D E W I K L 
O p ç p L X Z S E E W X L K J R 
T a M O R p D E L Q X ã D E R T 
G B V F R E W I K L J O Y T p F 
V B C F D E R L O J N V F U a K 
H C E S T R E L a K G H C R Z U

1 - Natal
2 - Estrela
3 - Presente
4 - Ceia
5 - Amor
6 - Abraço
7 - Paz
8 - Alegria
9 - Noel
10 - Reflexão

Encontre no quadro ao 
lado as dez palavras abai-
xo. Elas estão nas posi-
ções horizontal e vertical
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Festa para uns,
terror para outros
Cães e gatos sofrem muito com os fogos
de artifício. Saiba como mininizar o problema

Não é a sensibilidade  
do ouvido dos cães  
e gatos que os dei-

xam assustados com sons 
altos comuns pela queima 
de fogos nas festas de fi-
nal de ano. Eles também 
não sentem dor. O instinto 
de sobrevivência é que 
altera o comportamento 
deles quando os primeiros 
foguetes começam a ex-
plodir. O mesmo acontece 
em dias de tempestade ou 
em decorrência de algum 
barulho alto mudando a 
rotina do pet.

Quando cães desen-
volvem traumas, até mes-
mo a formação de uma 
tempestade já altera o seu 
comportamento. Ansioso, 
ele procura um local para 
se abrigar. Há casos em que 

medicação para a ansieda-
de pode ajudar, especial-
mente nas festas de final 
de ano. O recomendado é 
consultar um veterinário 
e nunca ministrar um an-
siolítico por conta própria. 
E tomar algumas medidas 
de precaução. Cães e ga-
tos podem fugir e serem 
vítimas de atropelamentos. 
Em edifícios, podem até 
saltar pelas janelas. Então, 
é indispensável verificar 
se não há como ele fugir 
do canil ou pátio e fechar 
janelas.

A solução para o pro-
blema do medo é muito di-
fícil. Há, contudo, algumas 
técnicas que podem ajudar 
a amenizá-lo. Especialistas 
do projeto Cão Cidadão 
recomendam que a pessoa 

deve respeitar o local esco-
lhido pelo pet para se prote-
ger. E neste local, no dia da 
tempestade, dos fogos, ou 
em outras oportunidades, 
aproveitar para brincar com 
ele, dar petiscos. A asso-
ciação de coisas boas com 
trovões e fogos amenizam 
o sofrimento.

Outra técnica ensinada 
por adestradores é acostu-
mar o pet com sons altos, 
como música. Então, no dia 
de tempestades ou muito 
fogos, colocar uma música 
para rodar ajuda a diminuir 
o som que vem da rua. 
Gravar sons de tempestade 
também pode ajudar nesta 
técnica, mas é necessário 
muito cuidado para não 
agravar o trauma no pet ou 
desenvolver um outro.

Adestradores ex-
plicam que a pessoa 
não deve se agachar 
e proteger o pet 
quando ele 
se assusta. 
Para eles, 
o  a t o 
s ignif i -
ca que a 
p e s s o a 
também 
está com 
medo. O mo-
mento sempre 
deve ser associa-
do a algo positivo. 
Brincar com o pet 
e dar um petisco 
vai fazer com que o 
medo diminua e ele 
passará a associar 
os estrondos com 
algo positivo.
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Um dos pontos mais destacados foram os convênios com os municípios de abrangência 

Sdr maravilha apresenta balanço 
das ações desenvolvidas em 2014

Um balanço das ações e 
obras desenvolvidas pela 
Sdr no ano 2014, envol-
vendo recursos do gover-

no do estado, nos 14 municípios 
que compõem a Secretaria de desen-
volvimento regional, foi realizado pelo 
secretário, Valci dal maso. Fazem parte 
da Sdr maravilha: bom Jesus do oeste, 
Flor do Sertão, Iraceminha, maravilha, 
modelo, Pinhalzinho, romelândia, Sal-
tinho, Santa Terezinha Progresso, São 

miguel da boa Vista, Saudades, Ser-
ra Alta, Sul brasil e Tigrinhos.

entre os destaques, dal maso 
cita a importância da realização de 
convênios com os municípios. “em 
2014 foram assinados 39 convênios 
com os municípios pertencentes à 
Sdr, totalizando aproximadamente 
r$ 4,5 milhões em repasse de recur-
sos por parte do governo do estado. 
os convênios garantem melhoria na 
qualidade de vida da população e 

ações em diversas áreas, como saú-
de, agricultura e infraestrutura, entre 
outras”, lembra.

Além dos convênios assinados, 
os 14 municípios de abrangência re-
ceberam mais de r$ r$ 17,7 milhões 
do Fundo de Apoio aos municípios 
(Fundam), utilizados pelas prefeitu-
ras para pavimentações asfálticas e 
com pedras irregulares e aquisição 
de máquinas, veículos e equipa-
mentos.

Infraestrutura
Na Infraestrutura o destaque 

das ações é a continuidade da 
construção da SC-161, rodovia que 
liga os municípios de romelândia 
e Anchieta. A obra, com 20,4 qui-
lômetros de extensão, vai auxiliar 
no escoamento da produção das 
agroindústrias locais e promover o 
desenvolvimento regional. A pa-
vimentação da SC-161 tem a coor-
denação da Secretaria de estado de 
Infraestrutura por meio do deinfra 
e os investimentos somam r$ 23,7 
milhões. “esta obra vem ao en-
contro do desenvolvimento local e 
regional, facilitando o transporte 
e circulação de produtos, possi-
bilitando novos investimentos na 
região. Por ser uma ligação estraté-
gica, melhora a logística das agroin-
dústrias já existentes, oportunizan-
do aumento da produção devido 
à facilidade de escoamento que a 
rodovia vai proporcionar”, enfatiza 
o secretário.

Pavimentação asfáltica entre a 
br-282 e o distrito de São José do 
Laranjal, em Iraceminha. o investi-
mento foi de r$ 10,1 milhões. des-
taque ainda para a ponte sobre o 
rio Pesqueiro, entre a Linha Lajea-
do Uru, em Sul brasil, e Linha bar-
rinhas, em Jardinópolis. o investi-
mento foi de mais de r$ 1,1 milhão, 
recursos do fundo social. A ponte é 
um corredor para o escoamento da 
produção regional e possui 550 me-
tros quadrados, sendo 110 metros 
de comprimento e cinco metros de 
largura. 

Perimetral que dá acesso ao 
distrito de machado, em Pinhalzi-
nho, com investimentos de r$ 669,4 
mil. A obra possui 8.685m², sendo 
uma ciclovia de 1,8m e passeio de 
1,5m, ambos de asfalto, totalizando 
3,3 metros; além da perimetral com 
6m construída com pedras irregula-
res e canteiro central com 1m. 

Saúde
o Programa Tratamento Fora 

de domicílio (TFd) intermunicipal 
viabilizou mais de 287 consultas 
de várias especialidades e no TFd 
interestadual foram atendidos 21 

pacientes. Foram atendidos 50 pa-
cientes de colostomia, 67 pacientes 
atendidos com oxigenioterapia do-
miciliar e disponibilizados 87 apa-
relhos auditivos. Com a medicação 
judicial foi atendido, em 2014, o to-
tal de 301 pacientes.

Assinatura de convênios para 
custeio e manutenção para a As-
sociação Hospitalar beneficente 
de modelo; Sociedade beneficente 
Hospitalar maravilha, mantenedo-
ra do Hospital São José; Associação 
Hospitalar beneficente de Sauda-
des; e Sociedade Hospitalar bene-
ficente de Pinhalzinho garantiram 
repasse total de r$ 1,9 milhão.

Por meio do Centro de reabili-
tação Catarinense foram disponibi-
lizadas dez cadeiras de rodas, sendo 
três motorizadas; e por meio da Se-
cretaria de Saúde foram disponibi-
lizados 23 computadores para as 
secretarias municipais de Saúde da 
região, com o objetivo de informa-
tizar as unidades básicas de Saúde 
para implantação dos complexos 
reguladores.

Foram repassados aos municí-
pios de Flor do Sertão, Iraceminha, 
Pinhalzinho, Saltinho, Santa Tere-
zinha do Progresso, Saudades, Sul 
brasil e Tigrinhos recursos que so-
mam r$ 686,6 mil para aquisição de 
veículos para Tratamento Fora de 
domicílio e ambulâncias.

Educação
Na educação, na parte de In-

fraestrutura, está em fase de con-

clusão a obra do prédio da escola 
de educação básica Jorge Lacerda, 
de Flor do Sertão. o investimento 
do governo do estado é de r$ 408,2 
mil e garante reformas no telhado, 
com colocação de laje, troca do piso 
e da parte elétrica, além da pintura 
externa e interna, além disso, foram 
repassados aproximadamente r$ 
110 mil para melhorias nos aspec-
tos físicos e pedagógicos da escola. 
outra obra em andamento é a cons-
trução de cobertura e reforma da 
quadra da escola de educação bási-
ca balbino martins, de Iraceminha, 
que terá área de 618,54 m, num total 
de investimento do governo do es-
tado de r$ 263,6 mil. 

Foram concluídas as obras da 
escola de educação básica João 
XXIII, que recebeu recursos no 
montante de r$ 4 milhões. A escola 
atende mais de 850 alunos do en-
sino fundamental e médio. “Nosso 
objetivo é possibilitar um ambien-
te escolar agradável, pois investir 
em educação é fundamental para o 
desenvolvimento de todo o estado”, 
destaca dal maso.

durante o ano foram realiza-
dos serviços de manutenção nas 28 
unidades escolares da Sdr de ma-
ravilha, como pinturas, reforma da 
parte elétrica de algumas escolas 
e elaboração de projetos para rea-
dequação do preventivo de incên-
dios nas unidades escolares. Além 
de cursos de formação continuada 
com todos os professores da rede 
estadual.

Com recursos do Fundo Social, 
foram repassados para as associa-
ções de Pais e Amigos dos excep-
cionais (Apaes) de maravilha, mo-
delo, Pinhalzinho, romelândia e 
Iraceminha o montante de r$ 95,6 
mil para custeio e manutenção. A 
Sdr repassou r$ 1,9 milhão para os 
municípios aplicarem em transpor-
te escolar dos estudantes de esco-
las públicas do ensino fundamen-
tal e médio dos municípios de sua 
abrangência.

Esporte
No esporte foram organizados e 

realizados diversos eventos esporti-
vos, com o custeio das despesas de 
transporte e alimentação dos alunos 
competidores da rede estadual de 
ensino. destaque para a realização 
dos eventos esportivos regionais 
2014, que englobam a realização da 
2ª Copa Sdr maravilha de Futsal, 1ª 
Copa Sdr maravilha de bocha em 
equipe, 2ª Copa Sdr maravilha/
Sdr Palmitos de Voleibol, 1ª Copa 
Sdr maravilha de Futebol, 1ª Copa 
Sdr maravilha de Futebol Suíço, 1º 
Festival escolar de Tênis de mesa e 
1º Festival escolar de Xadrez. os in-
vestimentos somam r$ 59,9 mil.

Foram repassados recursos no 
total de r$ 9 mil para melhoria de 
infraestrutura esportiva nos muni-
cípios de maravilha, Saltinho e Sul 
brasil, que foram sede dos eventos 
esportivos microrregionais. e ainda 
r$ 10 mil para o município de ma-
ravilha para a etapa regional oeste 
dos 27º Joguinhos Abertos de Santa 
Catarina.

Agricultura
Na área de Agricultura, foram 

deferidos pré-enquadramentos no 
Programa Juro zero, sendo em 2014 
um total de 195 famílias beneficiadas 
em toda a região pelo programa, que 
financiou mais de r$ 5,6 milhões.

Além disso, todos os municípios 
da regional afetados com as secas de 
2011 e 2012 receberam distribuido-
res de adubo líquido. os equipamen-
tos serão utilizados para transportar 
água até as propriedades rurais. A 
ação faz parte do Programa Água 
para o Campo, contemplado pelo 
Pacto por Santa Catarina.

em parceria com o Centro de In-
formações de recursos Ambientais e 
Hidrometeorologia de Santa Catari-
na (Ciram), foi instalada na regional 
uma estação automática telemétrica 
agrometeorológica, que monitora o 
clima na região, medindo chuva, tem-
peratura e umidade relativa do ar.

Assistência Social, Trabalho e 
Renda

Na área social, foi iniciada a 

construção de dois centros de refe-
rência de Assistência Social (CrAS) 
nos municípios de Flor do Sertão e 
modelo, que totalizam investimen-
tos no valor de r$ 760 mil. estão em 
andamento as obras de dois centros 
de referência especializados de 
Assistência Social (Creas) nos mu-
nicípios de maravilha e Tigrinhos, 
que somam r$ 960 mil. Além disso, 
foram firmados convênios com Flor 
do Sertão, Santa Terezinha do Pro-
gresso e Tigrinhos para realização 
do programa meu Cantinho refor-
mas, que beneficiaram 36 famílias. 
Sendo ainda repassados aos muni-
cípios de maravilha, Pinhalzinho e 
Tigrinhos veículos para os respecti-
vos Creas.

A qualificação profissional tam-
bém foi destaque, sendo realizadas 
duas etapas da escola de Conselhos, 
quando conselheiros tutelares e de 
direitos da criança e do adolescente 
recebem capacitação para melhor 
atuar em suas funções, além de diver-
sos cursos promovidos por meio do 
Programa Nacional de Acesso ao en-
sino Técnico e emprego (Pronatec). 

Foram distribuídas cadeiras de 
rodas, óculos, kits para recém-nas-
cidos e kit artesanato em parceria 
com a Fundação Nova Vida, além 
de monitoramento e acompanha-
mento de diversos serviços dispo-
nibilizados por meio da Assistência 
Social.

Segurança Pública
No que diz respeito à Seguran-

ça, foram repassadas novas viaturas 
para as polícias Civil e militar da 
região. “Ao todo, nossa regional re-
cebeu 24 viaturas. Com essa renova-
ção da frota é possível oferecer mais 
eficiência e capacidade operacio-
nal, tanto para a Polícia Civil quanto 
militar, além de garantir mais segu-
rança para a população”, enaltece o 
secretário regional. Para reforçar a 
segurança, dez novas policiais femi-
ninas passaram a integrar o 3º pelo-
tão de Polícia militar de maravilha.

Secretário Regional avalia 
positivamente o ano

Fotos: Ascom SDR

Pavimentação asfáltica entre a BR-282 e o Distrito de São José do 
Laranjal teve o investimento de R$ 10,1 milhões
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mais de 500 pessoas estiveram presentes, entre colaboradores, agentes de negócios, familiares e parceiros

Fm Pneus em Família reúne 
unidades para celebrar 2014

Concurso distribui mais de r$ 30 mil a colaboradores da Fm Pneus

FESTIVIDADES

Destaque  

A Fm Pneus Ltda. realizou, 
no dia 7 de dezembro, o Fm 
Pneus em Família, um evento 
para celebrar o ano 2014, que 

reuniu os colaboradores das unidades 
de maravilha, Videira, Chapecó e Con-
córdia, em Santa Catarina. Também par-
ticiparam do evento os acionistas da em-
presa, agentes de negócios, convidados 
e representantes das borrachas Vipal e 
da Continental Pneus. Ao todo, mais de 
500 pessoas estiveram presentes.

o diretor da Fm Pneus, eduar-
do maldaner, expressou a alegria em 
reunir os colaboradores e familiares e 

principalmente em homenagear e re-
conhecer as pessoas que construíram a 
história da Fm Pneus. “Hoje é um dia de 
confraternizarmos com as pessoas que 
constroem a nossa história. A Fm Pneus 
é muito grata a cada um que se dedica 
para fazer desta uma grande empresa”, 
afirmou.

A programação do Fm Pneus em 
Família iniciou pela manhã, com visitas 
ao setor produtivo da unidade de ma-
ravilha. os colaboradores e familiares 
puderam conhecer as novas tecnologias 
implantadas pela Fm Pneus e tirar dúvi-
das sobre o processo produtivo.

Fotos: Divulgação

A história da Fm Pneus come-
çou em 1989 em São Carlos. Já no ano 
seguinte, 1990, a empresa abriu suas 
portas em maravilha e, desde então, 
vem crescendo, conquistando a con-
fiança de clientes e fornecedores, au-
mentando o seu número de unidades e 
de colaboradores. 

Por isso, o ponto alto do evento fo-
ram as homenagens a 28 colaboradores 
e agentes de negócios com mais de 15 

anos de empresa. os homenageados 
foram: Paulo Claudir dona, supervisor 
de produção na Unidade de maravi-
lha, que está há 24 anos na Fm Pneus; 
rosmar Noronha, raspador de pneus 
há 23 anos; zandir Cipriani, agente de 
negócios, 23 anos de parceria; marioni 
murari, agente de negócios por meio 
da Sul Pneus há 23 anos; Gilmar Casta-
nha, parceiro da Fm Pneus há 21 anos 
por meio da GC Pneus; elton Petry é 

HOMENAGENS – MAIS DE 
15 ANOS DE FM PNEUS

 

 
  

Colaboradores com mais de 15 anos de empresa foram homenageados 

HOMENAGEM ESPECIAL: 
jOÃO jACOB MASCARELLO

Foi realizada homenagem espe-
cial ao agente de negócios João Jacob 
mascarello, parceiro da Fm Pneus 
há 21 anos e que se despede das ati-
vidades neste fim de ano. mascarello 
deu seus primeiros passos dentro da 
empresa como colaborador, atuando 
com um caminhão Agrale fazendo as 
entregas nas cidades de Ipumirim e 
Guaraciaba. As entregas eram feitas 
aos sábados e nas quartas-feiras. Nos 
demais dias da semana atuava como 
vendedor. João mascarello contribuiu 

na abertura de novas praças, con-
quistando clientes que hoje ainda são 
atendidos pela Fm Pneus por meio de 
outros vendedores. 

“João mascarello é muito querido 
por toda a equipe da Fm Pneus. Por 
decisão própria, neste ano encer-
ra suas atividades como agente de 
negócios, mas com certeza deixará 
muita saudade e bons exemplos para 
aqueles que conviveram com ele nes-
tes anos de empresa”, lembraram os 
colegas, durante o protocolo. 

Mascarello recebeu presente da família Maldaner em agradecimento aos 
21 anos de serviços prestados à empresa 

Após o almoço servido no CTG 
Juca ruivo, houve a chegada do Pa-
pai Noel, que distribui livros como 
presentes de Natal a todas as crian-
ças, incentivando a educação e cul-
tura. As crianças puderam se divertir 
durante o dia em um espaço prepa-
rado especialmente para elas, com 

brinquedos infláveis, piscina de boli-
nhas, camas elásticas e equipe de re-
creadoras, que fizeram brincadeiras 
e pintura facial.

os colaboradores e familiares 
confraternizaram durante a tarde ao 
som da dupla marcionei & Carlos, 
que animou o Fm Pneus em Família.

entre os meses de maio e novem-
bro, a borrachas Vipal promoveu o 
Concurso Pneu boa Pinta, que visa es-
colher os melhores pneus reformados 
do brasil, divididos em três categorias: 
eixo livre, tração e urbano, entre os seus 
240 reformadores. A rede Fm Pneus 
ganhou duas premiações pela qualida-
de em reforma de pneus.

o concurso, além do critério por 
segmento de pneu, foi separado por 
cinco categorias de tamanhos produ-
tivos, em que os melhores de cada ca-
tegoria iriam disputar quem possui os 
melhores pneus reformados do brasil. 
A Fm Pneus não ficou de fora, com sua 
busca constante de qualidade, inova-
ção e investimento em melhorias.

A Fm Pneus, unidade de maravi-
lha, foi ganhadora do melhor pneu de 
tração na categoria 2.001 a 4.000 pneus, 
sendo que foi a única reformadora do 
Sul do país a configurar dentre os três 
melhores da categoria tração. Já a uni-
dade de Guarapuava foi ganhadora do 
melhor pneu urbano na categoria 1.001 

Diretor da FM Pneus, Eduardo 
Maldaner, fez a entrega do cartão-
presente

Todos os colaboradores da unidade de Maravilha receberam um cartão-presente no valor de R$ 300,00

agente de negócios pela Pekal Pneus 
e está há 20 anos com a Fm Pneus; 
Albino Somacal é agente de negócios 
por meio da AmS Pneus e está há 19 
anos com a Fm Pneus; Leodir rojahn 
está há 19 anos na Fm Pneus e é agen-
te de negócios; dorvalino bergossa 
é parceiro da Fm Pneus há 19 anos, 
atuando com transporte terceirizado; 
Sironei Immig é supervisor comercial 
há 19 anos; Paulo moraski, há 19 anos 
é consultor de vendas; edemar rempp 
raspador de pneus há 18 anos; márcio 
marcon é gerente da Unidade de Vi-
deira há 18 anos; Valdecir dieterich é 
examinador de pneus há 18 anos; Luiz 
Carlos zwirtes é agente de negócios 
por meio da Luizinho Pneus há 17 
anos; Genivaldo Ceccon é gerente 
da Unidade de Guarapuava (Pr) há 
17 anos; Victor Luiz engelmann é 
escariador de pneus no setor de vul-
canização há 17 anos; Claudiomiro 
Graeff da maia é raspador de pneus 
há 17 anos; Claudiomiro batistello é 
supervisor comercial há 17 anos; Ger-
son Capelli é supervisor de produção 
há 17 anos; Valdecir Farfus é agente de 
negócios por meio da martini e Farfus 
Pneus há 16 anos; otávio Luiz Kegler é 
técnico em recapagem agrícola há 16 
anos; Carine marcon iniciou na Fm 
Pneus há 16 anos e hoje é responsável 
pelo setor financeiro da unidade de 
Videira; Claudiomir ernesto Peron-
di é encarregado de compras há 15 
anos; Adirson Spier é consultor interno 
há 15 anos; José Arcangelo da Cruz é 
examinador de pneus agrícolas há 15 
anos; e Ivo badia é supervisor comer-
cial de órgãos públicos e está há 15 
anos na Fm Pneus.  

a 2.000 pneus, também sendo a única re-
formadora do Sul do país a estar entre os 
três melhores do segmento urbano.

Segundo o diretor da Fm Pneus, 
eduardo maldaner, este prêmio é re-
sultado de muito trabalho, da busca 
constante por inovação e qualidade. 
“o prêmio nos traz bastante orgulho 
e demonstra que nossas produções 
estão no caminho certo, e evoluindo 
cada vez mais, nossos colaboradores 

da indústria estão de parabéns, afi-
nal, estamos liderando em qualidade 
em uma lista de 240 reformadores”, 
afirma.

Já para o gerente de Unidade de 
Guarapuava, Genivaldo Ceccon, a pre-
miação é um grande reconhecimento 
pelo esforço contínuo da empresa e 
dos colaboradores em proporcionar 
ao cliente da rede Fm Pneus o me-
lhor pneu do brasil.

A premiação
A borrachas Vipal, pensando em 

melhorar cada vez mais a qualidade 
de sua rede Autorizada e ao mesmo 
tempo reconhecer os melhores, pro-
porcionou como premiação, além do 
certificado do concurso às unidades ga-
nhadoras, um cartão-presente no valor 
de r$ 300,00 para cada colaborador da 
produção da unidade maravilha e outro 
cartão-presente no valor de r$ 400,00 

para cada colaborador da produção da 
unidade de Guarapuava.

Ao todo, a Vipal distribuiu r$ 
26.700,00 aos colaboradores de maravi-
lha e r$ 3.200,00 aos colaboradores da 
unidade de Guarapuava.

o prêmio foi entregue por repre-
sentantes da borrachas Vipal na quin-
ta-feira (18), na unidade de maravilha. 
Cada funcionário recebeu o valor em 
um cartão para gastar no que desejar.
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ENCERRAMENTO

Cerca de 300 pessoas participaram das oficinas oferecidas pelo município em 2014

departamento de Cultura realiza apresentação 
das oficinas

Na quarta-feira (16) foi o dia do 
departamento de Cultura de mara-
vilha revelar os talentos das oficinas 
oferecidas pela administração mu-
nicipal ao longo de 2014. o evento 
de encerramento e apresentação foi 
realizado no Centro Sociocultural. 
Participaram as oficinas de informá-
tica, teatro, violão, flauta doce, dança 
e coral. Além destas, o departamento 
ofereceu atividades de artes, artesa-
nato e patinação. “Neste ano foram 
cerca de 300 pessoas participando 
das atividades, que são oferecidas 
gratuitamente pelo departamento de 
Cultura”, explica a diretora de Cultura, 
rosi reichert.

os professores que contribuíram 
com o aprendizado dos alunos foram 
Alecssandro Schappo, Sônia bran-
dão, Silvia de oliveira, Ingrid Grütz-
mann, Ari Grutzmann, Vânia Schie-
ve, rodrigo motter e mariqueli bugs.

Participaram do evento a secretá-
ria de educação, roseméri rodrigues 
da Silva, alunos e pais. “Temos mui-
tas participações das nossas crianças, 
jovens e adultos nas atividades da ad-

ministração. É uma honra poder estar 
contribuindo com o futuro dos ma-
ravilhenses”, destacou roseméri, em 

nome da prefeita, rosimar maldaner.
Foram várias as apresentações 

que marcaram a noite: coral infan-

til e adulto, apresentação de violões, 
corpo coreográfico da banda marcial 
Cidade das Crianças e, para encerrar, 

as oficinas de teatro, dança e violão 
apresentaram uma peça intitulada 
“os Viajantes”.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Professores que contribuíram com o aprendizado dos alunos Alunos da oficina de informática receberam certificados

Apresentação de flauta doce encantou o público Corpo Coreográfico da Banda Marcial se apresentou 
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REGIONAL DE MARAVILHA

o projeto de informatização das unidades básicas de Saúde prevê a entrega de 1.627 
computadores em todo o estado

Unidades básicas de Saúde recebem 21 
computadores

Na quinta-feira (18) a Secre-
taria de estado da Saúde (SeS), 
com apoio da Gerência de Saúde 
de maravilha, entregou 21 com-
putadores para as unidades bási-
cas de Saúde dos municípios per-
tencentes à Secretaria de estado 
de desenvolvimento regional de 
maravilha. 

Na ocasião, maravilha rece-
beu cinco computadores, bom 
Jesus do oeste um, Flor do Ser-
tão um, Iraceminha dois, modelo 
um, Pinhalzinho quatro, rome-
lândia um, Saltinho um, Santa 
Terezinha do Progresso um, São 
miguel da boa Vista um, Sauda-
des dois e Tigrinhos um. Com 
essa ação, a Superintendência 
dos Serviços especializados e 
regulação da SeS conclui mais 
uma etapa do Projeto dos Com-

plexos reguladores. 
“o projeto visa estruturar os 

municípios para que seja viabi-
lizada a implantação da regula-
ção Ambulatorial, por meio do 
Sistema de regulação (Sisreg), 
que facilitará os agendamentos 
de consultas e exames de forma 
on-line, dando mais agilidade ao 
acesso do cidadão catarinense 
aos serviços prestados do Sis-
tema Único de Saúde de forma 
qualificada e regulada”, explica a 
gerente de Saúde de maravilha, 
zenaide borre Kunrath. 

Conforme o secretário regio-
nal, Valci dal maso, a partir da 
estruturação das Centrais de re-
gulação Ambulatoriais, passa-se 
a conhecer as filas de espera por 
consultas e exames em todo o es-
tado. As informações registradas 

pelo Sisreg viabilizam uma iden-
tificação mais precisa da oferta 
e o mapeamento da demanda, 
fomentando o planejamento da 
ampliação de serviços.

o projeto de informatização 

das unidades básicas de Saúde 
prevê a entrega de 1.627 com-
putadores. os investimentos em 
computadores, no valor de r$ 
3,7 milhões, são do ministério da 
Saúde. Ao todo, na macrorregião 

do Grande oeste, os 76 municí-
pios receberão 243 computado-
res. 

Como parte do processo de 
informatização deste projeto, 
as gerências regionais de Saúde 
também estão recebendo micro-
computadores para a estrutura-
ção dos serviços de Tratamento 
Fora do domicílio (TFS) e do 
Controle, Avaliação e Auditoria 
do SUS, visando à articulação 
e a integração entre estas áre-
as. “É importante destacar que 
além dos equipamentos, foram 
realizadas capacitações para os 
profissionais envolvidos no pro-
cesso regulatório sobre o sistema 
Sisreg”, explica marlene bonow 
oliveira, superintendente de 
Serviços especializados e regu-
lação.

Ascom/SDR

Ao todo, 21 computadores foram entregues
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Brandaleze

Tudo em dobro: euforia, cansaço, expectativas, alegrias, tristezas, medos, 
ansiedade, sonhos... Geralmente é assim o fim de cada ano. Um turbilhão de 
sensações e sentimentos para serem administrados e contabilizados.

Para a maioria das pessoas, falar de fim de ano é falar de coisas boas, festas, 
encontros com familiares e amigos, felicidade e assim por diante, porém isso 
não é regra para todos e é exatamente sobre isso que quero chamar a atenção. 

Sabemos que não somos iguais e, em virtude disso, nossas reações diante 
de datas comemorativas e acontecimentos também não é única para todos. 

“eis que surgem então as ‘‘síndromes de fim de ano”.  Caracterizada como 
o momento no qual as pessoas sentem que tem a “obrigação” de serem felizes, 
quando na realidade não consideram que têm motivos na vida para isso.

Nesse período, o que elas mais querem é que a rotina do dia a dia volte 
ao normal o quanto antes. Tudo devido à ansiedade e medo sobre o que vai 
acontecer, ou o que não vai acontecer, pois este é o ponto principal: a frustra-
ção de não acontecer nada, não receber amigos, não receber presentes, não se 
perceber importante pra ninguém.

Há quem diga que não se importa com essas datas e que simplesmente 
não vê sentido em tudo isso, e existem os que dariam tudo para não precisar 
passar por elas. 

Isso não é frescura ou coisa de “gente mal amada”, como muitos costumam 
dizer. Não é fácil para ninguém, ainda mais quando se vai contra os costumes 
adotados pela maioria. 

Para as pessoas que sofrem dessa síndrome, uma das melhores opções de 
tratamento é a psicoterapia, apoio familiar e muito diálogo. 

Para os demais, respeitar e incentivá-las  a procurar tratamento é a melhor 
forma de ajudar. 

Síndrome do fim de ano! 

Na última semana foi realizada a 
solenidade de apresentação da Propos-
ta Curricular de Santa Catarina, no au-
ditório da Unoesc São miguel do oeste. 
o evento foi organizado pela Unoesc, 
em parceria com a Associação Cata-
rinense das Fundações educacionais 
(Acafe) e pela Secretaria estadual de 
educação (Sed). durante o encontro, 
foram discutidas a elaboração da Pro-
posta e a implementação nas escolas.

Na ocasião foi entregue o caderno 
Proposta Curricular de Santa Catari-
na: Formação Integral na educação 
básica, que é resultado das discussões 
que envolveram mais de oito mil edu-
cadores do estado. A proposta é um 
instrumento que subsidia o trabalho 
docente nas escolas, em torno das 
problemáticas curriculares que levam 
a uma construção educacional mais 
reflexiva e inovadora. 

Foi ressaltada a importância da 
formação integral e a necessidade de 
ir além do conteúdo do livro didático. 

Importância da formação integral e a necessidade de ir 
além do conteúdo do livro didático foram ressaltadas

Proposta Curricular é 
lançada na Unoesc 

EDUCAÇÃO

educadores debateram a importância 
do ensino da música nas escolas, da 
formação humana e integral, diálogo 
mais intenso entre as redes de ensino 
municipal, estadual e particular, inter-
disciplinaridade, atividades culturais e 
artísticas e a participação de estudantes 
em sessões da Câmara de Vereadores e 
visitas ao ministério Público. 

Segundo a pró-reitora acadêmica, 
marilene Stertz, é compromisso funda-

mental da Unoesc oferecer momentos 
e espaços que contribuam para a cons-
trução da cidadania. “Temos um gran-
de desafio pela frente, pois para efeti-
var a capacitação e a implantação da 
Proposta Curricular precisaremos de 
muito comprometimento. Isso significa 
sair do individual para alcançar metas 
coletivas na efetivação de projetos que 
contemplam a formação integral na 
educação básica”, destaca. 

Educadores receberam a Proposta Curricular de Santa Catarina

Ascom Unoesc/ Karine Bender
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Neste mês a Secretaria de Saúde 
de maravilha está entregando 77 pró-
teses dentárias aos munícipes mara-
vilhenses. Só em 2014, conforme a 
técnica em saúde bucal Lovani Scha-
ppo, 408 próteses foram entregues 
gratuitamente no município. “em 
2013 este número foi de 365. As pró-
teses são gratuitas, sendo que o SUS 
fornece a verba, com contrapartida 

do município”, explica a técnica.
Segundo ela, cerca de 90% dos 

pacientes receberam duas próte-
ses: a dentadura e a ponte móvel de 
metal. Para ser beneficiado com o 
projeto, o maravilhense deve ir ao 
posto de saúde que pertence, falar 
com o dentista e preencher a ins-
crição. “esta inscrição vai para a fila 
de espera, até ser atendida. Todos os 

cidadãos maravilhenses que neces-
sitam podem participar, pois no ano 
que vem o trabalho continua”, explica 
Lovani.

“É muito bom ver os maravilhen-
ses felizes, com uma prótese de qua-
lidade e fornecida gratuitamente. es-
tamos satisfeitos com esta parceria 
com o SUS”, comentou o secretário 
de Saúde, Jonas dall’Agnol.

o Projeto Vida Ativa da cidade en-
cerrou as atividades do ano com en-
contro no último  dia 12, na Associação 
Atlética banco do brasil (AAbb). Parti-
ciparam a prefeita, rosimar maldaner; 
o secretário de Saúde, Jonas dall’Agnol; 
os professores do grupo, maikel bon-
dan, renan Arend e danielly Jacoby; 
equipe da Secretaria de Saúde; e parti-
cipantes do projeto.

Atualmente, mais de 200 pessoas 
integram o projeto. “É gratificante ver 

que a população maravilhense acolheu 
o projeto, pois a administração pensa 
muito na saúde dos nossos munícipes 
e, quem frequenta o projeto geralmente 
não tem problemas de saúde”, comenta 
a prefeita.

Foram realizadas dinâmicas de 
grupo, que enfatizaram a importância 
do trabalho em equipe. “o pessoal que 
participa do projeto tem mais qua-
lidade de vida, mais saúde, sente-se 
bem por estar fazendo este tipo de 

atividade”, frisou dall’Agnol.
As participantes do grupo agra-

deceram aos professores e à adminis-
tração por continuar com o projeto 
na Cidade das Crianças. “Só temos 
que agradecer, pois sabemos que não 
vamos frequentar os postos de saúde 
tão cedo, porque esse é um verdadei-
ro remédio para nossas vidas”, desta-
caram.

os participantes mais idosos de 
cada grupo receberam uma medalha.

Foi realizada no último dia 10, no 
salão Paroquial Católico, a confrater-
nização de encerramento dos grupos 
de hipertensos e diabéticos da eSF 
Centro II. As reuniões com os grupos 
são bimestrais, momento em que os 
pacientes trocam saberes e falam sobre 
educação em saúde. “É importante a 
participação de todos os portadores de 
hipertensão arterial e diabetes mellitus 
nestes encontros, pois eles permitem o 
melhor manejo destas patologias pelos 
portadores e o acompanhamento dos 
valores de glicemia capilar e pressão 
arterial”, explica a enfermeira daiane 
buzatto.

A confraternização contou com di-
nâmicas e atividades com uso de bolas, 

leitura de mensagem reflexiva e sorteio 
de brindes arrecadados no comércio 
da cidade. Para o próximo ano, a eSF 
Centro II continuará o trabalho a partir 
do mês de fevereiro, com datas a serem 
divulgadas pelas agentes comunitárias 
de saúde. o local dos encontros será al-
terado para o Salão Paroquial Católico. 
“Com essa mudança de espaço pre-
tendemos aumentar o número de par-
ticipantes dos encontros, melhorando 
a qualidade dos grupos com o desen-
volvimento de atividades mais chama-
tivas. Aproveitamos para agradecer ao 
comércio de maravilha que realizou as 
doações dos brindes que foram sorte-
ados e à Paróquia, pela concessão do 
local”, comenta a enfermeira.

A Comissão disciplinar (Cd) da 
Acema/departamento de esportes 
da prefeitura de maravilha foi insti-
tuída no dia 26 de setembro de 2013. 
Formada por advogados, bacharéis 
em direito, professores de educação 
Física e pessoas de notório saber ju-
rídico desportivo, a Comissão exerce 
função considerada de relevante inte-
resse público social.

de acordo com o professor Ade-
nir bonamigo, compete à Comissão 
processar e julgar, em 1ª instância, 

as questões de descumprimento de 
normas relativas à disciplina e às 
competições desportivas promovidas 
no município de maravilha, sempre 
assegurada à ampla defesa e o con-
traditório, de acordo com as prescri-
ções do Código de Justiça desportiva 
de Santa Catarina (CJd/SC) e o Có-
digo brasileiro de Justiça desportiva 
(CbJd).

“Compete, ainda, processar e jul-
gar as infrações disciplinares pratica-
das por pessoas físicas ou jurídicas 

direta e indiretamente subordinadas 
ou vinculadas às competições promo-
vidas pela Acema/departamento de 
esportes. A Comissão disciplinar terá 
o prazo máximo de 60 dias, contados 
da instauração do processo, para pro-
ferir decisão final”, explica o professor.

A Comissão disciplinar está cons-
tituída de cinco auditores, de livre no-
meação pela Acema/dme, entidade 
de administração do desporto muni-
cipal, sendo um procurador, um au-
ditor presidente, três auditores e um 

secretário. “Foram julgados desde sua 
instituição aproximadamente 39 pro-
cessos disciplinares. As sessões de jul-
gamento são públicas e realizadas na 
sala de reuniões da prefeitura, poden-
do o presidente da Cd, por motivo de 
ordem ou segurança, determinar que 
a sessão seja secreta, garantida, po-
rém, a presença das partes e de seus 
defensores”, frisa bonamigo.

As decisões dos julgamentos se-
rão comunicadas imediatamente 
após o término da sessão à Acema/

dme e, ao denunciado, através de 
cópia e leitura da ata de julgamento 
devidamente assinada por todas as 
partes para os devidos efeitos legais. 
“Além de promover a formação e o de-
senvolvimento, o desporto no âmbito 
social ajuda os agentes na realização 
de objetivos, na formação e reforço de 
suas identidades, no desenvolvimen-
to de suas personalidades, na aquisi-
ção de autonomia e na própria resso-
cialização”, finaliza, em nome de toda 
a Comissão.

A proposta de avaliação para 
educação infantil, pensada e or-
ganizada pelos docentes, direto-
res e equipe técnica pedagógica 
da Secretaria de educação de 
maravilha, contrapõe-se radical-
mente à visão de objetivos com-
portamentais ou de natureza con-
teudística e amplia a dimensão do 
processo educativo. A explicação 
vem da coordenação pedagógi-
ca da educação infantil. “A partir 
de tais objetivos (educativos), a 
atenção do professor descentrou-
se da rotina, das atividades reali-
zadas ou de comportamentos das 
crianças frente a estas. A avalia-
ção representada por portfólios 
objetivou o acompanhamento 
permanente de cada momento do 
trabalho pedagógico, com o intui-
to de demonstrar as conquistas 
das crianças, bem como foram 
realizadas”, frisou a coordenadora 
pedagógica márcia Campana. 

este instrumento pode repre-
sentar o desenvolvimento das 
crianças de forma individual e co-
letiva, oportunizando ao profes-
sor responder às manifestações 
e o significado das interações das 
crianças e seus agrupamentos, 
mostrando como se desenvolve-
ram a partir do trabalho realiza-
do.

Com o intuito de envolver a 
família neste processo avaliativo, 
cada escola de educação infantil 
da rede municipal recebeu os pais 
para socializar e dialogar sobre 
o processo de desenvolvimento 
de seus filhos. “esta sintonia en-
tre família e escola qualificou o 
processo avaliativo, entendendo 
ser este necessário e imprescin-
dível, pois necessita do diálogo e 
da parceria de todos os envolvi-
dos no processo educacional das 
crianças da educação infantil”, 
ressaltou márcia.

Neste mês estão sendo entregues 77 próteses

mais de 400 próteses dentárias 
foram entregues este ano

SAÚDE Confraternização

Rede municipal

ESF Centro II realiza 
encerramento de grupos de 
hipertensos e diabéticos

Famílias participam do processo 
de avaliação na educação infantil 

Encontro

Competições Desportivas

Grupo Vida Ativa participa de 
encerramento das atividades de 2014

Comissão disciplinar da Acema/departamento de esportes é 
atuante no município

Cleusa Regner/Ascom

Escolas receberam os pais para socializar e dialogar sobre o desenvolvimento de seus filhos
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diversas obras de construção, reformas e ampliações serão concluídas em 2015

Prefeita confirma potencial de desenvolvimento 
do município

diversas foram as ações 
realizadas pela administração de ma-
ravilha neste ano. A prefeita, rosimar 
maldaner, avalia 2014 como um ano 
de muitas conquistas. “maravilha 
tem muito a comemorar nestes dois 
anos de governo. o potencial de de-
senvolvimento do município é gran-
de em todos os setores, e nós, como 
administração, vamos lutar para me-
lhorar cada vez mais”, afirma.

rosi frisa que o desafio é grande, 
pois tem que desenvolver mais todos 
os setores. “Assumimos um compro-
misso com maravilha, estabelecendo 
metas e objetivos para os próximos 
anos. Com a busca de consensos e 
parcerias, pouco a pouco vamos en-
contrar soluções para os problemas”, 
afirma.

Divulgação

Rosimar Maldaner avalia ações de 
2014

Agricultura: Programa Brucelo-
se/Tuberculose

A Secretaria de Agricultura e meio 
Ambiente de maravilha criou neste 
ano o Programa de Sanidade Animal 
– brucelose e Tuberculose. de acor-
do com a equipe da pasta, os profis-
sionais prestaram os serviços para os 
produtores no valor dos exames de r$ 
13,00, com um auxílio do município 
de r$ 5,00, ou seja, um custo de r$ 
8,00 para o produtor.

Conforme os colaboradores da 
Secretaria, “se, por exemplo, um agri-
cultor tem dez vacas, e as dez preci-
sarão ser abatidas porque estão com 

brucelose/tuberculose, a Secretaria 
vai auxiliar até este produtor voltar a 
ter uma renda. Neste caso, será repas-
sado ao produtor o auxílio de 10% do 
salário mínimo por animal sacrifica-
do, até o teto máximo de um salário 
mínimo, por dois meses”.

A ideia para 2015 é partir para a 
certificação. “em um primeiro mo-
mento, vamos fazer os exames para 
ver a situação do rebanho e, depois, 
vamos partir para a certificação”, des-
tacam. A criação do programa teve o 
objetivo de proteger os rebanhos. 

Economia
Foi adquirida uma área de ter-

ra para a construção da subestação 
da Celesc em maravilha. de acordo 
com a prefeita, rosimar maldaner, e 
o vice, Sandro donati, a área fica na 
Linha Água Parada e possui extensão 
de 10.500 metros. o investimento foi 
de r$ 126 mil. “A cada dia a demanda 
de energia aumenta e nós precisamos 
estar preparados para isso. Com a su-
bestação, iremos atender esta deman-
da”, frisou a prefeita.

“A administração de maravilha 
está fazendo a sua parte, pois foi um 
compromisso firmado em nosso pla-
no de governo e que beneficiará toda 
a população”, comentou donati.

Saúde: Melhor em Casa
o programa foi criado para pres-

tar, aos maravilhenses que necessi-
tam, atendimento domiciliar, dar su-
porte às famílias e mais qualidade de 
vida aos pacientes. esses são alguns 
dos objetivos do Programa melhor 
em Casa, projeto do governo federal 
iniciado em 2014 pela Secretaria de 
Saúde de maravilha.

Walmosi buss é um dos 38 ma-
ravilhenses que recebe visita do me-
lhor em Casa. Sua esposa, Ildengard, 
conta que Walmosi está acamado há 
muitos anos e, antes, recebia visita de 
médico, mas nunca de fisioterapeuta 
e enfermeira. “o atendimento é bom, 
os profissionais são bons, não temos 
do que reclamar, só a agradecer pela 
dedicação”, frisa.

Walmosi tem sessões de fisiote-
rapia para melhorar as articulações. 
“Com a fisioterapia ele já melhorou 
muito, pois agora conseguimos com 
maior facilidade trocar ele de local e 
ajudá-lo e se movimentar”, conta Il-
dengard.

Programa Melhor em Casa
A Portaria Nº 1.122, de 8 de 

outubro de 2013, habilitou o 
município de maravilha para 
receber o Serviço de Atenção 
domiciliar (SAd), ou seja, o 
Programa melhor em Casa. o 
Programa realiza um serviço de 
atendimento domiciliar às famí-
lias maravilhenses. em síntese, 
os profissionais da Secretaria de 
Saúde atendem as pessoas elegí-
veis ao programa, ou seja, com 
problemas crônicos que preci-
sam de atendimento domiciliar, 
que não podem se dirigir até o 
hospital ou o posto de saúde.

A Cidade das Crianças foi o 
terceiro município do estado a 
implantar o programa. Apenas 
os municípios de blumenau e 
Araranguá possuem habilitação 
até o momento. 

Infraestrutura
Para a prefeita, a principal con-

quista deste ano foi o projeto de 
saneamento básico. A Cidade das 
Crianças vai receber o valor de r$ 
9.046.493,02 em recursos para iniciar 
as obras, que nesta primeira etapa 
contemplarão a implantação de rede, 
estações elevatórias, emissário final 
e estação de tratamento de esgoto. 
os projetos foram selecionados pela 
Fundação Nacional de Saúde (Funa-
sa), a qual é vinculada ao ministério 
da Saúde, e ficará responsável pelo 
acompanhamento das obras. A pre-
visão é que as obras iniciem em 2015. 

 Educação: merenda escolar
o município realizou a implan-

tação do café da manhã em todas as 
escolas do município, com exceção 

do Centro educacional Vereador 
raymundo Veit, que tem previsão de 
implantação para 2015.

Nas creches, as crianças chegam 
e são recebidas com café da manhã. 
Após vem o lanche e o almoço. Ao 
meio-dia as crianças recebem ma-
madeira e à tarde lancham, jantam e, 
dependendo da hora, recebem outra 
mamadeira. Nos prés, tomam café e 
lancham pela manhã, depois voltam 
para suas casas. Já as crianças que 
frequentam o pré à tarde realizam 
um lanche.

Nas escolas Caic e monteiro Lo-
bato há o café da manhã e lanche. 
No caso da escola monteiro, há o 
Programa mais educação. então, em 
três dias, os alunos ficam o dia todo 
na escola, realizando cinco refeições. 
o investimento mensal para a me-
renda escolar é de r$ 54 mil, sendo 
que todos os alimentos são licitados e 
verificada a qualidade e procedência. 

Assistência Social
A Secretaria de Assistência Social, 

em parceria com o SeST Senat, Senai 
e Senac, promoveu vários cursos aos 
maravilhenses, gratuitos, ou por meio 
do Pronatec, ou do PSG.

Cursos: mecânico de motocicleta; 
manicure e Pedicure; recepcionista; 
Auxiliar Financeiro; Agente Comuni-
tário de Saúde; Auxiliar Administra-
tivo; Vendedor; Auxiliar de recursos 
Humanos; Cabeleireiro Assistente; 
montador e reparadores de Compu-
tadores; mecânico de máquinas In-
dustriais; eletricista Instalador Pre-
dial; Almoxarife; desenhista de moda; 
montador e reparador de Compu-
tadores; eletricista Instalador Predial 
de baixa Tensão; Auxiliar de recursos 
Humanos; Cuidador de Idoso.

Com o Instituto Federal se formou 
parceria com os cursos de Contador 
de História, maquiador e Costureiro.

PROjETOS PARA 2015
Reforma do CEI Sílvia Ebert
o Centro de educação Infantil 

Sílvia ebert está em processo de refor-
ma e ampliação, que é uma necessi-

dade do município devido ao grande 
número de crianças que estão na fila 
para obter vaga de creche.

o CeI terá ampliação de 202,69 
m², que será feita conforme projeto 
arquitetônico que está anexado com 
procedimento licitatório. o valor da 
obra é de r$ 294.088,70. 

Ampliação de unidade de saúde
A Unidade de Saúde Noeli berger 

diehl, no bairro bela Vista, está em 
processo de reforma e ampliação para 
oferecer àquela região um melhor 
atendimento, em local mais amplo e 
adequado. o valor para a realização 
da obra é de r$ 245.380,84.

Construção de unidade de saúde
A Unidade básica de Saúde Gelci 

Helena do Amaral, ou Caic – como é 
mais conhecida, terá nova estrutura, 
localizada na Avenida Presidente Var-
gas, nas antigas dependências da Sdr 
maravilha. A obra terá área construída 
de 490,55 m², com o valor global de 
r$ 471.275,30. os recursos são prove-
nientes do ministério da Saúde, por 
meio do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC). o excedente po-
derá ser custeado com recursos pró-
prios da administração pública.

Construção de cobertura
maravilha iniciou em 2014 a cons-

trução de uma cobertura na Avenida 
euclides da Cunha, em frente à pre-
feitura. A  cobertura  proporcionará 
espaço amplo e moderno durante 
os eventos. o investimento é de r$ 
1.751.793,49, sendo r$ 975 mil prove-
nientes do ministério do Turismo e r$ 
776.793,49 do município.

Reforma e ampliação de ginásio
Neste mês foi entregue ordem de 

serviço à empresa Kasa empreendi-
mentos Imobiliários, para a reforma 
e ampliação do Ginásio municipal de 
esportes Gelson Tadeu Lara. o valor 
da obra é de r$ 972.984,41, sendo r$ 
731.250,00 oriundos do ministério dos 
esportes, com contrapartida do muni-
cípio de r$ 241.734,41.
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errATA
o município de maravilha comunica a todos os interessados que 

foram realizadas retificações nos editais dos processos seletivos nº 
001/2014 e 002/2014, relativos ao prazo de inscrição e recursos, sendo 
que as inscrições foram prorrogadas até o dia 7 de janeiro de 2015. In-
formações complementares poder ser obtidas no site do município de 
maravilha www.maravilha.sc.gov.br nos editais retificados.

A Secretaria de Assistência So-
cial, por meio da coordenação dos 
clubes de mães, participou de en-
cerramentos em vários clubes de 
mães no início deste mês. de acordo 
com a coordenadora, Nilva michels, 
no dia 6 ocorreu encerramento com 
o Clube de mães Lutar e Vencer do 
bairro União. A ocasião teve a par-
ticipação da prefeita, rosimar mal-
daner; da coordenadora do CrAS, 
Nivea Campana; e da presidente do 
Clube de mães 4S Amizade, Ivete 
Liberalli, e contou com dinâmicas e 
escolha da sócia e miss simpatia do 
ano. “Tivemos também coquetel e 
entrega do prêmio do ano”.

No sábado (13) foi a vez do Clu-
be de mães Flor de maio, da Linha 
Sanga Silva. “o grupo aproveitou 
para inaugurar a mesa de bolãozi-
nho e levar o Papai Noel para pre-
sentear as crianças”, destaca Nilva. 
o momento teve a entrega do prê-
mio do ano e contou com a partici-
pação da prefeita, rosimar.

Já no domingo (14) o Clube de 
mães Vitória do C.C. 25 de Julho re-
alizou almoço com mais de 400 pes-
soas presentes. “À tarde o clube de 
mães recebeu visita de outros gru-
pos de maravilha, Palmitos e Cunha 
Porã”, frisou a coordenadora dos clu-
bes. Foram escolhidas as soberanas, 
tendo como rainha Nilva Triebin, 
primeira-princesa mara badesta, e 
segunda-princesa rita Karmierski.

Na terça-feira (16) ocorreu o 
encerramento com as presidentes 
ou representantes dos grupos. o 
evento contou com a participação 
dos 28 grupos e com a presença da 
secretária de Assistência Social, Flá-
via Figueiredo; da coordenadora do 
CrAS, Nívea Campana; e da coor-
denadora dos clubes de mães, Nilva 
michels.

Na ocasião, a representante do 
Senai, marclei Graebin, e a coorde-
nadora do Pronatec, marisete Pe-
rondi, falaram sobre os cursos pre-
vistos para 2015. 

Com a intenção de zelar pela saú-
de da população em relação às doen-
ças que possam ser transmitidas pela 
água, a Vigilância Sanitária de maravi-
lha alerta aos usuários de piscinas co-
letivas e/ou de uso especial para terem 
alguns cuidados para minimizar riscos 
e agravos, antes de fazerem uso delas.

de acordo com a Vigilância Sani-
tária de maravilha, há uma norma téc-
nica para construção, operação, manu-
tenção e uso de piscinas coletivas e/ou 
de uso especial. “Sobre a qualidade da 
água, deve estar isenta de bactérias do 
grupo coliforme e/ou Staphlococcus 
aureus e não deve apresentar prolifera-
ção de algas. A limpidez da água deve 
apresentar um padrão que permita 
a visualização, à luz do dia, do ponto 
mais profundo do tanque. A superfície 
da água deverá estar livre de matérias 
flutuantes e espumas estranhas à pis-
cina, não devendo existir detritos no 
fundo do tanque”, explica a equipe.

Sobre as análises: análise físico-
química, deverá ser realizada men-
salmente, devendo seu resultado ser 
afixado em local de fácil visualização 

Confraternização
Clubes de mães têm 
encerramento do ano

Conforme a Vigilância, há uma norma técnica para construção, 
operação, manutenção e uso de piscinas coletivas e/ou de uso especial

Vigilância Sanitária alerta população 
sobre o uso coletivo de piscinas

CUIDADOS

e acesso ao usuário; análise bacterioló-
gica, deverá ser realizada mensalmen-
te, não sendo admitida a presença de 
germes do grupo coliforme em 10 ml 
da amostra em cinco porções consecu-
tivas. o resultado da análise deverá ser 
afixado em local de fácil visualização e 
acesso ao usuário.

Quando da ocorrência de epide-
mias ou a critério da autoridade sanitá-
ria, deverão ser pesquisados, por meio 
da análise correspondente, os seguin-
tes agentes patogênicos: pseudomona 
aeruginosa - microrganismo relacio-
nado com infecções de ouvidos e olhos 
(otites, conjuntivites); cândida albícans 
– microrganismo relacionado com in-
fecções da pele (micoses).

“As piscinas não deverão ser fre-
quentadas por pessoas que estejam 

com olhos inflamados, corrimentos ou 
afecções de pele, bem como por pesso-
as que estejam com ferimentos abertos, 
engessadas ou com curativos de qual-
quer natureza. As pessoas que estejam 
alcoolizadas ou sob efeito de drogas 
não poderão usar as piscinas. deve ser 
afixado em locais visíveis o regulamen-
to do estabelecimento e orientações a 
respeito do uso adequado das piscinas 
e demais instalações”, frisa a equipe.

No regulamento deve estar espe-
cificado: obrigatoriedade de banho 
prévio; obrigatoriedade do uso de la-
va-pés; não utilização de óleos, cremes 
e protetores solares. Proibição de levar 
bebidas, alimentos, cigarros, recipien-
tes de vidro, papéis ou quaisquer outras 
substâncias estranhas ao tanque ou à 
área que o circunda.

Equipe da Vigilância Sanitária 
fiscalizou as piscinas coletivas 
de Maravilha

Divulgação
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CDL

Melhorias 

Eleição da nova diretoria 
será hoje 

Município conta com dois 
caminhões novos

A CdL de bom Jesus do oes-
te realizará hoje (20) assembleia 
geral ordinária, com a eleição da 
nova diretoria para o ano 2015. de 
acordo com o presidente da CdL, 
Ivandro Paulo Faé, todos os asso-
ciados estão convocados a partici-
par da assembleia, que terá início 
às 19h30, no esporte Clube 21 de 
Setembro. Após a escolha da dire-
toria, haverá jantar de confraterni-
zação.

“Solicito o comparecimento 
dos sócios para que possam depo-
sitar o seu voto na nova diretoria, 
biênio 2015/2016, fortalecendo o 
papel representativo desta institui-
ção, que se prolonga ao longo dos 
seus sete anos”, ressalta o presiden-
te. “o voto de cada associado efeti-
vo é importante, pois representa a 
vontade de juntos representarmos 
adequadamente a nossa classe 
empresarial”, complementa.

Ivandro Paulo Faé é o atual presidente da CDL

Divulgação/CDL

A Companhia de Habitação do 
estado de Santa Catarina (Cohab/
SC) e a prefeitura de bom Jesus do 
oeste, em parceria com a Caixa eco-
nômica Federal, inauguraram, na 
terça-feira (16), 15 moradias popu-
lares no município. A cerimônia de 
entrega das chaves foi realizada no 
salão da comunidade luterana, reu-
nindo autoridades, como o prefeito, 
Airton reinehr; o vice, elton da Silva; 
diretor da Cohab, ernei Sthaelin; en-
genheiro da Cohab, oldair Schmidt 
dos Santos; secretário de Adminis-
tração, Walter Naujorks; diretor de 
Habitação, Júlio Sadmann; assistente 
social Claise bohrer; e famílias be-
neficiárias do Programa Nacional de 
Habitação rural (PNHr). 

As habitações entregues são de 
alvenaria e possuem dois quartos, 
banheiro, área de serviço, sala e 
cozinha conjugados, em uma área 

total de 42,71 metros quadrados. o 
investimento para a construção das 
casas foi de r$ 427.500,00 mil, por 
meio do PNHr. A ação contempla 
com o subsídio de r$ 28,5 mil as fa-
mílias de agricultores e trabalhado-
res rurais para a construção da nova 
unidade habitacional.

o diretor da Cohab destacou 
a importância da moradia para os 
beneficiados. “É com grande satis-
fação que entregamos estas chaves 
para mais 15 famílias catarinenses, 
contemplando com a moradia dig-
na para toda a família”, frisa. 

o prefeito ressaltou parceria 
com o governo federal, Caixa eco-
nômica Federal e Cohab para con-
cretizar o sonho das famílias. “A ajuda 
dos governos federal e estadual e o 
empenho do governo municipal foi 
fundamental para que tudo fosse reali-
zado e aqui estão famílias agora con-

cretizando esse sonho”, destaca. o 
vice-prefeito lembrou a importân-
cia das novas casas para os muní-
cipes bom-jesuenses beneficiados.

Além destes agricultores, o 
PNHr já beneficiou sete famílias 
rurais em parceria com o mPA, 
nove pela SoS Sustentar e mais 
quatro por meio da Fetraf-Sul, to-
talizando 35 famílias com as uni-
dades habitacionais concluídas, 
sendo que mais duas estão em 
construção. este trabalho vem sen-
do desenvolvido nos últimos 23 
meses e vai contemplar em breve 
mais 19 famílias com casas, que 
estão em processo de análise para 
serem reformadas. 

Até o momento, o total de re-
cursos subsidiados pelo PNHr to-
taliza mais de r$ 1 milhão, benefi-
ciando famílias de agricultores no 
município de bom Jesus do oeste.

mais 15 famílias foram beneficiadas com casas populares

Cohab, Caixa e prefeitura 
entregam moradias para 
agricultores

HABITAÇÃO RURAL

Bom Jesus do Oeste
M/04

Foi realizada ontem (19), em 
bom Jesus do oeste, a entrega de 
dois caminhões trucados/traçados. 
o ato foi realizado ao lado do Giná-
sio municipal e contou com a pre-
sença de autoridades e população.

Um dos veículos foi adquirido 
com recursos do orçamento Geral 
da União (oGU), via ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to. o valor total do caminhão é de r$ 
292.800,00, sendo r$ 195 mil prove-
nientes de emenda parlamentar da 
deputada federal Luci Choinacki (PT/
SC) e contrapartida da prefeitura no 
valor r$ 97.500 mil. o outro veículo 
a ser entregue oficialmente é um 

caminhão caçamba, também pro-
veniente do governo federal, rece-
bido por meio do PAC2.

Segundo o prefeito, Airton An-
tônio reinehr, a administração tem 
se empenhado para buscar solu-
ções para amparar os munícipes 
nas mais diversas áreas. “Tínhamos 
uma necessidade de caminhões 
traçados para atender os mais di-
versos trabalhos, principalmente 
no interior do município”, disse o 
prefeito.

Na oportunidade, também foi 
entregue um distribuidor de de-
jetos líquido novo, recebido pelo 
município do governo do estado.

 Divulgação/Prefeitura

Os dois novos caminhões são traçados e trucados 
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Com a proximidade das festas 
de fim de ano, o governo de Cunha 
Porã divulgou o horário de aten-
dimento nas repartições públicas. 
Conforme decisão tomada em reu-
nião com o secretariado, ficou acor-
dado que o atendimento será feito 
normalmente, porém, de acordo 

com turno único adotado no início 
de dezembro, sendo das 7h às 13h.

No dia 24, véspera de Natal, e no 
dia 31, o atendimento será normal, 
ou seja, das 7h às 13h. Além disso, 
dia 26 e dia 2 será realizado expe-
diente ao público por parte das se-
cretarias municipais.

Homenagens, apresentações, juramento dos estudantes e 
entrega de certificados foram executados no decorrer da noite

educação realiza formatura das 
turmas dos pré-escolares III 
cunha-porenses

COMEMORAÇÃO

A Associação dos Servidores de 
Cunha Porã (Ascup) sediou, na noite 
de quinta-feira (11), a formatura dos 
alunos das turmas do pré-escolar III, 
dos Centros de educação Infantil: 
Criança Feliz; Alice Silva Winckler; 
raio de Sol e recanto dos Amigui-
nhos. o evento foi organizado pela 
Secretaria de educação de Cunha 
Porã com parceria dos educandários e 
contou com pais, familiares e amigos.

Na mesa de honra esteve o prefei-
to, Jairo ebeling, e a primeira-dama, 
bruna; o vereador Flávio biesdorf, 
representando a Câmara de Vereado-
res; a secretária de educação, Crisane 
Frey; o pastor edson bortoncello; e 
as diretoras rejane ribeiro (Alice Sil-
va Winckler) e magali Auler (Criança 
Feliz). Profissionais da educação e 
demais lideranças municipais acom-
panharam o cerimonial, que foi co-
ordenado pela secretária-adjunta da 
educação, marise Schmidt.

Homenagens, apresentações, ju-
ramento dos estudantes e entrega de 
certificados foram executados no de-
correr da noite, assim como pronun-
ciamentos. Na ocasião, o pastor edson 
bortoncello deixou sua mensagem, 
ressaltando a importância de ter fé e 
perseverança no decorrer da trajetória 
de cada estudante, assim como de to-
dos os seres humanos.

Crisane enfatizou o empenho da 
Secretaria de educação e dos CeIs 
em proporcionar um ensino de quali-
dade, que garanta o aprendizado das 
crianças. Também agradeceu aos pais 
pela confiança depositada nos profis-
sionais que atuam nos educandários, 
frisando que uma boa educação de-
pende do compromisso de todos.

Por sua vez, o prefeito, Jairo ebe-
ling, parabenizou os formandos, e dis-
se que é preciso continuar estudando, 
a fim de conquistar um futuro promis-
sor com qualidade. Também destacou 
os investimentos que o governo mu-
nicipal tem feito na educação, tendo 
em vista que é um dos setores que 

merece destaque, uma vez que prepa-
ra e qualifica pessoas para o mercado 
de trabalho. Para finalizar, desejou que 
todos tenham um abençoado Natal e 
próspero Ano-Novo.

Ainda teve homenagem à profes-
sora Adelaide Freitag, que está se apo-
sentando de suas funções. Coquetel 
de confraternização marcou o encer-
ramento da solenidade.

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Pais, familiares e profissionais da Educação acompanharam solenidade

Formandos acompanharam programação festiva

Professora Adelaide Freitag também foi homenageada pelos serviços 
prestados

Atendimento

Cunha Porã

Repartições públicas municipais 
atendem em horário normal 
neste fim de ano

Sicoob Credial promove  “Dia da 
Difusão da Filosofia Cooperativista” 
com funcionários

 o Sicoob Credial promoveu, na 
última semana, o “dia da difusão da 
Filosofia Cooperativista”, com todos os 
funcionários com menos de três anos 
na empresa. Conforme o presidente, 
Hermes barbieri, a cooperativa de cré-
dito é atualmente, sem dúvida, uma 
referência na prestação de serviços 
financeiros. mas para chegar até aqui, 
desde um início modesto, há 29 anos, 
foi preciso muito trabalho e dedicação 
da direção e funcionários. Por isso, ele 
acredita ser fundamental que a filoso-
fia da cooperativa seja repassada aos 
novos colaboradores. “Para manter as 
raízes que nos caracterizam e que nos 
elevam a esse patamar diferenciado”, 
frisou.

Na ocasião, barbieri, que é respon-
sável pelo processo de constituição da 
cooperativa, discorreu sobre os desa-
fios de administrar a atual estrutura do 
Sicoob Credial. Com o objetivo de tra-
çar e definir os desafios ao longo desses 

anos, os presentes tiveram a oportuni-
dade de ouvir o primeiro presidente do 
Sicoob Credial, manfredo Artur Salfner, 
que discorreu sobre os desafios de dar 
início a uma cooperativa de crédito, na 
época rural.

Para finalizar, o diretor-executi-
vo, márcio Luiz Schmitt, apresentou 
o código de ética, regimento interno, 
estatuto e planejamento estratégico do 
Sicoob Credial. Para o Schmitt, a inicia-
tiva de reunir os colaboradores é válida. 
“essa é a forma de fazê-los sentir que 
são parte do Sicoob Credial e podem 
contribuir expressivamente para que a 
cooperativa continue com seu atendi-
mento personalizado como um de seus 
maiores diferenciais”, frisou.

os funcionários presentes tam-
bém acharam a iniciativa válida, para 
que em suas ações do dia a dia os en-
sinamentos repassados pela direção 
possam servir de norte no objetivo de 
melhor atender cada associado.

Divulgação/Sicoob Credital

Dia da Difusão da Filosofia Cooperativista foi realizado com todos os 
funcionários com menos de três anos na empresa
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NOITE FESTIVA

A 10ª edição do troféu objetivou o reconhecimento das empresas e produtores rurais que se destacaram em 2014 

Troféu morada do Verde é entregue aos destaques do município

Com o objetivo de premiar em-
presas e produtores rurais que tiveram 
destaque no decorrer deste ano, con-
tribuindo para o desenvolvimento eco-
nômico do município, foi realizada, na 
noite do último dia 12, a entrega do Tro-
féu morada do Verde. o evento ocorreu 
no Centro Cultural 25 de Julho e reuniu 
agricultores, empresários, autoridades e 
lideranças cunha-porenses e da região, 
numa organização do governo munici-
pal, em parceria com a Câmara de diri-
gentes Lojistas (CdL) e Associação Co-
mercial, Industrial, Prestação de Serviço 
e Agronegócios (Acisa).

Compuseram a mesa de honra o 
prefeito, Jairo ebeling, e primeira-dama, 
bruna; vice-prefeito, douglas Gollmann; 
presidente da Câmara de Vereadores, 
roberto Alff Correa; deputado estadual 

mauro de Nadal (Pmdb); o presidente 
da CdL/Acisa-CP, Jefferson de mello; a 
representante da Associação dos muni-
cípios do entre rios (Amerios) Lovete de 
Assis; os secretários de Indústria e Co-
mércio, Adiles maria rampi bregalda, e 
de Agricultura, rogério becker.

entre as presenças estiveram as so-
beranas do município: rainha, rafaela 
Viviane Graebin; e primeira e segun-
da-princesas, Kátia dumke e Thamires 
mylena Koop; o conselheiro da Facisc, 
elson otto; o consultor regional do em-
preender, olavo Prass; presidente da 
Associação Comercial e empresarial 
de maravilha, Jeovany Folle; diretor do 
3º distrito da FCdL, Jorge diedrich; ve-
readores Lauri Strauss, rogério Grade e 
Solmar Hübner; secretários; e servidores 
públicos municipais.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Evento reúne empresários, agricultores, autoridades e público em geral

Pronunciamentos
o deputado estadual mauro de Na-

dal (Pmdb) mencionou que a agricul-
tura teve avanços significativos no de-
correr dos anos, e especialmente no Sul 
do país, que é responsável por alavancar 
a atividade e o Produto Interno bruto 
(PIb) brasileiro. o deputado cunha-po-
rense disse ser uma alegria compartilhar 
o reconhecimento daqueles que acredi-
tam na agricultura, indústria e comércio 
local.

o vice-prefeito priorizou os índices 
aplicados pelo governo municipal na ca-
pacitação das pessoas, a exemplo do in-
centivo ao transporte universitário, que 
garante qualificação para o mercado de 
trabalho e, consequentemente, possibi-
litando que os jovens permaneçam em 
suas propriedades.

Jairo ebeling ressaltou os avanços e 
investimentos feitos no município du-
rante esta gestão, ressaltando valores, 

obras, aquisições em equipamentos 
e projetos que vêm se concretizando 
e promovendo o desenvolvimento de 
Cunha Porã. o prefeito acrescentou 
que “nunca se fez tantos investimentos 
em tão pouco tempo”, e esses resultados 
são possíveis graças às parcerias com 
as lideranças nas esferas municipal, es-
tadual e federal. “É preciso continuar 
trabalhando para fazer de Cunha Porã 
um lugar cada vez melhor”, acrescentou 
ebeling, desejando a todos feliz Natal.

Empresário destaque
Ainda no início do evento foram 

apresentados os três finalistas que con-
corriam ao Troféu empresário do ano 
2014: Aliceo Felix Vacarin (sócio-diretor 
da empresa dueto Comercial), dirceu 
Ninow (sócio-proprietário da Nova Casa 
materiais de Construção) e Jefferson 
oestreich de mello (diretor-executivo da 
H2J Innovative Solutions).

No decorrer do evento os associa-
dos, que receberam cédulas, puderam 
votar e depositar as mesmas em uma 
urna que, posteriormente foi recolhida 
para contagem dos votos por comissão 
nomeada pela CdL/Acisa-CP. este ano, 
por soma de votos, o escolhido foi dir-
ceu Ninow, que agradeceu o reconheci-
mento dos colegas empresários.

Dirceu Ninow foi eleito Empresário 
Destaque 2014

Premiações da Indústria, Comér-
cio e Agricultura

em seguida, foram entregues os tro-
féus nas categorias Indústria; Comércio 
Varejista; Comércio Atacadista; Presta-
ção de Serviços; Transporte; Agropecu-
ária; entidade destaque; entidade So-
cial e menções Honrosas; e Agricultura.

Indústria Geral: 1º lugar: Avibrasil 
Indústria e Comércio de equipamentos 
Avícolas (Avioeste); 2º: dray Indústria e 
Comércio Ltda.; 3º: Indústria e Comér-
cio de bebidas mondadori Ltda.

Indústria Simples Nacional: 1º: 
maqsolo Indústria e Comércio de má-
quinas e Implementos Agrícolas Ltda.; 
2º: Faraó Produtos Funerários Ltda.; 3º: 
Panificadora Gula Ltda.

Comércio Varejista Normal: 1º: Al-
tair Paulo Pilz & Cia Ltda. – Agroplanta;

2º: marcos Airton Pilz & Cia Ltda.; 3º: 
Fapeva Comércio e Tornearia mecânica 
Ltda.

Comércio Varejista Simples Na-
cional EPP - Faixa 1: 1º: regoso mate-
riais de Construção Ltda.; 2º: Comercial 
Kaiser Ltda.; 3º: C&V Supermercado 
Ltda. - mercado Central

Comércio Varejista Simples Na-
cional Me - Faixa 1: 1º: Pakabá Comér-
cio de Artigos do Vestuário Ltda.; 2º: 
Thoki modas e Papelaria Ltda.; 3º: man-
fredo Schegoschewski me.

Comércio Varejista Simples Na-

cional Me - Faixa 2: 1º: Comércio de Au-
topeças bankow Ltda.; 2º: Auto elétrica 
Ganso Ltda.; 3º: Gauchão Conveniência 
e Transportes Ltda.

Varejista Simples Nacional Me - 
Faixa 3: 1º: marcio riscoff & Cia Ltda.; 
2º: roberto Schmidt me.; 3º: mercado 
Jahnel Ltda.

Comércio Varejista Simples Na-
cional Me - Faixa 4: 1º: marinês Chiesa; 
2º: Fimagre - Fischer Implementos e má-
quinas Agrícolas; 3º: Casas Leni Ltda. 

Comércio Varejista Simples Na-
cional Me - Faixa 5: 1º: marlise Lunkes 
& Cia Ltda.; 2º: Supermercado Schnorr 
Ltda.; 3º: Aliceu Felix Vacarin - dueto 
Comercial. 

Comércio Atacadista – Normal: 1º: 
mb - Indústria e Comércio de Produtos 
para Saúde; 2º: discunha distribuidora 
de Gás Ltda; 3º: CP Importações. 

Comércio Atacadista Simples 
EPP: 1º: Adriane baroncello & Cia Ltda;                                             

2º: Schne-Hei Floricultura e de-
corações Ltda; 3º: Jorge Seewald & Cia 
Ltda. 

Prestação de Serviços – ISS Nor-
mal: 1º: Sigma empreendimentos Ltda; 
2º: Fapeva Comércio e Tornearia mecâ-
nica Ltda.; 3º: rr representações Ltda. 

Prestação de Serviços – Simples 
Nacional: 1º: martinelli & da Croce 
Ltda; 2º: H2J Soluções Corporativas; 3º: 
Quality Coleta de Aves. 

Transportes Empresa Normal: 1º: 
Cidinei José da Silva me; 2º: bortolanza 
& Filhos Ltda; 3º: Transportes Canari-
nho Ltda. 

Transportes – Simples Nacional 
EPP: 1º: Leonir Sergio Lanz & Cia Ltda;  

2º: Pötker & Jandt Ltda; 3º: Valdecir 
miguel Klaus me. 

ENTREGA DE TROFÉUS – ENTI-
DADES SOCIAIS DESTAQUES

Entidade Destaque em Eventos 
e Turismo, Cultura e Lazer: Kerbfest 
Cunha Porã

Entidade Destaque Social: dPd - 
movimento de defesa da Propriedade, 
dignidade e Justiça Social

DIPLOMAS DE MENSÃO HON-
ROSA  

Empresa de Prestação de Servi-
ços: banco do brasil, Caixa econômica 
Federal e

bradesco banco brasileiro de des-
contos.  

Cooperativas: Cooperativa regio-
nal Auriverde, Cooperativa Central Au-
rora Alimentos, Sicredi - Cooperativa 
de Crédito de Livre Admissão Alto Uru-
guai, Credial - Cooperativa de Crédito 
de Livre Admissão Auriverde e Ceraçá – 
Cooperativa de eletrificação rural Vale 
do Araçá. 

Produção Agrícola: Linha Ale-
gria: Neudi Stein; Linha Araçazinho: 
Antenor ebert; Linha bambi: olevir 
buchner; Linha barra Grande: Arival-
do Weissheimer; Linha boa esperan-
ça: dirson Valmir Lenz; Linha bonita: 
Nelson balbinot; Linha borboleta: 
Claudi Knechtel; Linha boropi: Iroir 
Linke; Linha Candeias: Adilar Antônio 
Cappelari; Linha Central: Alexandre 
Graebin; Linha Cristo rei: Aloisio Wer-
lang; Linha Glória: Nilson Immich; Li-
nha Glória do meio: marcos Airton Pilz; 
Linha Humaitá: Gilmar Polazzo; Linha 
Incaré: eldon biolowons; Linha Itajaçú: 
ernani Hunoff; Linha Itapé: edio He-
nicka; Linha olaria: Francisco desiso 
Kraus; Linha Pedreira: maximino de-
venci; Linha Pindorama: Claudiomir 
Izzoton; Linha Poço redondo: erpídeo 
Soares; Linha Progresso: manfredo Sal-
fner; Linha Quarai: Volmir Volnei ben-
dlin;  Linha Sabiazinho: Valdir miguel 
Kunzler; Linha Salete: Fabio rodrigo 
Guarda; Linha Santo Antônio: Adelino 
Pimmel; Linha São domingos: Alencar 
James Post; Linha Secchi: Vitalino zuf-
fo; Linha Sertão: ernani elói Neumann; 
Linha União: Paulo rossa; Linha Vera 
Cruz: José Aldair Sbersse; e Linha Vera 
Cruz Alta: Ilvo Krumenauer. 

Maiores Produtores por Ativi-
dade: maior Produtor de milho, Altair 
Paulo Pilz;  maior Produtor de Soja e 
Trigo, Gilmar Polazzo; maior Produtor 
de Feijão e Peixes, Iran Antonio ecco; 
maior Produtor de Fumo, Fernando 
Pagotto; maior Produtor de Hortali-
ças, Vercir João Sehn; maior Produtor 
de extração Vegetal, enio maas; maior 
Produtor de Suínos, Claudi Knechtel; 
maior Produtor de bovinos, Vani olivio 
donini; maior Produtor de Frango e 
ovos, Alencar James Post; maior Pro-
dutor de Leite, Aloisio Werlang

TROFÉU MORADA DO VERDE 
2014 – MAIOR PRODUTOR GERAL

1º lugar: Alencar James Post; 2º lu-
gar: Aloisio Werlang; e 3º lugar: Alexan-
dre Graebin.
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Modelo
M/07

Continuam abertas as ins-
crições para o processo seletivo 
destinado ao preenchimento de 
vagas e formação de cadastro 
reserva, para contratação em 
caráter temporário, no quadro 
de pessoal da prefeitura, que 
se regerá pelas normas estabe-
lecidas no edital e legislação 
vigente. 

os cargos disponíveis são os 
seguintes: auxiliar educacional, 
professor de educação infantil, 
professor de séries iniciais, pro-
fessor de educação física, auxi-
liar de serviços gerais internos, 
enfermeiro PSF, educador so-
cial e motorista.

As inscrições seguem até a 
quarta-feira (24), pela internet, 
por meio do site www.icap.net.
br As exigências para a realiza-
ção das inscrições e dados ine-
rentes constam no edital.

os candidatos poderão ob-
ter a íntegra do edital no site do 
município www.modelo.sc.gov.
br, bem como informações na 
prefeitura, localizada na rua 
do Comércio, 1304, Centro, ou 
pelo telefone: (49) 3365 3137, 
atendimento nos dias úteis, 
das 7h30 às 11h30, e das 13h30 
às 17h30; e no site da empresa 
organizadora do certame www.
icap.net.br.

o calendário de feriados e pontos 
facultativos de fim de ano em modelo foi 
definido. Na quarta-feira (24) terá turno 
único, das 7h30 às 11h30. Na quinta-feira 
(25) é feriado de Natal; na sexta-feira (26) 
será ponto facultativo; e dia 29 de de-
zembro terá atendimento normal.

No dia 30 de dezembro é feriado do 
aniversário de 53 anos do município, 
com almoço no Parque da Fepar. dia 31 
de dezembro será ponto facultativo; dia 
1º de janeiro de 2015 é feriado nacional; 
e dia 2 ponto facultativo.

Nos dias de ponto facultativo e no 
feriado do dia 30 de dezembro serão 

mantidos os serviços internos de Con-
tabilidade, Tesouraria, Tributação e Ad-
ministrativos, podendo ser realizados 
pagamentos, lançamentos de arreca-
dação e baixa e demais procedimentos, 
com os respectivos registros, para aten-
dimento do encerramento do exercício 
financeiro de 2014, sendo o planeja-
mento das atividades e execução dos 
serviços organizados pelos respectivos 
setores.

Para fins de atendimento dos pro-
cessos licitatórios com abertura prevista 
no exercício de 2014, os dias de pontos 
facultativos estabelecidos serão conta-

dos como dia útil, e o atendimento será 
efetuado por meio do setor de Licita-
ções, com informações disponibiliza-
das no site do município.

As urgências e emergências na área 
da Saúde serão atendidas na Associa-
ção Hospitalar beneficente de mo-
delo, por meio do sobreaviso médico 
e conforme necessidade serão enca-
minhadas às unidades de referências, 
observadas as prescrições médicas e 
em atendimento às disposições legais, 
mantida igualmente para esses serviços 
a escala de sobreaviso dos motoristas 
no transporte dos pacientes.

o atendimento ao público e 
serviços internos, dos setores com 
funcionamento na sede da prefei-

tura, terão expediente especial no 
período de 5 a 30 de janeiro de 2015. 
o atendimento no departamento 

de Administração e Fazenda aberto 
ao público em geral será das 7h30 
às 11h30, e das 13h30 às 17h30 o ex-

pediente será interno, não havendo 
atendimento ao público. Para os de-
mais departamentos, o expediente 

será normal, observada programa-
ção de atividades e férias de cada 
setor.

Urgências e emergências na área da Saúde serão atendidas 
na Associação Hospitalar beneficente de modelo

definido o calendário de 
feriados e pontos facultativos

Atendimento ao público e serviços internos terá expediente especial

FIM DE ANO 

Programação  

Prazo esgotando 
Processo seletivo está 
com inscrições abertas 
até dia 24
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Modelo
M/08

No último dia 12 foi realizada a 
inauguração da iluminação do Par-
que da Fepar e a entrega oficial de 
micro-ônibus Iveco do Programa 
Caminho da escola. estiveram pre-
sentes o prefeito, ricardo maldaner; 
vice-prefeito, Clóvis Schlosser; vere-
adores; deputado estadual marcos 
Vieira (PSdb); a prima do deputado 
federal Jorginho mello (Pr) maria 
Luiza mello; o gerente de Turismo, 

Cultura e esporte da Sdr maravi-
lha, Genuir bassani; diretores muni-
cipais; representantes do Corpo de 
bombeiros; Polícia militar; e repre-
sentantes da Ceraçá.

A obra de iluminação do Parque 
da Fepar com lâmpadas de Led no 
valor de mais de r$ 202.599 mil foi 
conquistada por meio de convênio 
com o estado no valor de r$ 150 mil, 
recurso obtido por meio do deputado 

Vieira, e mais r$ 52.599,00 mil de 
contrapartida do município. A obra 
foi executada pela empresa Ceraçá.

Conforme o prefeito, a ilumi-
nação da Fepar irá dar mais se-
gurança às pessoas que frequen-
tam o parque. o micro-ônibus foi 
conquistado por meio de emenda 
parlamentar do deputado Jorginho 
mello, que esteve representado por 
sua prima.

Além da inauguração da iluminação, foi realizada a entrega oficial de micro-
ônibus Iveco

Iluminação do Parque da 
Fepar é inaugurada

CONQUISTAS 

Fotos: Ascom Prefeitura

Ascom Prefeitura

Ascom Prefeitura

Iluminação da Fepar foi conquistada por meio de 
convênio do deputado Vieira

Mello intermediou aquisição do micro-ônibus Iveco

Confraternização 

Pronatec

Grupo de Mulheres 
realiza encerramento 
festivo

Curso Mulheres Mil 
tem aula inaugural

Na última semana foi reali-
zado o encerramento festivo dos 
trabalhos dos Grupos de PAIF 
mulheres de modelo, na Linha 
Santa Lúcia, em Pinhalzinho, e 
contou com a participação da 
maioria das mulheres que parti-
ciparam dos Grupos de PAIF em 
2014.

marcaram presença o prefeito, 
ricardo maldaner, e a primeira-
dama, Karine; a esposa do vice
-prefeito, elis Sehnen; a diretora 
de educação, Jussane Frandolo-
so; representante da Cooperativa 

regional Itaipu, Gilda Valente; e 
equipe técnica do CrAS.

Um dos destaques da progra-
mação ficou por conta da gincana 
de integração. Também foi ofere-
cido almoço gratuito e as mulhe-
res participaram de amigo secreto 
e bingo.

Foi realizada avaliação dos 
trabalhos do ano e discutida a 
proposta de trabalho para 2015. 
As participantes agradeceram 
ao governo municipal o trabalho 
desenvolvido com os grupos em 
2014.

Encerramento foi realizado na Linha Santa Lúcia, em Pinhalzinho

A aula inaugural do curso mu-
lheres mil foi realizada na última 
semana em modelo. A capacita-
ção é disponibilizada por meio do 
Programa Nacional de Acesso ao 
ensino Técnico e emprego (Pro-
natec) do governo federal.

o curso iniciará no final de 
janeiro de 2015 e será realizado 
apenas duas vezes por semana, 
nas terças e quintas-feiras à noite, 
com duração estimada de quatro 
meses, com carga horária de 200 
horas/aula.

Curso terá início no final de janeiro de 2015
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Tigrinhos
M/09

No último dia 12 foi realizada, no 
Centro dos Idosos de Tigrinhos, a so-
lenidade de formatura de 21 alunos do 
Pré II matriculados no educandário. 
esteve presente o vice-prefeito, Neri 
Arnoldo Neu; a secretária de educação, 
Vera Lúcia baczinski; a presidente da 
Associação de Pais e Professores (APP) 
do Centro Infantil Andréia Porfírio e a 
vice-presidente, elisangela rossatto; a 
diretora do Centro de educação Pro-
fessor Ivo Luiz Honnef, Iára Golhke; 
as professoras da turma, marizete ma-
rafon Ganzer e Cleonice boruscheidt; 
pais; alunos; professores; e demais fa-
miliares.

A secretária de educação, Vera 
Lucia baczinski, agradeceu a presença 
dos familiares, o trabalho dos profes-
sores e de toda a equipe da educação, 
bem como a parceria da administração 
municipal. Parabenizou os alunos que 
estarão passando para uma nova etapa 
da vida escolar. 

o vice-prefeito, Neri Arnoldo Neu, 
enfatizou o trabalho desenvolvido pe-
los professores e os cumprimentou 
pela dedicação no cumprimento da 

Na oportunidade os alunos realizaram apresentações natalinas 

Alunos do Pré II recebem 
certificado de conclusão 

FORMATURA

missão de ensinar. A presidente da APP 
do C.e.I. Proinfância Criança Sorriso, 
Andréia Porfirio, agradeceu aos pais 
por todo o apoio recebido no decorrer 
desses anos e parabenizou os alunos e 
familiares pela conquista.

Após os pronunciamentos, os pais 
entregaram os certificados para seus fi-
lhos. em seguida, os alunos realizaram 
algumas apresentações natalinas. 

de acordo com a coordenadora da 
unidade escolar, rachel Simone Farias, 
um futuro promissor começa com a 
preparação desde os primeiros passos, 

por meio de uma boa educação estabe-
lecem-se as bases da personalidade hu-
mana, da inteligência, da via emocional 
e da socialização. “As primeiras experi-
ências são as que marcam profunda-
mente a pessoa. A educação infantil tem 
um papel cada vez maior na formação 
da criança e no desenvolvimento de sua 
capacidade de aprendizagem”, finalizou 
a coordenadora.

Para encerrar, o evento contou com 
a presença do Papai Noel, que realizou 
entrega de doces às crianças e após acor-
reu confraternização entre os presentes.

Vinte e um alunos do Pré II receberam certificado

Divulgação

Educação 

Confraternização 

Saúde 

Centro de Educação Professor 
Ivo Luiz Honnef encerrou 
suas atividades

Crianças do Proinfância 
recebem visita do Papai Noel 

Profissionais do Hemocentro 
visitam Tigrinhos

o Centro de educação Professor 
Ivo Luiz Honnef encerrou suas ati-
vidades na quarta-feira (17). Além 
de apresentações realizadas pelos 
alunos, foi realizada a entrega dos 
boletins, a chegada do Papai Noel 
e a confraternização entre todos.

Na oportunidade, a secre-

tária de educação, Vera Lúcia 
baczinski, desejou feliz Natal e um 
Ano-Novo repleto de realizações. 
“As grandes conquistas da vida 
não são alcançadas em um dia. A 
vida se conquista com amor, co-
ragem e perseverança”, finalizou a 
secretária.

No último dia 11 foi realizada 
festa para os alunos do Centro de 
educação Infantil Proinfância Crian-
ça Sorriso de Tigrinhos, com a visita 
do Papai Noel. o prefeito, rudimar 
Francisco Guth, acompanhou a 
chegada do Papai Noel e ajudou na 
distribuição dos doces. “o sorriso 
estampado no rosto das crianças re-
presenta o resultado positivo obtido 
com esta ação”, disse o prefeito.

A coordenadora do educandá-

rio, rachel Simone Farias, se diz 
muito satisfeita em poder realizar 
o sonho de Natal das crianças do 
centro de educação infantil. “A lu-
dicidade é muito importante para 
o mundo infantil, pois incentiva a 
criatividade e tem papel fundamen-
tal no desenvolvimento das crian-
ças”, disse a coordenadora.

Após a visita do Papai Noel, 
cada turma realizou apresentações 
natalinas.

Elisangela Rossatto/Ascom

Prefeito auxiliou na entrega dos doces para as crianças 

Na quarta-feira (17) a Unidade 
básica de Saúde de Tigrinhos re-
cebeu a visita dos profissionais do 
Hemocentro regional de Chapecó 
(Hemosc). o objetivo foi vistoriar 
as instalações da Unidade de Saú-
de e discutir sobre a possível im-
plantação de um projeto de coleta 
de sangue a ser realizado em Ti-
grinhos no início de 2015. A partir 
de fevereiro iniciam os pré-testes e 
no mês de março está previsto para 
iniciarem as coletas de sangue.

Conforme o secretário de Saú-
de, Janir Luiz bach, Tigrinhos será 
projeto-piloto e foi o escolhido 
por sempre encaminhar diversos 
pacientes para doação em Chape-
có e por contemplar também os 

requisitos necessários quanto às 
instalações da Unidade de Saúde. 
“Contaremos também com a par-
ticipação de alguns munícipes de 
Santa Terezinha do Progresso na 
realização dos pré-testes. Já faz 
em torno de um ano que estamos 
mantendo contato com a equipe 
do Hemocentro, e que esteve agora 
em nosso município para nos dar o 
apoio e orientação necessária para 
que em breve possamos realizar as 
coletas de sangue. Nosso objetivo é 
conseguir cada vez mais doadores, 
pois tem sempre alguém esperan-
do sua doação. doar sangue não 
dói, é fácil, rápido, não afeta a sua 
saúde e você salva muitas vidas”, fi-
naliza Janir.
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No TrÂNSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

VeÍCULoS rebAIXAdoS
Pelas novas regras é permitido rebaixamento de veículos, desde que a 

altura do solo seja igual ou superior a 10 centímetros; desde que passem 
no teste de esterçamento (devem passar reto numa lombada, por exem-
plo); é permitido tanto suspensão fixa quanto regulável; os veículos de-
vem passar por vistoria no Inmetro e constar no Certificado de registro e 
Licenciamento de Veículos (CrLV) a alteração realizada.

os veículos rebaixados ficam com visual mais esportivo, quanto a 
isso não temos dúvidas, no entanto, o conforto fica muito prejudicado. 
A suspensão é exatamente para absorver os impactos das imperfeições 
do solo, quando o veículo é rebaixado, o desempenho de todo o sistema 
é afetado.

E a segurança, é ou não afetada quando a suspensão é rebaixada?
o colunista do site de noticias G1, denis marum, fez uma brilhante 

reportagem sobre a questão, onde especialistas alertam que qualquer 
modificação deve ser feita por profissionais especializados e, ainda as-
sim, requer cuidados. “Todos sabemos que os veículos originais de fábri-
ca passam por diversos testes de durabilidade e desempenho. equipa-
mentos especialmente desenvolvidos para este fim identificam possíveis 
falhas de projeto e estabelecem os limites de fadiga de materiais e, mes-
mo assim, e com toda essa estrutura, os defeitos aparecem”. Seguidamen-
te as montadoras convocam veículos para recall, a situação fica mais de-
licada quando o projeto original é alterado, por isso é importante evitar 
altas velocidades. 

o estouro de um amortecedor ou quebra de uma mola pode ocasio-
nar acidentes, não temos dúvidas, principalmente em velocidades maio-
res. Segundo marum, existe uma consciência muito grande entre quem 
curte fazer modificações. “A maioria sabe que possui carros especiais e 
que este fato merece atenção redobrada em relação aos cuidados com 
manutenção preventiva. Assim, acabam sendo mais cuidadosos do que 
muitas pessoas que mantêm seus carros originais. eles sabem que, a 
qualquer sinal de instabilidade ou ruído, deve-se encostar o carro e fazer 
um exame detalhado das peças envolvidas na personalização”.

Tenente - coronel
Segalin

 PRF

Trânsito
Duas pessoas morrem em 
acidente na BR-282

Na madrugada de segunda-feira 
(15) aconteceu uma colisão contra 
uma árvore na br-282, km 571, em 
Nova erechim. A Polícia rodoviária 
Federal (PrF) registrou o acidente 
por volta da 1h30, o velocímetro do 
carro estava marcando aproxima-
damente 140 km/h.

A colisão envolveu o VW/Fox, 
que fazia o sentido Chapecó a Pi-

nhalzinho, quando colidiu violenta-
mente contra uma árvore vitimando 
os dois ocupantes, Valdecir Ferla, de 
57 anos, e eloi dutra, de 40 anos.  

A Polícia Civil e o IGP foram 
acionados e a equipe da PrF de 
maravilha fez a devida sinalização 
da rodovia, encaminhamento das 
vítimas e a remoção do veículo aci-
dentado.

Veículo ficou totalmente destruído

Acidente foi registrado no início da tarde de segunda-feira

Caminhões colidem na 
br-158 em Cunha Porã

ACIDENTE

No início da tarde de segunda-
feira (15) dois caminhões bateram 
de frente no km 115,5 da br-158 em 
Cunha Porã. de acordo com a Polícia 
rodoviária Federal, uma ultrapas-
sagem forçada provocou a colisão. 
Apesar dos elevados danos nos dois 
veículos, os motoristas sofreram ape-
nas escoriações.

o acidente foi registrado por volta 
das 12h. Conforme a PrF, o caminhão 
placas mKC-5445 seguia no sentido 
Cunha Porã/Caibi, e era conduzido 
por um homem de 24 anos. ele teria 
forçado uma ultrapassagem em lo-
cal permitido e colidiu com o outro 
caminhão que fazia o sentido oposto.

o condutor da carreta, placas 
mHS-9815, de 31 anos, foi atendido 

Caminhões colidiram frontalmente na BR-158

pelo Corpo de bombeiros e encami-
nhado ao Hospital de Cunha Porã 

para avaliação médica e, em seguida, 
foi liberado.

 PRF

ORILDO VALENTIN VALANDRO
Faleceu com 61 anos, no domingo (14), às 14h, no Hospital São José. Seu corpo foi velado na Igreja do bairro 

Progresso e sepultado no cemitério municipal de maravilha. 

Colisão
Automóvel e motocicleta se envolvem em 
acidente em Cunha Porã

A Polícia rodoviária Federal 
(PrF) de maravilha registrou, às 
22h, de quarta-feira (17), um aci-
dente de trânsito no km 109.4 da 
br-158, em Cunha Porã, envolven-
do um automóvel e uma motoci-
cleta.

Conforme a PrF, foi constatado 
que veículo Ford Corcel II estava 
parado em uma via perpendicular à 
br-158, próximo ao trevo do muni-
cípio, quando, ao entrar na rodovia, 
invadiu a faixa contrária, não per-
cebendo a aproximação da moto-
cicleta Honda CbX/Twister, vindo a 
colidir frontalmente.

o condutor do Corcel II se eva-
diu do local do acidente e o motoci-
clista, menor de idade, foi conduzi-

do ao hospital de Cunha Porã com 
lesões leves.

Condutor da motocicleta foi conduzido ao hospital com ferimentos leves 

Divulgação/ PRF
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ENCERRAMENTO 

evento foi realizado no último dia 12, no Salão Paroquial Católico de maravilha

5º Jantar de Confraternização reúne agricultores do Sintraf 
de maravilha

ILAINE ROHDEN

o Sindicato dos Trabalhadores 
rurais na Agricultura Familiar (Sin-
traf) de maravilha e região realizou, no 
último dia 12, o 5º Jantar de Confrater-
nização, no Salão Paroquial Católico 
de maravilha. 

Aproximadamente 1.200 pesso-
as participaram, entre elas as famílias 
agricultoras; a equipe do Sintraf; a pre-
feita de maravilha, rosimar maldaner; 
a vereadora marclei Grando, que re-
presentou o presidente da Câmara de 
Vereadores; o secretário de Agricultura 
de maravilha, Pedro Gilberto Ioris; o 
coordenador da Federação dos Tra-
balhadores na Agricultura Familiar da 
região Sul (Fetraf-Sul/CUT) em San-
ta Catarina, Alexandre bergamin; e o 
coordenador da Cooperhaf em Santa 
Catarina, Jandir José Selzler. 

Antes da confraternização foi rea-
lizada assembleia, com a apresentação 
da previsão orçamentária para 2015, 
que foi feita pelo tesoureiro, Jaime de-
fant. Nos assuntos gerais o proprietário 
da Construtora oliveira, empresa que 

irá construir o novo prédio do Sintraf, 
Lenoir de oliveira, explanou sobre o 
andamento dos trâmites. Conforme 
oliveira, o lançamento oficial deverá 
ser realizado no início de 2015, para 
em seguida iniciar as obras. ele ressal-
tou que a empresa adquiriu uma casa 
próximo à Apamar para instalar o Sin-
traf enquanto o novo prédio está sendo 
construído. 

Na ocasião, o presidente do Sintraf, 
Gilson Farinon, agradeceu os agricul-
tores pela confiança na equipe do Sin-
traf e enalteceu que o bom trabalho só 
acontece com a participação e união 
das pessoas. “Queremos agradecer a 
todos os agricultores que juntos com 
nós estão realizando o sonho do novo 
prédio do sindicato, e mais do que isso, 
estão lutando diariamente para se 
manter e manter o alimento na mesa 
das pessoas”, frisa.

Após os pronunciamentos, foi ser-
vido jantar à base de carne de gado, 
suína e galeto, arroz, saladas, pães e 
cucas. o presidente do Sintraf ressal-
tou que o lucro da copa, bem como o 
cachê do grupo Tchê Kakareko, que 

animou o baile, será doado para a 
Apae de maravilha, na segunda-feira 
(22), sendo r$ 2.900 mil de lucro líqui-
do.

o jantar de confraternização foi 
organizado pelas comunidades das li-
nhas Sanga Silva, Arabutã e Cabeceira 
do Iraceminha, que serão as responsá-
veis pela festa do agricultor em 2015.

Após o jantar foi realizado o sor-
teio de 13 cestas oferecidas pelo Sin-
traf. Além disso, a equipe do Sintraf 
fez uma homenagem especial para a 
secretária zélia baréa, pelos 21 anos de 
dedicação ao sindicato. 

Pronunciamentos 
o secretário da Agricultura de 

maravilha e presidente licenciado 
do Sintraf, Pedro Gilberto Ioris, para-
benizou a equipe do sindicato pelo 
bom trabalho realizado neste ano. da 
mesma forma, o coordenador da Co-
operhaf em Santa Catarina ressaltou 
o empenho da equipe na realização 
da confraternização. “2015 é um ano 
que promete muito. Temos muitos de-
safios pela frente e a habitação rural é 

um deles”, comenta. 
o coordenador da Fetraf-Sul/

CUT em Santa Catarina parabenizou 
a equipe do Sintraf que está 
desenvolvendo um bom trabalho em 
busca do que a agricultura precisa. 
“estamos juntos organizando os 
trabalhos para 2015, para darmos 
sequência e melhorar a vida dos 
agricultores”, destaca.

A vereadora marclei salientou 
que o trabalho sindical é fundamen-
tal na vida dos agricultores, ressal-
tando a importância do Sintraf. Para 
a prefeita, a confraternização tem 
um significado especial. “este perí-
odo paramos para refletir, por isso 
parabenizamos a equipe do Sintraf, 
que trabalha com ética e profissiona-
lismo”, frisa rosi.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Jantar foi organizado pelas comunidades das linhas Sanga Silva, Arabutã 
e Cabeceira do Iraceminha

Lideranças da agricultura prestigiaram o eventoLideranças municipais também participaram Equipe do Sintraf homenageou a secretária Zélia

Grupo Tchê Kakareko animou a festa Papai Noel distribuiu doces e presentes para as crianças Aproximadamente 1.200 pessoas participaram
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Time do Clube recreativo maravilha, categoria sub-17, 
se apresentou no sábado (13)

Crm sub-17 prepara o time 
para a Copa Thermas Itá

COMPETIÇÃO

o time sub-17 do Clube recre-
ativo maravilha (Crm) realizou a 
apresentação oficial dos jogado-
res que vão participar da Copa 
Itá. A apresentação foi realizada 
no sábado (13). o grupo segue na 

preparação para a competição, 
realizando treinos em dois tur-
nos. os trabalhos são realizados 
pelo técnico, João mauro Silva; 
preparador-físico, Gian mauro 
Silva; auxiliar-técnico, Peninha; 

e preparador de goleiros, Luiz 
mayer.

Na mesma chave do Crm está 
São José dos Pinhais (Pr), CT. 
Craque do Futuro (Pr) e Los Ami-
gos (Paraguai).

Renata Mattia/ O Líder

CRM sub-17 intensifica os treinos visando a Copa Thermas Itá

Projeto Esporte Comunitário

Flor do Sertão 

Tênis de quadra realiza atividade 
de encerramento das atividades 
de 2014

4º encontro Amigos do Xadrez 
e 1ª Amostra Cultural do SCFV 
são realizados

Foi realizado no último dia 11 o 
encerramento das atividades de 2014 
do Projeto esporte Comunitário - tê-
nis de quadra. o projeto é desenvol-
vido em maravilha por meio da Uni-
med extremo-oeste e parceiros.

Além dos 65 alunos de maravi-
lha, participaram atletas do projeto 
de São miguel do oeste, totalizando 
mais de 85 crianças. Foi realizada 
gincana, após foi servido almoço e 
à tarde as crianças se divertiram na 
piscina. Para encerrar as atividades 

do dia teve a chegada do Papai Noel, 
que distribuiu doces às crianças e foi 
realizado o sorteio de uma raquete.

o professor da modalidade, 
douglas Lago, agradece à empresa 
reafrio e à escola de educação bá-
sica João XXIII, que são parceiros do 
projeto, e a Unimed pela oportuni-
dade de proporcionar que a moda-
lidade de tênis de quadra seja di-
fundida em maravilha. ele ressalta 
que as atividades terão continuidade 
em 2015.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Cerca de 85 crianças participaram das atividades de encerramento

Atleta de São Miguel foi contemplado com uma raquete

No último dia 12 a administração 
de Flor do Sertão, por meio do departa-
mento de esportes e Lazer, juntamente 
com a Secretaria de Assistência Social 
e do Serviço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos, realizou o 4º en-
contro Amigos do Xadrez e 1ª Amostra 
Cultural do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV).

durante a noite, foram homena-
geados os atletas que se destacaram 
em competições microrregionais, re-
gionais e estaduais em 2014, além de 
apresentações artísticas e culturais com 
alunos do SCFV. 

o prefeito, rogério Perin, parabe-
nizou os enxadristas pelas conquistas 
e os alunos e colaboradores do SCFV, 
bem como a professora da escolinha 
municipal de xadrez, Geni bortolini. o 
presidente da Câmara de Vereadores, 
Valmir Pinto, mencionou as conquistas 
dos enxadristas como importantes para 
o município, dando visibilidade para 
Flor do Sertão na modalidade.

Na sequência, teve as apresen-
tações do SCFV, que contaram com 

poesia, teatro, balé e musical, quando 
os alunos apresentaram duas canções 
tocadas em violão. Após houve home-
nagem aos enxadristas flor-sertanenses 
destaque no ano 2014, os quais foram 
presenteados com uma medalha de 
honra ao mérito, por representarem 
o município em competições micror-
regionais, regionais e estaduais, bem 
como um troféu de enxadrista desta-
que aos dois atletas com maior soma 
de pontos por conquistas.

Ao todo, 38 alunos foram homena-
geados por suas conquistas, trazendo 
medalhas para o município, além 
destes, outros alunos foram home-
nageados pela participação na esco-
linha. Já o prêmio de atleta destaque 
no naipe masculino ficou com o en-
xadrista Lucas bortolini, que somou 
46 pontos. No naipe feminino a atle-
ta destaque foi Pietra Piroca, com 75 
pontos. 

Após as homenagens teve jantar 
de confraternização entre pais, alu-
nos, colaboradores, patrocinadores e 
autoridades municipais.
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Confrontos foram realizados no sábado (13) e domingo (14), no ginásio de 
esportes da escola de educação básica João XXIII

Competição interna finaliza o ano 
do Projeto Social Vida Vôlei

ENCERRAMENTO 

RENATA MATTIA

No fim de semana, dias 13 e 14, 
no ginásio de esportes da escola de 
educação básica João XXIII, teve o 
encerramento dos treinos no ano, 
por meio de competição interna do 
projeto social Corti Avioeste/Vida 

Vôlei/João XXIII/GVC/departa-
mento municipal de esportes. “o in-
tuito foi reunir todas as categorias e 
se divertirem jogando a modalidade 
de voleibol”, destacou o treinador, 
edinar zardo. 

As categorias foram encaixe, 
iniciante, mirim, adulto e sênior, 

totalizando mais 150 mulheres e 
crianças jogando, 52 partidas de 
voleibol. “Queremos agradecer o 
apoio da empresa Corti Avioeste 
e GVC por todo o amparo, à es-
cola João XXIII, por ceder o local 
de treinamento, às meninas e ao 
departamento de esporte, pelo 

material e apoio dado nas com-
petições e viagem, e as meninas e 
mulheres que treinam que foi um 
ano maravilhoso e queremos que o 
ano que vem seja melhor ainda”, fi-
nalizaram o treinador, edinar Luís 
zardo, e o professor, Thomas do 
Nascimento zardo.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder e Divulgação 

52 partidas de voleibol foram realizadas durante a competição interna Mais de 150 atletas participaram do evento 

No sábado (13) foi realizado o 1º 
Festival de Futsal da Associação ma-
ravilha de Futsal (AmF), no Ginásio 
municipal de esportes Gelson Tadeu 
de melo Lara, promovido em parce-
ria com o departamento de esportes. 
Aproximadamente 240 alunos/atletas 
participaram, dos núcleos de treina-
mento do Tomatão, bairro bela Vista e 
do Centro, com a participação de pais e 
professores.

A AmF conta com atletas de quatro 
a 15 anos, que foram divididos nas ca-
tegorias sub-7, 9, 11, 13 e 15. Ao meio-
dia e ao longo dos confrontos foram 
servidos 400 cachorros-quentes aos 
participantes. 

As crianças que não ficaram em 
1º, 2º ou 3º lugar receberam medalha 

de participação. A entrega de meda-
lhas do 1º ao 3º lugar foi realizada na 
quinta-feira (18), no Clube recreativo 
de maravilha, onde ocorreu o encerra-
mento das atividades de futsal no ano. 

A AmF agradece as pessoas que 
ajudaram na preparação dos lanches, 
limpeza e copa, também os patrocina-
dores do ano de 2014 e a Acema/dme. 

os primeiros colocados em suas 
respectivas categorias foram, no sub-
9, em 1º lugar, brasil; 2º, barcelona; 
e 3º, Grêmio monteiro. Sub-11: 1º, 
Holanda monteiro; 2º, doutscher; e 
3º, Fussbal band. Sub-13: 1º, os Piá 
do bela Vista; 2º, multi-Aço; e 3º, os 
7 mosqueteiros. e sub-15: 1º, Tok 
modas; 2º, Atlético de madri; 3º, To-
matão.

Escolinhas 
Associação Maravilha de 
Futsal realiza festival 

Equipes              1ª rodada 2ª rodada      3ª rodada     Total
bar do Schmoeller       960 985        855              2.800
bar do Speck              1.045 1.135        1.015              3.195
Lira/Araçazinho           965 815        925              2.705
Linha Sertão                   950 1.035        1.010              2.995

Cunha Porã
Sábado é dia de final do Campeonato 
de Bocha 48

está programada para hoje (20) 
a final do Campeonato municipal 
de bocha 48 de Cunha Porã. o jogo 
será na comunidade da Linha Ser-

tão, às 14h. No último sábado (13) 
teve a 3ª rodada do quadrangular 
final, na Linha Pindorama. Confira 
a pontuação:

Na última semana foram 
realizadas as finais do Campe-
onato de Truco e Canastra de 
modelo. Prestigiaram a entrega 
da premiação o prefeito, ricar-
do maldaner, e o vereador Val-
denir Janich. 

Conhecidos 
os campeões 
da canastra 
e do truco

Modelo

O RESULTADO E OS 
CAMPEÕES SÃO:

No truco, 1º lugar 
Paulo Automóveis, 2º 
lugar Atual móveis e 

3º lugar Sok’nelas.

Na canastra, 1º lugar 
Linha Saudades, 2º lugar 

os Amigos e 3º lugar 
Paulo Automóveis.
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GRE-NAL

Nesta edição os torcedores Alessandro Todescatto, benito magnanti e edson Knapp (em 
memória) foram homenageados 

Festa na tradicional aposta do 
carrinho de mão

RENATA MATTIA 

As principais ruas de maravilha 
estiveram tomadas pelas cores azul 
e vermelha na tarde do domingo 
(14), quando os gremistas e colora-
dos participaram de mais uma apos-
ta do carrinho de mão. realizada 
anualmente, o objetivo é fazer com 

os que torcedores do time que fica 
mais bem colocado no Campeonato 
brasileiro - com o maior número de 
pontos - sejam carregados nos car-
rinhos de mão pelos adversários.  “É 
sempre uma festa a realização dessa 
aposta, predominando o respeito e a 
diversão”, afirmam os organizadores.

Nesta edição os gremistas e colo-

rados fizeram uma homenagem pós-
tuma a três torcedores que iniciaram 
a aposta em maravilha, sendo eles 
Alessandro Todescatto, benito mag-
nanti e edson Knapp. 

Por meio das redes sociais, os 
familiares dos torcedores expres-
saram o carinho pela homenagem. 
“Gratidão aos amigos gremistas e 

colorados de maravilha pela home-
nagem para meu pai, benito e Ales-
sandro. Como precursores dessa 
confraternização, com certeza eles 
estariam muito felizes curtindo 
esta festa! Saudades...”, disse maria 
Gabriela Knapp, filha do torcedor 
gremista edson. 

“Ver o nome do meu pai foi um 

presente enorme. Agradecimento 
especial aos organizadores”, Anela 
Knapp, filha de edson 

“Não tem como não chorar com 
uma homenagem tão linda. obri-
gada pela homenagem ao Alessan-
dro. A família agradece”, marlize 
Cristiane Todescatto, esposa de 
Alessandro.

Confira os flashes da divertida aposta
Fotos: Renata Mattia/ O Líder
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desde 2007 o projeto Genoma Co-
lorado desenvolve seus trabalhos na 
Cidade das Crianças. Nestes oito anos 
de atividades, o ano 2014 foi marcado 
por muitas conquistas. o projeto tem 
parceria com a administração de ma-
ravilha, por meio do departamento de 
esportes, que dão todas as condições 
para que as atividades possam ser de-
senvolvidas. os treinamentos são gra-
tuitos, sendo que todos os interessados 
podem praticar a modalidade. 

As categorias oferecidas são: sub-6 
(turma nova, formada a partir de pe-
didos de pais), 8, 10, 12, 14 e 16. Além 
disso, o projeto representou maravilha 
nos Jogos Abertos de Santa Catarina na 
categoria sub-19. 

durante o ano, passaram pelo 
projeto mais de 200 alunos. o projeto 
maravilhense realiza suas atividades 
voltadas à formação de equipes para a 
disputa de competições, mas o princi-
pal objetivo está vinculado à formação 
de alunos de forma integral. São desen-
volvidos aspectos como responsabili-
dade, respeito, cooperação, interação, 
comprometimento, autonomia, auto-
estima e confiança, entre outros. 

em relação à prática do futebol, as 
atividades estão vinculadas aos quatro 
pilares que formam o jogo: aspectos 

técnicos; táticos; físicos e coordenati-
vos; e aspectos psicológicos/compor-
tamentais.

o ano foi finalizado com jantar de 
encerramento, apresentação do dVd, 
sorteio da ação entre amigos, premia-
ção para as melhores notas e torneio 
interno para todos os atletas.

As atividades foram desenvolvi-
das em três núcleos, sendo eles: Clube 
recreativo maravilha (Crm); estádio 
municipal osvaldo Werner (Tomatão); 
e Campo Linha Chinelo Queimado. 

Também foram oferecidos treina-
mentos para goleiros, realizados pela 
atleta marlisa Wahlbrink; além de trei-
namentos semanais para os alunos do 
bairro bela Vista e redondezas. os alu-
nos recebem transporte de ida e volta 
na frente da escola.

Para auxiliar nos treinos foram ad-
quiridos, por meio do departamento 
de esportes, materiais como bolas, co-
nes e cordas.

Destaques
durante o ano, o atleta Cristian de 

Lima foi aprovado e passou a ser go-
leiro das categorias de base do Atlético 
mineiro. os maravilhenses Tharlis Sar-
tori, mateus raffler, Pablo Hammes e 
Gustavo zatt, que são jovens destaques, 

também iniciaram suas atividades no 
Projeto Genoma Colorado de maravi-
lha e hoje fazem parte das categorias 
de base do Sport Club Internacional, 
de Porto Alegre. Além deles, outros jo-
vens saíram de maravilha para grandes 
clubes do país. Kleyber Simionatto está 
no Grêmio Foot-ball Porto Alegrense, 
edson Kolln no brasiliense e Júlio Ce-
zar ranzi na Chapecoense. Um grande 
marco para o futebol maravilhense foi 
a convocação para a Seleção brasileira 
Sub-15 do atleta mateus raffler.

Atividades 
o Genoma Colorado, em parce-

ria com o departamento de esportes, 
organizou competição regional de 
categorias de base. A 2ª Taça Iguate-
mi Alimentos/Aracnomania/Acema 
de Futebol de base, em parceira com 
empresas do município. A competição 
iniciou em agosto, com participação 
dos municípios de maravilha, Chape-
có, Saudades, Tigrinhos, Campo erê, 
Pinhalzinho, Flor do Sertão e Coronel 
martins.

durante o ano foram disputadas 
as copas Saudades, São João do oes-
te e Chapecó, Taça dos Campeões de 
Genomas, estadual de Genomas, Taça 
Iguatemi Alimentos/Aracnomania/

Acema, Copa Sdr de Futebol de base e 
brasileiro de Genomas. 

os resultados alcançados foram: 
Campeão Taça brasil de Genomas 
(sub-10 e 12); Campeão estadual de 
Genomas (sub-10, 12, 14 e 16); Cam-
peão Copa São João de Futebol (sub-
12); Campeão Taça Iguatemi Alimen-
tos/Aracnomania/Acema (sub-12); 
Campeão Taça Sdr (sub-16); 2º lugar 
Taça Iguatemi Alimentos/Aracnoma-
nia/Acema (sub-10); 2º lugar Taça dos 
Campeões de Genomas (sub-14); 3º lu-
gar dos Jogos Abertos de Santa Catarina 
(fase regional). 

Foi lançado o Álbum de Figurinhas 
2014. No álbum estão presentes direto-
ria, professores, títulos, atletas maravi-
lhenses em clubes pelo país, atletas 
que treinam em 2014 e empresas 
apoiadoras. São 250 álbuns, grande 
parte já em circulação. São mais de 90 
mil figurinhas confeccionadas.

os atletas do projeto Genoma 
Colorado maravilha Tandy Cadore 
(goleiro) e Janiel Greff (volante), jun-
tamente com o professor e coordena-
dor do projeto, eliéser Felipe Livinalli, 
participaram de competições em ní-
vel mundial. eles foram convocados 
pela empresa Planeta bola eventos 
após participação da Copa Saudades, 

em janeiro deste ano. o goleiro Tan-
dy participou em abril do 37º Tournoi 
International Thiel (sub-15), em Thiel, 
na França. o atleta Janiel e o profes-
sor eliéser Livinalli participaram, em 
abril, do 16º mondial di Friuli Venezia 
(sub-15), em Pordenone na Itália.

Livinalli, juntamente com o esta-
giário Fernando Henrique Kruger e os 
atletas Tandy, Janiel e o lateral-direito 
maurício bedin, realizou intercâmbio 
esportivo em montevidéu, capital do 
Uruguai, que foi acompanhado pelo 
pai osmar Greff. 

durante o ano foram disputados 
97 jogos, com 59 vitórias, 16 empates 
e 22 derrotas, com um aproveitamen-
to de 67%. Foram 224 gols marcados 
(2,3 gols por jogo) e 84 sofridos (0,86 
gols por jogo), com um saldo positivo 
de 140 gols. 

Fizeram parte do projeto em 2014 
o coordenador de Futebol de Campo 
e Futsal por meio do departamento 
de esportes, odair batistelo; o coorde-
nador e professor do projeto Genoma 
Colorado, eliéser Livinalli; o ex-atleta 
e professor do Projeto Ítalo Stieven; o 
professor do projeto Vinícius Puglie-
ro; o ex-atleta e estagiário do projeto 
Fernando Kruger; e a preparadora de 
goleiros, marlisa Wahlbrink.

ACEMA/DME

 durante o ano foram disputados 97 jogos, com 59 vitórias, 16 empates e 22 derrotas
Genoma Colorado maravilha: mais um ano de conquistas
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CoNTe AoS AmIGoS, eSPALHe 
Por AÍ, AGorA Todo mUNdo É “o 

LÍder”! ATÉ 2015. FeLICIdAdeS! 

TUFÃo
muitos estão criticando a 

contratação de douglas! eu saúdo 
a volta do “TUFÃo”, foi nosso 
último pensador do meio campo 
e faz tempo que o Grêmio sofre 
com a falta de criatividade na 
armação das jogadas. douglas foi 
o último camisa 10 que tivemos.

O tIME
Gremistas não têm motivo 

para desespero ou terra arrasada. 
Temos uma base razoável de time, 
que se bem reforçada, com garotos 
da base e contratações pontuais e 
cirúrgicas principalmente para as 
laterais, pode render muito bem 
em 2015. A “imprensa vermelha” 
fica plantando crise no tricolor, 
exagerando a situação para piorar. 
Grêmio tem um dos melhores 
goleiros, zagueiros qualificados, 
sem falar nos dois centroavantes 
barcos e marcelo moreno. Acho 
que douglas poderá funcionar 
bem nesse time com Giuliano 
correndo ao lado. Quem acreditava 
no Grêmio de 1995? Só “refugo” 
e deu no que deu. Com Felipão 
de técnico foram campeões.

PROMESSA 
o meia esquerda Lincoln é a nova sensação 

do Grêmio. Com apenas 16 anos, o moleque de 
1,78 de altura já tem contrato profissional com 
o tricolor. Felipão é encantado por ele. Lincoln 
vai pegar uma vaga no meio-campo, anotem!

NOVO TÉCNICO
Jovem, mas com grande experiência no brasil 

e exterior. Assim podemos definir o novo técni-
co da Chapecoense para 2015. Vinicius eutró-
pio tem ótimas referências! Taticamente gosta 
de montar times que jogam de forma ousada. 
Foi uma ótima escolha, e o presidente Sandro 
Palaoro estará de olho! observem a imagem. 

CALoTe
André Niles, carrasco do Palmeiras em 

seu rebaixamento no ano 2002 marcando 
o último gol na vitória de 4 x 3 sobre o time 
paulista, na época jogando no Vitória da 
bahia. Admitiu ter recebido a oferta de “mala 
branca” do Internacional, mas confessa 
que o time do “colunista imparSCIal” não 
pagou até hoje o dinheiro prometido. então 
tá, tchê! depois do Paysandu, agora André 
Niles é mais uma vítima do calote colorado.

MÚSICA
depois de receber proposta 

do Inter para receber o dobro, 
Luxemburgo disse que NÃo vai 
deixar o Flamengo. Após levar 
fora de LUXA, TITe e AbeL, Inter 
pede música no Fantástico.

Divulgação

Que todos os 
leitores desta 

coluna tenham 
um feliz Natal 

e um ótimo 
Ano-Novo! 

em
Franco 

crescimento, 
está se tornando 
um dos grandes 
eventos de fim de 
ano em maravilha 
o pagamento da 
aposta do carrinho 
de mão, que 
acontece há mais 
de 20 anos, onde 
quem fizer melhor 
campanha ou 
conquistar o maior 
número de pontos 
no Campeonato 
brasileiro da Série 
A é considerado 
vencedor. e o 
perdedor, car-
rega o vencedor 
pelas principais 
avenidas de 
maravilha, e como 
observamos, o 
encerramento 
desta aposta, neste 
ano, teve a maior 
participação de 
vencedores e 
perdedores, e da 
participação maci-
ça do público em 
geral, que ao longo 
do trajeto percorri-
do, pela Araucá-
ria e Sul brasil, 
faziam filmagens 
e fotografias 
para guardarem 
para história. 

Ao 
Contrário do que 

aconteceu no ano 
passado, quando este 
colunista foi perdedor 
e, em consequência 
disso, empurrou o 
amigo colunista da es-
querda, neste ano, com 
uma diferença de oito 
pontos a mais conquis-
tados pelo Inter. ele so-
freu, ele estava suado, 
ele estava exausto, mas 
se preparou bem na 
semana que antece-
deu o evento, pois foi 
visto em academias da 
cidade, preparando-
se para não fazer feio 
e conseguir em alto 
estilo pagar a aposta. 

Mas
outro momento que chamou a atenção foi a exibição 

de uma faixa que continha o nome de três pessoas, em me-
mória, que foram fundadoras do projeto, sendo feito um 
minuto de silêncio antes da saída e que as centenas de 
pessoas, talvez milhares, respeitaram, emocionadas. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder



Tradicional aposta do carrinho de 
mão mobiliza colorados e gremistas
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Renata Mattia/O Líder

Nesta edição os torcedores Alessandro todescatto, Benito Magnanti e Edson Knapp (em memória) foram homenageados
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SIMONE HübNER

FESTA DE NATAL
dez dicas para organizar a festa 
de Natal. Comprar presentes, 
arrumar a casa e organizar todos 
os preparativos para o even-
to exige tempo e empenho

HOjE E AMANHÃ
Vou-lhe fazer uma pergunta absoluta-
mente idiota: Que idade você tem? É ou 
não é uma pergunta idiota, malfeita?
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LUIz CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

9 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   rua Pastor Armando Class, 22, térreo 
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@jornalolider
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WOLMIR HübNER

CONDECORAÇÕES
Com a participação dos integrantes 
de nosso grupo de empresas, 
organizamos nesta semana o maior 
encontro já realizado, com distribuição 
de presentes e grande jantar


